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 Лимит на легионеров 

 
Вице-президент КХЛ оценил возможное увеличение лимита на легионеров 
до пяти игроков (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил возможное увеличение лимита на легионеров до пяти игроков. 

перейти к статье 

Б. Михайлов о лимите в пять легионеров: зачем звать иностранцев и 
закрывать дорогу своим? (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный нападающий ЦСКА и сборной 
Советского Союза Борис Михайлов считает, что количество легионеров в клубах 
КХЛ не должно быть больше трех. 

перейти к статье 

Майоров: кто лоббирует новый лимит на легионеров? СКА? Не знаю, 
боюсь что-либо сказать (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров высказался о 
своем отношении к возможному возврату к пяти легионерам в КХЛ. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Авангарда" рассказал о позиции клуба по новому 
лимиту на легионеров (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков рассказал, что омский клуб 
поддерживает идею вернуть лимит на легионеров в пять человек. 

перейти к статье 

Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение лимита на 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение 
лимита на легионеров в КХЛ до пяти хоккеистов в следующем сезоне. В текущем 
сезоне КХЛ лимит на легионеров впервые был снижен до трех хоккеистов. 

перейти к статье 

Плющев раскритиковал идею смягчения лимита на легионеров в КХЛ (Р-
Спорт) 
Плющев: смягчение лимита на легионеров в КХЛ плохо повлияет на молодых 
игроков 

перейти к статье 

Быков допустил, что в случае изменения лимита на легионеров в КХЛ 
молодые игроки начнут покидать лигу (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", что 
после возможного изменения лимита на легионеров в КХЛ молодые хоккеисты 
могут начать уезжать за рубеж. 

перейти к статье 

Крикунов: мы должны развивать наших игроков, а не кормить легионеров 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался на тему 
увеличения лимита на легионеров в КХЛ с трех до пяти.  

перейти к статье 

"Лимит на легионеров никак не повлияет на отток молодых хоккеистов в 
Северную Америку" - агент Черных (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных считает, что лимит в пять легионеров в КХЛ 
не повлияет на отток молодых хоккеистов в Северную Америку. 

перейти к статье 

Трехкратный чемпион мира поделился мнением, какие легионеры должны 
играть в КХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко поделился мнением, какие легионеры должны играть в КХЛ. 

перейти к статье 

А. Юдин: вопрос о пяти легионерах лоббировали агенты, чтобы 
зарабатывать на иностранцах (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России Александр Юдин считает, что лимит на 
иностранных игроков в КХЛ в три человека нужно было сохранить. 

перейти к статье 

"Что хотели, то и делали". Терещенко - о легионерах в минском "Динамо" 
в 2018-м (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал о поведении легионеров минского "Динамо" в 2018 году и 
заявил, что иностранные хоккеисты должны уважать страну и лигу, в которой 
играют. 

перейти к статье 

В "Адмирале" считают, что новый лимит на легионеров поможет усилить 
вратарскую позицию (ТАСС) 
Вопрос об утверждении лимита в пять легионеров на сезон-2024/25 будет 
рассмотрен правлением ФХР 

перейти к статье 

В КХЛ вернут лимит в пять иностранцев? Главное, чтобы клубы 
продолжили развивать молодежь (Allhockey (allhockey.ru)) 
Этот год показал, что у нас много талантливых хоккеистов. 

перейти к статье 

Большие перемены. Что означает увеличение лимита в КХЛ? 
(Чемпионат.com) 
Возвращение пяти иностранцев в клубах - это не только лишний десяток 
иностранцев, но и коренные изменения в нашем хоккее. 

перейти к статье 



 

 

В КХЛ планируют смягчить лимит на легионеров - до пяти иностранцев 
вместо трех (Ведомости (vedomosti.ru)) 
В сезоне 2023/24 два зарубежных игрока входят в топ-10 по зарплате и в топ-5 
по результативности 

перейти к статье 

Революция в российском хоккее. В КХЛ снова станет больше 
иностранцев, лига выиграла аппаратную войну у Третьяка (Sport24.ru) 
Возвращается лимит в пять иностранцев.  

перейти к статье 

Большие перемены. Что означает увеличение лимита в КХЛ? 
(Чемпионат.com) 
Возвращение пяти иностранцев в клубах - это не только лишний десяток 
иностранцев, но и коренные изменения в нашем хоккее. 

перейти к статье 

Почему и зачем КХЛ срочно возвращает лимит в 5 легионеров? 
(Sports.ru/tribuna) 
Отвечаем на ключевые вопросы.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Член правления ФХР оценил работу судей в нынешнем сезоне КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил работу арбитров в нынешнем сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Вице-президент КХЛ высказался о возможной реформе судейства в лиге 
(Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
высказался о возможной реформе судейства в лиге.  

перейти к статье 

"Не владею этой информацией". Вице-президент КХЛ о возможном 
выходе лиги из-под эгиды ФХР (Чемпионат.com) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
отреагировал на информацию в СМИ о возможном выходе лиги из-под эгиды 
Федерация хоккея России.  

перейти к статье 

Следующий сезон КХЛ стартует 3 сентября (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Следующий сезон КХЛ стартует 3 сентября  

перейти к статье 

Плющев рассказал, что вредит российскому хоккею (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
РИА Новости, что "дыры" в российском хоккее образуются не из-за отъезда 
игроков за границу, а из-за отсутствия их воспроизводства.  

перейти к статье 



 

 

Ротенберг поздравил с Днем космонавтики: "Гагарин - добрый символ 
нашей страны, его любят во всем мире. Недаром главный трофей КХЛ 
назван его именем" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг поздравил с Днем космонавтики.  

перейти к статье 

Сергей Черкас: "Как только СКА выигрывает - сразу "негодяи", "газовые". 
Так нельзя. Хорошо, вы не любите Ротенберга, но "СКА-1946" тут при 
чем?" (Sports.ru) 
Сергей Черкас высказался о том, что СКА недоволен работой комментаторов.  

перейти к статье 

""Барыс" находится в привилегированном положении в КХЛ, но 
положительно это на результатах не сказывается". Мнение из России 
(Sports.kz) 
29 марта, совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил новые 
предельные сроки проведения чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с 
сезона-2024/2025.   

перейти к статье 

Хоккеист "Металлурга" Денис Зернов оформил свой второй хет-трик в 
плей-офф КХЛ (Советский спорт) 
Он забросил три шайбы в полуфинальной серии против "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Зернов стал шестым игроком в истории КХЛ, кому удалось забить три 
шайбы в третьем раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Денис Зернов забросил три шайбы в ворота 
"Автомобилиста" (5:2, 3-2) и стал шестым игроком в истории, кому удалось 
оформить хет-трик в полуфинале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Голышев с 16 очками возглавил список бомбардиров Кубка Гагарина и с 9 
голами догнал Буше в списке снайперов (Sports.ru) 
Анатолий Голышев возглавил список лучших бомбардиров плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Силантьев набрал 11 очков в 12 матчах - он лучший бомбардир 
"Металлурга" среди форвардов в плей-офф. Столько же баллов было за 
43 игры регулярки (Sports.ru) 
Дмитрий Силантьев набрал два очка в матче против "Автомобилиста".  

перейти к статье 

Кубок Гагарина побывал в Десногорске и Смоленске (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 В честь Дня космонавтики главный трофей Континентальной хоккейной лиги 
отправился на родину Юрия Гагарина, по пути посетив еще несколько знаковых 
мест Смоленской области.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Где окажутся Яруллин и Коледов? Топ неограниченно свободных агентов 
среди защитников (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает о защитниках, которые в межсезонье могут выйти на рынок 
неограниченно свободных агентов. По состоянию на 11 апреля 2024 года они 
пока не продлили контракты со своими нынешними клубами, а значит вполне 
вероятно могут сменить команды. 

перейти к статье 

Американский хоккеист "Трактора" Робинсон: "Ставлю Челябинску пять с 
плюсом, ценю опыт прошедшего сезона и отношение ко мне" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Американский хоккеист "Трактора" Робинсон: "Ставлю Челябинску пять с 
Американский нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон заявил "Матч ТВ", что 
доволен отношением к себе в Челябинске и тем, как провел первый сезон в КХЛ. 

перейти к статье 

"Трактор" рассыпался психологически". Юрзинов-мл. - о поражении 
челябинцев от "Локомотива" (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший оценил 
выступление "Трактора" в текущем сезоне и прокомментировал полуфинальную 
серию челябинцев с ярославским "Локомотивом", в первом матче которой травму 
получил основной голкипер команды Зак Фукале.  

перейти к статье 

Что будет с командой, которая удивила всех в плей-офф КХЛ? "Трактор" 
взял бронзу, но стоит на развилке (Sport24.ru) 
Чемпионская команда или лебедь, рак и щука? 

перейти к статье 

Плющев - о "Локомотиве": длительный отдых - это не всегда хорошо, 
можно потерять тонус (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев считает, что 
"Локомотив" может потерять тонус во время паузы.  

перейти к статье 

Ярославская преемственность. "Локомотив" и "Локо" могут завоевать 
главные трофеи сезона (Allhockey (allhockey.ru)) 
Прекрасная работа клубной школы и следование своей философии. 

перейти к статье 

Кожевников оценил работу Никитина в "Локомотиве" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший хоккеист "Спартака" Александр Кожевников оценил работу Игоря 
Никитина на посту главного тренера "Локомотива". 

перейти к статье 

"Ледкаст". Гость выпуска: Василий Атанасов (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
 Гостем нового выпуска официального подкаста Континентальной хоккейной 
лиги стал нападающий "Торпедо" Василий Атанасов.  

перейти к статье 



 

 

Агент Радулова: "О завершении карьеры не говорили. Надеюсь, люди 
перестанут писать всякие гадости" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего "Ак Барса" 
Александра Радулова, заявил "Матч ТВ", что разговоров о завершении карьеры 
с 37‑летним форвардом не было. 

перейти к статье 

Агент Билялова: "Ведем переговоры с "Ак Барсом". Тимур усилил бы 
любой клуб КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Ак Барса " Тимура 
Билялова, заявил "Матч ТВ", что ведет переговоры с казанским клубом по новому 

контракту для 29‑летнего игрока. 

перейти к статье 

Щитов: Разин шутит на пресс-конференциях, потому что уверен в 
хорошем результате серии (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник клубов КХЛ Никита Щитов высказался по поводу 
обидного поражения "Металлурга" в четвертом матче полуфинальной серии с 
"Автомобилистом" (3:5), по ходу которого магнитогорцы вели с разницей в три 
шайбы, а победный гол соперник забил за семь секунд до конца третьего 
периода при равном счете.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: Не обязательно бежать на всех с шашкой наголо. 
Отсутствие тактической гибкости - один из факторов проигрыша СКА 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
СКА опять начал усиленную перестройку - в попытке создать еще одну 
"чемпионскую" команду. Какие ошибки армейцы совершили в нынешнем сезоне, 
мы разбирались с экс-главным тренером сборной России. 

перейти к статье 

Останутся или сменят клубы? 10 главных неограниченно свободных 
агентов КХЛ (Чемпионат.com) 
За кого-то развернется серьезная борьба, а чье-то будущее уже известно. 

перейти к статье 

Гендиректор "Авангарда" поблагодарил Михаила Кравца за работу на 
посту главного тренера (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков поблагодарил бывшего 
главного тренера омского клуба Михаила Кравца за работу. 

перейти к статье 

Хет-трик Зернова вывел "Магнитку" вперед. Камбэк "Автомобилисту" не 
помог (Советский спорт) 
"Металлург" повел в полуфинальной серии Кубка Гагарина 3:2.  

перейти к статье 

"Магнитка" в шаге от финала плей-офф! Ее лидер оформил хет-трик, едва 
не став антигероем (Чемпионат.com) 
Третий раз подряд "Автомобилисту" нужно ликвидировать отставание в 
полуфинальной серии. Теперь уже не имея права на ошибку. 

перейти к статье 



 

 

Зернов выдал гениальный матч. Его хет-трик может стать решающим в 
серии с "Автомобилистом" (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Металлург" выиграл со счетом 5:2 у "Автомобилиста" и находится в шаге от 
выхода в финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

"Магнитка" в шаге от финала. По ходу игры снова был провал, но 
"Металлург" сумел с ним справиться (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хет-трик Зернова в пятом матче полуфинала помог магнитогорцам выйти вперед 
в серии с "Автомобилистом". 

перейти к статье 

"Металлург" в шаге от финала! "Автомобилист" просто раздавили в 
третьем периоде (News.sportbox.ru) 
Команда Андрея Разина не стала повторять ошибки из прошлого матча. 

перейти к статье 

Беспощадный форвард: хет-трик Зернова помог "Металлургу" обыграть 
"Автомобилист" и повести в полуфинале Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com)) 
"Металлург" взял верх над "Автомобилистом" в пятом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Зернов остановил новый камбэк "Автомобилиста" - оформил второй хет-
трик в карьере (Sports.ru/tribuna) 
И снова в плей-офф!  

перейти к статье 

"Металлург" в шаге от финала благодаря хет-трику Зернова. "Ак Барс" 
хотел отдать за форварда 50 млн (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Счет в серии с "Автомобилистом" стал 3-2.  

перейти к статье 

Разин: победы в овертайме после пропущенных в концовках шайб 
показывают наш характер (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победного матча с 
"Автомобилистом" (5:2) рассказал об упущенном преимуществе "Магнитки" во 
втором матче подряд. 

перейти к статье 

Леонид Тамбиев: "Мы в "Адмирале" за пять легионеров. Будем искать 
импортного вратаря!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев в интервью "Матч ТВ" рассказал, 
как во Владивостоке относятся к тому, что скоро в КХЛ вернут лимит в пять 
легионеров на клуб.  

перейти к статье 

Владимир Мышкин: "Сегодня хоккей - не игра, а "раскопки". Судьи 
должны беречь вратарей!" (Russia-hockey.ru) 
О первых вратарских итогах плей-офф КХЛ - легендарный голкипер сборной 
СССР, экс-тренер вратарей сборной России, для Russia-Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

Споры о лимите в КХЛ, Овечкин в баре "Ливерпуля". Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com) 
"Металлург" в одном шаге от выхода в финал Кубка Гагарина, Кросби вновь 
признали самым совершенным игроком НХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд оценил удаление Макеева за фол на Набокове в матче 
"Металлург" - "Автомобилист" (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт и комментатор Леонид Вайсфельд высказался 
об удалении нападающего "Автомобилиста" Алексея Макеева за фол на 
голкипере "Металлурга" Илье Набокове в полуфинальной серии Кубка Гагарина 
- 2024. 

перейти к статье 

Упал на лед и не двигался. Судье рассекли лицо коньком в полуфинале 
КХЛ (News.sportbox.ru) 
Ивану Фатееву пришлось покинуть лед в сопровождении врача. 

перейти к статье 

Арбитр матча "Металлург" - "Автомобилист" упал лицом на конек 
хоккеиста и покинул лед (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Арбитр матча "Металлург" - "Автомобилист" упал лицом на конек хоккеиста и 
покинул лед  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи КХЛ. Радулов в "Динамо", Бурдасов и Калинин уйдут 
из "Трактора", а "Сибирь" выберет тренера? (Sport24.ru) 
Что-то из этого обязательно сбудется.  

перейти к статье 

Морозов продлит контракт со "Спартаком" на два года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Иван Морозов достиг договоренности о 
продлении контракта со "Спартаком" на два сезона.  

перейти к статье 

"Амур" продлил контракт с лучшим снайпером команды (Р-Спорт) 
ХК "Амур" продлил контракт с лучшим снайпером команды в сезоне Барулиным 

перейти к статье 

Нападающий "Амура" Кирилл Слепец продлил контракт с хабаровским 
клубом (Чемпионат.com) 
Нападающий "Амура" Кирилл Слепец продлил контракт с хабаровским клубом, 
сообщает пресс-служба дальневосточников.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Арсений Коромыслов: "Нам осталось всего четыре шага, и Кубок 
Харламова будет поднят!" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После убедительной победы над "Белыми медведями" (5:2) в решающем матче 
полуфинала (4-1 в серии) защитник "СКА-1946" Арсений Коромыслов в 
эксклюзивном интервью ОПЦ рассказал о текущих успехах, своих стычках и 
предстоящем финале с "Локо", а также вспомнил чемпионский плей-офф 2022 и 
сравнил Демидова с Мичковым.  

перейти к статье 

По "сорок шестому" маршруту. СКА в этом хоккейном сезоне будет в 
финале (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В главную серию розыгрыша Кубка Харламова пробилась молодежная команда 
петербургского клуба СКА-1946.  

перейти к статье 

Лучшие игроки полуфиналов плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков третьего раунда розыгрыша Кубка 
Харламова.  

перейти к статье 

Девять очков Демидова и 169 сэйвов Мойсевича. Итоги полуфинала Кубка 
Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В МХЛ завершилась полуфинальная стадия. За Кубок Харламова поспорят 
"Локо" и СКА-1946, выбившие из турнира "Чайку" и "Белых медведей".  

перейти к статье 

СКА приостановил сотрудничество со "СКА-Карелия" и детской хоккейной 
школой: "Средства, направленные на развитие хоккея, не дают 
ожидаемого результата" (Sports.ru) 
СКА приостановил сотрудничество с командой МХЛ "СКА-Карелия" и детской 
школой.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Семь очков Шохиной, дубли Митрофановой и MVP Фархутдинова. Итоги 
финальной серии "Бирюса" - "Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
10 апреля завершилась финальная серия между "Бирюсой" и "Динамо-Невой".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Форвард Данил Гущин опроверг слухи о переходе из "Сан-Хосе" в ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Данил Гущин опроверг слухи о переходе из "Сан-Хосе Шаркс" в 
ЦСКА.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Ярославский "Локомотив" возьмет шефство на амурской хоккейной 
командой (Российская газета (rg.ru)) 
Хоккейный клуб "Локомотив" возьмет шефство над командой "Авангард" из 
Тынды.  

перейти к статье 

"Мы верим в каждого!": в Челябинске прошел турнир по хоккею в 
валенках среди воспитанников детдомов (УралПрессИнформ) 
В Челябинске состоялся восьмой турнир по хоккею в валенках среди 
воспитанников детских домов на кубок Законодательного Собрания Челябинской 
области.  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Лимит на легионеров 
 

Вице-президент КХЛ оценил возможное увеличение лимита на легионеров 
до пяти игроков (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил возможное увеличение лимита на легионеров до пяти игроков. 
 - Я за увеличение лимита, за возвращение пяти легионеров. 
 - Может ли это помешать развитию наших спортсменов? Или, наоборот, 
поможет?  
 - Не мешало же. У нас до этого было пять. Мешало? Не мешало. И при чем тут 
спортсмены? Наоборот, конкуренция рождает качество. У нас будет больше 
конкуренции, будет выше уровень хоккея. А то, что воспитывать мы должны в 
молодежной команде, в юношеском, детском хоккее, - здесь мы должны 
добавлять. Воспитывать свою молодежь, которая будет приходить и занимать 
места ведущих хоккеистов. 
И потом - новый лимит не обязывает тебя брать пять игроков. Хочешь - бери 
одного, бери двух. Просто "до пяти". Вот и все. Каждая команда может выбирать 
столько, сколько она хочет. Так же и с тремя было - "до трех". Не вижу ничего 
такого здесь, - сказал Каменский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5508168-vice-prezident-khl-ocenil-
vozmozhnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-do-pyati-inostrancev.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Б. Михайлов о лимите в пять легионеров: зачем звать иностранцев и 
закрывать дорогу своим? (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный нападающий ЦСКА и сборной 
Советского Союза Борис Михайлов считает, что количество легионеров в клубах 
КХЛ не должно быть больше трех. 
"Я считаю, что три легионера - это лимит. Не вижу смысла его увеличивать, тем 
более в нынешней ситуации. Если во всех командах КХЛ будет по пять 
легионеров, их количество превысит 100. Какой смысл звать иностранцев и тем 
самым закрывать дорогу своим молодым ребятам? Да, для кого-то из молодых 
приглашение в команду КХЛ - большой аванс, тем не менее, они должны расти, 
иметь игровую практику", - сказал Михайлов в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5508034-b-mihajlov-o-limite-v-pyat-
legionerov-kakoj-smysl-zvat-inostrancev-i-zakryvat-dorogu.html 

К заголовкам сообщений 

Майоров: кто лоббирует новый лимит на легионеров? СКА? Не знаю, 
боюсь что-либо сказать (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров высказался о 
своем отношении к возможному возврату к пяти легионерам в КХЛ. 
"С моей точки зрения, на сегодняшний день рынок иностранцев очень ограничен, 
из Северной Америки и Европы к нам никто не едет. Выбрать там кого-то, кто бы 

https://www.championat.com/hockey/news-5508168-vice-prezident-khl-ocenil-vozmozhnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-do-pyati-inostrancev.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508168-vice-prezident-khl-ocenil-vozmozhnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-do-pyati-inostrancev.html
https://allhockey.ru/news/show/514160-Kamenskij_ocenil_vozmozhnoe_uvelichenie_limita_na_legionerov_v_KHL_do_pyati_igrokov
https://www.championat.com/hockey/news-5508034-b-mihajlov-o-limite-v-pyat-legionerov-kakoj-smysl-zvat-inostrancev-i-zakryvat-dorogu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508034-b-mihajlov-o-limite-v-pyat-legionerov-kakoj-smysl-zvat-inostrancev-i-zakryvat-dorogu.html


 

 

зажигал типа Буше, довольно сложно. Потом все-таки как ни говори, Россия 
специфическая такая страна. 
Но есть лоббисты этого мероприятия. Людям кажется, что если они доведут 
число иностранных игроков до пяти, то у них все получится. Да ничего подобного! 
Для меня лично очень любопытный вопрос: кто же все-таки лоббирует это? Кто 
эти люди? Как их фамилии? СКА? Не знаю, боюсь что-либо сказать. Но Питеру-
то что жаловаться? Он столько перелопатил игроков в сезоне. И здесь ссылаться 
на какие-то неудачи, искать какие-то внешние причины - это не то, что 
неправильно, это преступление перед хоккейной общественностью".  

https://www.championat.com/hockey/news-5508558-majorov-kto-lobbiruet-novyj-
limit-na-legionerov-ska-ne-znayu-boyus-chto-libo-skazat.html 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Авангарда" рассказал о позиции клуба по новому 
лимиту на легионеров (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков рассказал, что омский клуб 
поддерживает идею вернуть лимит на легионеров в пять человек. 
"Мы следим за развитием событий вокруг лимита на легионеров. Сложно 
уследить за логикой процесса, но мы приветствуем решение по возможному 
возврату к пяти легионерам, потому что приток качественных игроков обостряет 
конкуренцию, а конкуренция - двигатель прогресса. Мы последовательно 
придерживаемся этой позиции, поэтому рады, что аргументы были услышаны", - 
написал Чистяков в своем телеграм-канале. 
Напомним, в нынешнем сезоне КХЛ лимит на легионеров впервые был сокращен 
до трех иностранных хоккеистов. По ходу сезона руководства большинства 
клубов лиги выступили за возвращение прежнего лимита в пять легионеров. 
Вчера, 10 апреля, ФХР сделала официальное заявление по поводу увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ до пяти иностранных хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508540-generalnyj-direktor-avangarda-
rasskazal-o-pozicii-kluba-po-novomu-limitu-na-legionerov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение лимита на 
легионеров в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение 
лимита на легионеров в КХЛ до пяти хоккеистов в следующем сезоне. В текущем 
сезоне КХЛ лимит на легионеров впервые был снижен до трех хоккеистов. 
"По всей видимости, в КХЛ на следующий сезон будет пять иностранцев, все 
идет именно к этому. Трансферный рынок сейчас скудный, всегда есть хорошие 
и молодые российские ребята, но возвращение к пяти легионерам, на мой 
взгляд, наклевывалось, разговоры про это шли давно. Думаю, что нашей 
молодежи дали сигнал, что расслабляться не стоит, а вот прибавлять нужно изо 
дня в день. Конкуренция в лиге сильно возрастает", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508272-andrej-nazarov-otreagiroval-ne-
veroyatnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

https://www.championat.com/hockey/news-5508558-majorov-kto-lobbiruet-novyj-limit-na-legionerov-ska-ne-znayu-boyus-chto-libo-skazat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508558-majorov-kto-lobbiruet-novyj-limit-na-legionerov-ska-ne-znayu-boyus-chto-libo-skazat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508540-generalnyj-direktor-avangarda-rasskazal-o-pozicii-kluba-po-novomu-limitu-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508540-generalnyj-direktor-avangarda-rasskazal-o-pozicii-kluba-po-novomu-limitu-na-legionerov.html
https://allhockey.ru/news/show/514191-Gendirektor_Avangarda_privetstvuem_reshenie_po_vozvratu_k_pyati_legioneram
https://www.championat.com/hockey/news-5508272-andrej-nazarov-otreagiroval-ne-veroyatnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508272-andrej-nazarov-otreagiroval-ne-veroyatnoe-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html


 

 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев раскритиковал идею смягчения лимита на легионеров в КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 11 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
РИА Новости, что смягчение лимита на легионеров в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ) плохо повлияет на молодых российских игроков.  
В настоящее время клубы КХЛ могут заявить не более трех иностранных игроков 
для участия в матчах. Руководство лиги намерено в следующем сезоне смягчить 
лимит до пяти хоккеистов.  
"Увеличение иностранных игроков в лиге - это наверняка негативно скажется на 
молодых игроках России. Другого быть не может. Будет пять человек в составе 
плюс вратарь, значит, все пять мест будут заняты иностранцами. Чтобы 
конкуренция повысилась нужна система подготовки игроков, а ее нет. Поэтому 
люди и шарахаются, то три, то два, то пять", - сказал Плющев.  
"Система подготовки должна быть, чтобы производить своих хороших, 
талантливых игроков, которые бы не искусственно вписывались в состав, а по 
своему уровню мастерства. Но так как у нас эта система отсутствует, она очень 
хаотична, каждый молодой игрок - он не системный воспитанник, а 
самостоятельный, поэтому у нас приток талантливых очень скудный. 
Естественно, руководители клубов ничего проще не нашли, как сказать "давайте 
смягчим лимит на легионеров", - отметил экс-тренер.  
1 февраля в пресс-службе КХЛ сообщили РИА Новости, что большинство 
российских клубов лиги (15 из 20) проголосовали за смягчение лимита на 
легионеров с трех до пяти игроков. Ранее президент КХЛ Алексей Морозов 
заявлял, что КХЛ обсуждает с министерством спорта России возможность 
смягчения лимита на иностранных игроков.  
"Какая конкуренция сейчас? Посмотрите на плей-офф, никакого столичного 
клуба нет. Но укомплектованы команды были очень прилично. Поэтому нужно не 
увеличивать лимит и не уменьшать, нужна система подготовки, которая бы 
спокойно воспроизводила бы игроков. У нас это не работает", - заключил 
Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240411/plyuschev-1939444866.html 

К заголовкам сообщений 

Быков допустил, что в случае изменения лимита на легионеров в КХЛ 
молодые игроки начнут покидать лигу (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков заявил "Матч ТВ", что 
после возможного изменения лимита на легионеров в КХЛ молодые хоккеисты 
могут начать уезжать за рубеж. 
В среду Федерация хоккея России (ФХР) объявила, что рассмотрит возможность 
возвращения на сезон-2024/25 лимита на легионеров в количестве пяти человек. 
С сезона-2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 
заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России 
с предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. 
Тренерский совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Поможет ли изменение лимита на легионеров развитию хоккея?  

https://metaratings.ru/news/nazarov-vyskazalsya-o-veroyatnom-uvelichenii-limita-na-legionerov-v-kkhl-352422/
https://allhockey.ru/news/show/514167-Nazarov_schitaet_chto_uvelichenie_limita_na_legionerov_v_KHL_signal_dlya_molodezhi
https://www.sports.ru/hockey/1115987259-nazarov-o-vozmozhnom-uvelichenii-limita-transfernyj-rynok-skudnyj-vozv.html
https://rsport.ria.ru/20240411/plyuschev-1939444866.html


 

 

 - На эти вопросы должны отвечать руководители ФХР, так как они занимаются 
развитием хоккея в стране и представляют сборные команды на международных 
соревнованиях. КХЛ - профессиональная лига и старается развиваться на своих 
принципах! Должно быть прямое взаимодействие между КХЛ и ФХР в развитии 
хоккея в стране и после этого приниматься решение. Если они пришли к такому 
выводу, то нужно предоставлять аргументы в пользу его принятия. Время 
покажет правоту этого решения. Но нельзя упускать из виду и развитие нашей 
молодежи, иначе может снова начаться их отъезд за рубеж в поисках лучших 
условий для своего роста и для перехода во взрослый хоккей. 
Нужно искать компромисс между коммерческой лигой и федерацией хоккея, 
чтобы в итоге хоккей в стране эволюционировал, лига развивалась в своих 
параметрах, молодежь привлекалась и развивалась, гармонично усиливая 
сборные команды и хоккей в целом, - сказал Быков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040891_Bykov_dopustil_chto_v_sluchaje
_izmenenija_limita_na_legionerov_v_KKhL_molodyje_igroki_nachnut_pokidat_ligu 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: мы должны развивать наших игроков, а не кормить легионеров 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался на тему 
увеличения лимита на легионеров в КХЛ с трех до пяти.  
"Лимит в три легионера - это правильное, разумное решение, зачем его сейчас 
хотят поменять - не понимаю. С уменьшением иностранцев больше 
возможностей появилось у наших молодых ребят. Им больше доверяют, они 
получают игровую практику. Посмотрите, сколько молодых ребят заиграло в 
клубах КХЛ.  
Сейчас парни 2005 года рождения не просто попадают в заявку на игру, а 
выходят и порой делают результат, забивая важные голы. Мы должны развивать 
наших игроков, а не кормить легионеров, тем более в нынешней политической 
ситуации", - сказал Крикунов. 

https://allhockey.ru/news/show/514201-
Krikunov_my_dolzhny_razvivat_nashih_igrokov_a_ne_kormit_legionerov 

К заголовкам сообщений 

"Лимит на легионеров никак не повлияет на отток молодых хоккеистов в 
Северную Америку" - агент Черных (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
апреля 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных считает, что лимит в пять легионеров в КХЛ 
не повлияет на отток молодых хоккеистов в Северную Америку. 
В среду Федерация хоккея России (ФХР) объявила, что рассмотрит возможность 
возвращения на сезон-2024/25 лимита на легионеров в количестве пяти человек. 
С сезона-2023/24 российские команды Фонбет Чемпионата КХЛ могут вносить в 
заявку на матчи не более трех иностранцев. КХЛ обратилась в Минспорт России 
с предложением об увеличении лимита на иностранных спортсменов. 
Тренерский совет ФХР единогласно выступил против. 
 - Что вы думаете о возможном изменении лимита на легионеров в следующем 
сезоне?  
 - Если взять таких легионеров, как Уилл, О'Делл, то у них есть чему поучиться. 
Но все мы знаем, что бывают легионеры, про которых так не скажешь. Тот же 
Кин приехал в "Спартак" и играл не на лидирующих позициях. Сейчас в СКА 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040891_Bykov_dopustil_chto_v_sluchaje_izmenenija_limita_na_legionerov_v_KKhL_molodyje_igroki_nachnut_pokidat_ligu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040891_Bykov_dopustil_chto_v_sluchaje_izmenenija_limita_na_legionerov_v_KKhL_molodyje_igroki_nachnut_pokidat_ligu
https://allhockey.ru/news/show/514201-Krikunov_my_dolzhny_razvivat_nashih_igrokov_a_ne_kormit_legionerov
https://allhockey.ru/news/show/514201-Krikunov_my_dolzhny_razvivat_nashih_igrokov_a_ne_kormit_legionerov


 

 

сидит Маттсон, который постоянно травмируется, и до этого он играл в клубах, 
не показывая никакого результата. 
Когда ввели лимит в три легионера, то многие команды брали иностранных 
нападающих, но не брали вратарей из-за рубежа. При лимите в пять легионеров 
клубы подписывали иностранного вратаря, и в плей-офф мы видели 
противостояния вратарей-легионеров, которые были не самого лучшего 
качества. Вспомните времена пандемии, когда вратари-легионеры не могли до 
нас доехать, какое количество российских вратарей выступало в командах. 
Если приедет легионер, у которого можно будет чему-то научиться, то почему 
нет. А вот если будет иностранный хоккеист, который играет лишь потому, что у 
него контракт, то зачем нам такие нужны? В любом случае, я бы ввел еще какие-
то параметры, помимо игр за сборную или еще чего-либо. Хотят пять 
легионеров? Хорошо, но пусть они будут качественными, потому что мы 
зачастую видим, как сюда везут всех подряд, а потом они занимают место 
молодых ребят. 
 - Не кажется ли вам, что после введения нового лимита будет отток молодежи в 
Северную Америку?  
 - Лимит на легионеров на это никак не влияет. Есть такие тренеры, как Козырев, 
Разин и другие, которым без разницы, молодой парень будет лимитчиком или 
нет, авторитетный он или нет, они будут давать столько времени молодому 
хоккеисту, сколько посчитают нужным. Благодаря таким тренерам и появляются 
наши звездочки, тот же Шабанов, Рашевский, Аймурзин, - сказал Черных "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041011_Limit_na_legionerov_nikak_ne_
povlijajet_na_ottok_molodyh_khokkeistov_v_Severnuju_Ameriku__agent_Chernyh 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион мира поделился мнением, какие легионеры должны 
играть в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко поделился мнением, какие легионеры должны играть в КХЛ. 
"Взять того же Буше. Топовый игрок. Почему таких же игроков не привозить и не 
приглашать в команду? Тот же Уилл, Хмелевски и так далее. Тот же Пакетт, 
например, в "Динамо". Человек выигрывал Кубок Стэнли. Вы посмотрите, как он 
играет: и шайбы ловит на себя, умеет играть "четыре на пять", "пять на четыре". 
Он выигрывал кубок не просто так. На них народ ходит смотреть. Они повышают 
уровень лиги. Если мы хотим расти, то нужно не в тепличных условиях это 
делать. Нужно же у кого-то расти, у кого-то учиться", - сказал Терещенко в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508020-tryohkratnyj-chempion-mira-
podelilsya-mneniem-kakie-legionery-dolzhny-igrat-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

А. Юдин: вопрос о пяти легионерах лоббировали агенты, чтобы 
зарабатывать на иностранцах (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Экс-защитник сборной России Александр Юдин считает, что лимит на 
иностранных игроков в КХЛ в три человека нужно было сохранить. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041011_Limit_na_legionerov_nikak_ne_povlijajet_na_ottok_molodyh_khokkeistov_v_Severnuju_Ameriku__agent_Chernyh
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041011_Limit_na_legionerov_nikak_ne_povlijajet_na_ottok_molodyh_khokkeistov_v_Severnuju_Ameriku__agent_Chernyh
https://www.championat.com/hockey/news-5508020-tryohkratnyj-chempion-mira-podelilsya-mneniem-kakie-legionery-dolzhny-igrat-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508020-tryohkratnyj-chempion-mira-podelilsya-mneniem-kakie-legionery-dolzhny-igrat-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/514157-Aleksej_Tereschenko_porassuzhdal_kakie_legionery_dolzhny_igrat_v_KHL


 

 

"Да, я слышал, что снова будет пять легионеров. Этот вопрос лоббировали 
агенты, чтобы зарабатывать на приглашении иностранцев. Я считаю, что это 
настоящий бардак. То пять, то три, то опять пять. Непонятно, кого мы развиваем 
и чего хотим. Сколько за этот сезон появилось хорошей молодежи - не сосчитать: 
Набоков, Гребенкин, Канцеров, Юров, Силаев, Артамонов, Бреус, Римашевский. 
Этот список можно продолжать и дальше. Это те ребята, кто постоянно на слуху. 
Если бы было пять легионеров, они бы не раскрылись. Лимит им здорово помог. 
В общем, странное и непонятное для меня решение. Я категорически против 
него", - сказал Юдин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5508756-a-yudin-vopros-o-pyati-
legionerah-lobbirovali-agenty-chtoby-zarabatyvat-na-inostrancah.html 

К заголовкам сообщений 

"Что хотели, то и делали". Терещенко - о легионерах в минском "Динамо" 
в 2018-м (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко рассказал о поведении легионеров минского "Динамо" в 2018 году и 
заявил, что иностранные хоккеисты должны уважать страну и лигу, в которой 
играют. 
"Дмитрий Вячеславович Квартальнов заставил же легионеров уважать Беларусь. 
Кто не хотел играть, того сразу посадил. Не хочешь играть - до свидания. Ты 
уважай страну, куда ты приезжаешь, уважай клуб, в котором играешь. Когда я 
играл в Минске в 2018 году, иностранцы там что хотели, то и делали. А их там 
все холят, обидеть боятся. Ребята, будьте добры играть, если приезжаете, 
отдаваться. Вас приглашают, чтобы вы поднимали уровень нашего хоккея, чтобы 
молодые росли", - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508184-chto-hoteli-to-i-delali-
tereschenko-o-legionerah-v-minskom-dinamo-v-2018-m.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Адмирале" считают, что новый лимит на легионеров поможет усилить 
вратарскую позицию (ТАСС, Москва, 11 апреля 2024) 
Лимит в пять легионеров для российских команд на матчи Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) позволит "Адмиралу" найти 
качественного иностранного вратаря. Такое мнение ТАСС высказал главный 
тренер владивостокской команды Леонид Тамбиев.  
В среду пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР) сообщила о том, что 
вопрос об утверждении лимита в пять легионеров на сезон-2024/25 будет 
рассмотрен правлением ФХР. В нынешнем сезоне, согласно нынешнему лимиту, 
команды могут заявлять на матчи до трех иностранцев за исключением 
представителей стран ЕАЭС.  
"Я уже говорил, что лимит в три легионера существенно ударит по "Адмиралу". 
Нам сложно заполнять вакансии квалифицированными российскими 
хоккеистами, - сказал Тамбиев. - Пять легионеров повысят уровень игры, потому 
что, как я считаю, в этом сезоне сильных легионеров было процентов 80. 
Повысится и конкуренция среди российских хоккеистов за попадание в состав. 
Возможно, и финансовые аппетиты российских игроков немного поубавятся".  

https://www.championat.com/hockey/news-5508756-a-yudin-vopros-o-pyati-legionerah-lobbirovali-agenty-chtoby-zarabatyvat-na-inostrancah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508756-a-yudin-vopros-o-pyati-legionerah-lobbirovali-agenty-chtoby-zarabatyvat-na-inostrancah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508184-chto-hoteli-to-i-delali-tereschenko-o-legionerah-v-minskom-dinamo-v-2018-m.html
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"Повторюсь, мы за качественных легионеров, они однозначно должны быть 
лидерами, сильнее российских игроков. Еще плюс в том, что к качественным 
легионерам должны подтягиваться и российские игроки, учиться у них 
отношению к делу, подготовке к матчу", - добавил он.  
Россиян уровня Серебрякова взять невозможно  
Тамбиев рассказал о том, кто из иностранцев может оказаться в команде. "У нас 
подписан Либор Шулак на следующий год, сделали квалификацию Джованни 
Фиоре. Есть еще три вакансии, мы сейчас в активном поиске легионеров. Пять 
иностранцев нам развязывают руки и в плане вратарской линии. Если появится 
иностранный голкипер на рынке, то рассмотрим его. Тогда у тренера и 
спортивного директора появляются различные варианты", - отметил он.  
"Мы в поисках после ухода Никиты Серебрякова, вратаря такого уровня нам 
хотелось бы иметь. На российском рынке, к сожалению, его нет, мы не видим. 
Все хорошие вратари заняты, а лишь бы кого брать мы не хотим. Вы видите, что 
без хорошего вратаря сложно играть. Пример "Трактора" показывает - у него все 
было хорошо, пока играл Зак Фукале. Как он травмировался, все пошло не так", 
- сказал Тамбиев.  
В нынешнем сезоне в "Адмирале" в аренде из СКА играл Сергей Иванов. "По 
нему сейчас тяжело что-то комментировать, от нас мало что зависит. Если бы он 
вернулся к нам, мы были бы только рады. Он нам очень понравился, и я считаю, 
что "Адмирал" - это тот клуб, где бы он мог развиваться. Он составил хорошую, 
здоровую конкуренцию Демченко. Впечатления о нем только хорошие, очень 
перспективный вратарь", - сказал Тамбиев.  

https://tass.ru/sport/20513223 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ вернут лимит в пять иностранцев? Главное, чтобы клубы 
продолжили развивать молодежь (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 
апреля 2024) 
Этот год показал, что у нас много талантливых хоккеистов. 
Слухи о том, что КХЛ планирует вернуть прежний лимит, который составлял пять 
иностранцев в заявке на матч, ходили давно. Например, в ноябре проходила 
информация, что большинство клубов выступают за увеличение лимита. 
Простыми словами - за возвращение. 
Большинство руководителей клубов КХЛ выступают за увеличение лимита 
Напомним, что в нынешнем сезоне максимальная заявка на матч включала 
только трех легионеров. В том числе одного вратаря. КХЛ много раз высказывала 
позицию, что для них идеальный вариант - это пять иностранцев. Были и 
сторонники сохранения лимита в три легионера, который направлен на рост 
молодежи: с сокращением рабочих мест для иностранцев, открывается путь в 
ведущую хоккейную лигу страны для юных талантов. 
В последнее время в общественном пространстве появлялась информация и о 
том, что могут принять смешанный лимит. То есть, максимальное количество 
иностранцев - три человека, но если какой-то игрок не со спортивным 
гражданством России, Казахстана или Белоруссии, например, провел в КХЛ 
большое количество матчей, то не будет попадать под лимит. 
Отметим, что решение принимает не КХЛ. Вопрос лимита на легионеров - это 
дело исключительно Минспорта России, и большое влияние в этой категории 
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исходит от Федерации хоккея нашей страны. Судя по сообщениям, главный 
орган нашего спорта решил вернуть прежний лимит - пять человек. 
Пока что лимит возвращают только на один сезон 
ФХР опубликовала официальный пресс-релиз, в котором четко дает понять, что 
выступает за возвращение к количеству в пять иностранцев. Вопрос будет 
рассмотрен Правлением ФХР. И нет никаких причин полагать, что его не примут. 
При этом Федерация хоккея России на данный момент рассматривает пять 
иностранцев в заявке только на сезон-2024/2025. Как будет дальше - увидим. Не 
исключено, что чемпионат-2024/2025 станет сравнительным анализом 
касательно того, сколько молодых хоккеистов получат свой шанс и, сколько юных 
талантов заиграло при лимите в три иностранца.  
Главная причина возвращения, по версии ФХР, заключается в том, что 
"выступление большего числа зарубежных игроков обеспечит спортивную 
конкуренцию и ознакомит российских участников чемпионата с другими школами 
мирового профессионального хоккея, что создаст дополнительные возможности 
для обмена опытом". Отметим, что на данный момент наши спортсмены и 
федерация отстранены от турниров под эгидой ИИХФ. 
А как это подействует на лигу? 
Есть информация, что количество легионеров, которые готовы приехать в КХЛ, 
растет. И в следующем году мы можем увидеть огромное число качественных 
иностранцев. В свою очередь, увеличение крепких игроков, собьет немного цены 
на рынке, что выгодно клубам КХЛ.  
При этом команды уже давно рассматривали комплектование с пятью 
иностранцами, закладывая это, как основу. Хотя официальное сообщение от 
ФХР вышло совсем недавно.  
Если приедут качественные легионеры, то это может помочь росту мастерства, 
конкуренции и прокачки молодежи, которым нужны отличные примеры перед 
глазами. Ведь, чем больше классных хоккеистов, тем лучше всем. Некоторые 
команды могут воспользоваться дополнительными легионерскими местами, 
чтобы укрепить некоторые позиции в составе.  
Хочется, чтобы менеджеры продолжили доверять молодым, несмотря на 
увеличение лимита 
В нынешнем чемпионате мы увидели множество юных талантов на ведущих 
ролях. Далеко за примерами ходить не нужно: "Северсталь", "Торпедо", 
"Металлург". Да и еще можно очень долго расписывать. Практически в каждой 
команде заиграл один молодой хоккеист, как минимум. 
И здесь важна позиция менеджеров клубов. Все зависит не только от лимита, но 
и от управленцев. Нет сомнений, что те же Козырев и Разин, как продолжали 
давать шанс талантам, так и продолжат это делать. Да и никто не заставляет 
клубы занимать все пять позиций легионерами. 
Однако и баланс нужно соблюдать. Вопрос в качестве иностранцев. Если он по 
своему мастерству выше, чем многие, то такие легионеры нужны. А если нет? 
Стоит ли тогда заполнять место, которое может пригодиться для ввода 
молодого?  
Сейчас это самый важный момент, не зависящий от лимита - три или пять - без 
разницы. Но главное, чтобы клубы здраво оценивали плюсы и минусы игроков, а 
не подписывали легионеров ради того, чтобы просто подписать, если есть такой 
же неплохой по уровню молодой россиянин. В этом состоит сейчас тонкая грань. 

https://allhockey.ru/article/show/514101-
V_KHL_vernut_limit_v_pyat_inostrancev_Glavnoe_chtoby_kluby_prodolzhili_razvivat
_molodezh 
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К заголовкам сообщений 

Большие перемены. Что означает увеличение лимита в КХЛ? 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Возвращение пяти иностранцев в клубах - это не только лишний десяток 
иностранцев, но и коренные изменения в нашем хоккее. 
Владислав Третьяк, 23 ноября 2022-го: "Решение о сокращении иностранцев 
было очень глубоко проработано. Мы опросили очень многих тренеров, провели 
консультации со специалистами и руководителями, которые занимаются 
развитием детского, юношеского и профессионального хоккея в регионах... 
После ужесточения лимита появится 40 новых позиций в составах команд КХЛ. 
Пока их занимают иностранцы". 
Сообщение ФХР, 10 апреля 2024-го: "Руководство ФХР полагает, что 
выступление большего числа зарубежных игроков обеспечит спортивную 
конкуренцию и ознакомит российских участников чемпионата с другими школами 
мирового профессионального хоккея, что создаст дополнительные возможности 
для обмена опытом". 
У самурая нет цели - только путь. В принципе, спустя полтора года хорошо 
понятно, что решение о трех иностранцах никто не прорабатывал, и нынешнее 
заявление федерации стало только признанием шага, который был принят в 
другом месте. Это была старая мечта "консервативного" лагеря, ее приняли в 
самый подходящий момент, когда рынок легионеров максимально съежился - в 
итоге в КХЛ мало что изменилось. Давайте проанализируем, как это решение 
повлияет на лигу с разных сторон. 
Как оно повлияет на развитие молодых игроков? 
При обсуждении лимита в разных видах спорта (как в хоккее, так и в футболе с 
баскетболом) всегда продвигалась ложная дихотомия "иностранец - молодой 
игрок". Старое-доброе "кто же подумает наконец о детях?" обычно работало 
безотказно, хотя в реальности больше всего от лимита выигрывали русские 
игроки среднего уровня, рабочие места которых получали дополнительную 
охрану. Это особенно сильно было заметно в футболе, где в более сытные 
времена средний игрок, только-только начавший что-то показывать, быстро 
получал жирный контракт. Ни в футболе, ни в баскетболе (в том числе женском) 
ограничение количества иностранцев не привело к резкому прогрессу своих 
молодых. 
Нынешний сезон хорошо показал, что доверие молодому игроку куда больше 
зависит от тренера, чем от каких-то лимитов. Видно, что Андрей Козырев и Игорь 
Ларионов всегда будут готовы давать шансы юниору, Ларионов сажал в запас 
неприкаянного Мэдисона Боуи, который колобком прокатился по лиге, пусть и 
параллельно заигрывал партнера своего сына по юниорской команде Бобби 
Линча. Козыреву наличие в его защите Марка Барберио с энхаэловским опытом 
не мешало ставить молодых Тимофея Давыдова и Никиту Седова. 
А есть вполне понятная позиция Андрея Мартемьянова, который считает, что 
молодой игрок в первую очередь должен выиграть себе место в запасе, хотя 
"Амур" провел бóльшую часть сезона всего с двумя иностранцами. Есть пример 
"Динамо" - там одновременное наличие в составе Эрика О'Делла, Седрика 
Пакетта и Джордана Уила никак не помешало Алексею Кудашову ввести в состав 
Егора Римашевского и Игоря Чернышова, так как скамейка у бело-голубых не 
особо длинная. Кто-то даже при полном запрете на иностранцев будет доверять 
опытным, только своим - а есть такие молодые, которых и иностранец не 
вытеснит. Как говорил тот же Мартемьянов, Никита Гребенкин бы у него точно 
заиграл. 



 

 

Есть и исторический пример. Этот факт уже забыт, но в сезоне-2010/2011 клубы 
лиги могли дополнительно заявить шестого иностранца. Один сверхлимитный 
легионер стоил команде 7,5 млн рублей, деньги на тот момент весьма неплохие. 
Тем не менее многие клубы шестого иностранца пригласили. Совпадение или 
нет, но именно в тот сезон случился МЧМ в Баффало - единственный титул 
нашей молодежки за 20 лет. Владимир Тарасенко, как и Никита Зайцев, играл в 
компании шести легионеров и в составе "Сибири" противостоял усиленным 
бригадам других клубов. 
Кроме того, клубы прекрасно показали, что умеют обходить урезанный лимит. 
Еще прошлым летом по лиге прокатилась волна натурализации, и эксперты 
глубокомысленно прикидывали, как Брендан Лайпсик поможет сборной России. 
В результате новоиспеченный избиратель не провел в СКА и 20 игр. Многие 
клубы лиги фактически превышали лимит, активно заигрывали белорусских и 
казахстанских хоккеистов, представляющих ЕАЭС. С точки зрения сборной Иван 
Кульбаков, Степан Фальковский и Валерий Орехов ничем не отличаются от 
канадцев или словаков: за Россию они права играть не имеют и спортивное 
гражданство менять вряд ли будут. 
Как оно повлияет на уровень лиги? 
Стоит признать, что, если бы даже летом 2022-го лимит вдруг отменили вообще, 
это мало бы поменяло селекцию клубов лиги. Тогда от КХЛ отвалились 99% 
рынка Швеции, Чехии и Финляндии, да и найти новых камикадзе, которые бы 
поехали в лигу на фоне санкционного давления и самых апокалиптических 
политических прогнозов, было сложно. Легионерский корпус лиги резко поредел, 
а новые лица если и появлялись, то в основном в иностранных клубах. 
Даже по ходу этого сезона усилиться хорошим иностранцем было почти 
нереально. В КХЛ всегда были готовы ехать игроки уровня ECHL, но понятно, что 
никакой заинтересованности у клубов в этом не было. На этом фоне выделялась 
хорошая работа "Салавата Юлаева", который смог привезти в Россию Джоша 
Ливо, усилившего бы лигу и в ее лучшие годы, а благодаря знакомству с Сашей 
Хмелевски подтянулся и Николя Мелош. Пример "Лады" показал, что условные 
Трой Джозефс и Скотт Космачук могут показывать хороший уровень месяц-два, 
но на полный сезон их уже не хватает. 
Сейчас собеседники "Чемпионата" в клубах лиги подтверждают, что рынок 
иностранцев стал живее, чем в прошлых сезонах. Это показывает, например, 
договоренность о переходе Шелдона Ремпала в "Салават": это не самое 
известное имя, но за три последних сезона АХЛ у него 175 очков в 185 играх. 
Топовые хоккеисты оттуда снова готовы ехать в Россию - не все, конечно, но 
даже до начала геополитических проблем они стали менее охотно выбирать 
КХЛ, потому что по условиям двусторонних контрактов зарплаты в фарм-лиге 
выросли. 
Европейские игроки из "евротуровских" стран, впрочем, все еще не готовы ехать 
в Россию: слишком велик остракизм на родине. Это касается не только запрета 
игры за сборную, иначе мы бы видели в КХЛ немало шведов, чья сборная на ЧМ 
заточена под энхаэловцев: шведам, которые выбрали поиграть в России после 
2022-го, запрещают играть дома. Так что КХЛ, как и в этом году, может 
рассчитывать на канадцев, американцев и словаков и отдельные прецеденты 
типа словенца Яна Дрозга, который ездил в сборную и из "Амура". Готовы ехать 
в нашу лигу представители нетоповых хоккейных стран (немцы, норвежцы), но 
не уровня сборной. 
Как оно повлияет на будущее КХЛ? 
Наконец, невозможно не увязать расширение лимита с теми событиями, которые 
происходят вокруг лиги в целом. Несколько лет назад казалось, что хоккейные 



 

 

элиты консолидировались и приоритет сборной над лигой был нерушим. Однако 
прямо сейчас сборной нет, "суперсерию" формально играет не национальная 
команда, а некая "Россия 25". Можно судить о том, что силы, которые вели лигу 
в сторону ее полной независимости, выиграли аппаратную битву. 
Об этом можно судить и по решению КХЛ, которая продлевает сроки сезона до 
31 мая. Это не означает, что чемпионат обязательно будет продолжаться именно 
до этого момента - однако в других евролигах дата "30 апреля" вовсе не является 
священной. Шведы и финны в прошлые годы проводили ключевые матчи своих 
лиг в мае. Например, в "золотом" для Суоми 2019-м седьмой матч финала 
состоялся 4 мая, за шесть дней до старта ЧМ, шведы в 2022-м закончили сезон 
буквально за день до старта мирового первенства. Условно: при сохранении 
сборной КХЛ в этом году могла бы теоретически играть до 9 мая, так как ЧМ 
стартует 10-го. 
Прямо сейчас "разводу" ФХР и КХЛ мешает правовая база: нынешний закон "О 
физической культуре и спорте" прописывает, что правами на проведение 
чемпионатов России владеют национальные федерации. Однако правовая база 
для изменения ситуации есть: когда в конце осени 2017-го существовал риск 
недопуска сборной России до Олимпиады в любом виде, в недрах Госдумы 
появился законопроект, который подразумевал создание "независимых 
профессиональных спортивных лиг", которые могли бы самостоятельно 
создавать свои регламент. 
Инициаторами поправок были депутаты от всех тогдашних думских фракций, 
среди которых выделялся Михаил Дегтярев (тогда - председатель комитета 
нижней палаты по спорту). Впрочем, Россия до Олимпиады была допущена под 
псевдонимом ОАР, и законопроект положили в стол.Сейчас его могут отряхнуть 
от пыли - и теперь прецедентом для отделения может стать международный 
статус КХЛ. Хоккейная лига не единственная в таком статусе: Единая лига ВТБ 
была создана во многом по образцу и подобию, пусть и лишилась важных клубов 
из Прибалтики, а в гандбольных и волейбольных чемпионатах появились клубы 
из Беларуси. 
Можно найти примеры как из прошлого, так и из настоящего. Например, в начале 
1990-х первенство Межнациональной лиги не разыгрывалось под эгидой 
чемпионата страны - и, несмотря на то что ИИХФ приходилось вмешиваться в 
"войну башен" той поры, никаких санкций для хоккейной России не последовало. 
В настоящем времени есть пример австрийской лиги, где играют клубы из 
четырех стран, и Австрийский хоккейный союз не может командовать клубами из 
Италии или Словении. 
Вы можете по-разному оценивать предстоящую независимость КХЛ, но нельзя 
не согласиться с одним: через год-два Континентальная лига будет совсем 
другой. Правда, пока непонятно, какой именно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5508006-chto-proishodit-v-khl-kak-
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К заголовкам сообщений 

В КХЛ планируют смягчить лимит на легионеров - до пяти иностранцев 
вместо трех (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
В сезоне 2023/24 два зарубежных игрока входят в топ-10 по зарплате и в топ-5 
по результативности 
Федерация хоккея России (ФХР) приняла решение рассмотреть возможность 
возвращения лимита на легионеров в пять хоккеистов (в том числе не более 
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одного вратаря) сроком на один год - сезон 2024/25. Соответствующий вопрос 
включен в повестку одного из предстоящих заседаний Правления ФХР.  
"Руководство ФХР полагает, что выступление большего числа зарубежных 
игроков обеспечит спортивную конкуренцию и ознакомит российских участников 
чемпионата с другими школами мирового профессионального хоккея, что 
создаст дополнительные возможности для обмена опытом", - отмечается в 
релизе федерации. 
Лимит в пять легионеров действовал в КХЛ с 2008 г. То есть, с самого момента 
основания лиги. Перед стартом сезона 2023/24 КХЛ по решению Минспорта и 
ФХР пошла на изменения и сократила лимит до трех игроков. Тогда в отношении 
легионеров звучали совсем другие формулировки.  
"В командах КХЛ российской молодежи просто не позволяют конкурировать с 
иностранцами. У легионеров привилегированный, неприкосновенный статус. 
После ужесточения лимита появится 40 новых позиций в составах команд КХЛ. 
Пока их занимают иностранцы. Но эти вакансии освободятся для отечественных 
спортсменов, - говорил президент ФХР Владислав Третьяк в интервью ТАСС. - В 
реальности появится почти 100 новых рабочих мест".  
Предметные разговоры о переходе на лимит в пять легионеров начались в 
феврале 2024 г., когда КХЛ опубликовала итоги совещания руководителей 
клубов. По его итогам большинство российских команд лиги (15 из 20) 
проголосовали за смягчение лимита.  
"И это правильно, пять иностранцев - оптимальный вариант, - заявил 
"Ведомости. Спорту" заслуженный тренер России Федор Канарейкин. - На 
примере текущего сезона мы увидели, что в КХЛ достаточно хороших игроков из-
за рубежа, которые делают лигу зрелищной. Наши клубы умеют их находить 
даже в условиях, когда рынок ограничен. В финал Кубка Гагарина уже вышел 
"Локомотив", так играет хороший словацкий защитник Мартин Гернат. Хоккей 
существует для болельщиков, он должен быть смотрибельным. С новым 
лимитом будет еще больше ярких матчей. Что касается молодежи, то я считаю, 
что хороший российский игрок всегда сможет пробиться наверх".  
Слова Канарейкина об эффективности легионеров подтверждаются статистикой. 
В топ-5 лучших игроков "регулярки" сезона 2023/24 по системе "гол плюс пас" 
значатся два иностранца. Американец Рид Буше из "Авангарда" (78 очков за 64 
матча) и канадец Джордан Уил из "Динамо" (77 очков за 66 игр). Причем в 
феврале Буше побил рекорд КХЛ по результативности за один регулярный 
чемпионат среди легионеров, обойдя чешского форварда магнитогорского 
"Металлурга" Яна Марека. В сезоне 2008/09 Марек набрал 72 очка.  
Еще один мотив увеличения числа легионеров - сопоставление российских 
клубов КХЛ и иностранных. Дело в том, что в "Барысе" (Казахстан), "Куньлуне" 
(Китай) и минском "Динамо" нет ограничения по количеству иностранцев, 
которых можно внести в заявку на сезон. "Я бы вообще убрал лимит. Почему бы 
не подписывать хороших легионеров, которые будут учить молодежь и давать 
уровень нашей лиге? Должна быть конкуренция, - отметил в интервью газете 
"Спорт-Экспресс" двукратный чемпион мира Алексей Терещенко. - Но на 
сегодняшний день ее нет. Мы не можем определить, каков сейчас уровень 
нашего хоккея". 
Другая причина возвращения старого лимита - попытки клубов КХЛ обойти 
существующий регламент. Например, СКА и "Динамо" обращались к Владимиру 
Путину, чтобы нападающий петербуржцев Бренден Лайпсик и защитник 
москвичей Брайан Меннелл получили российское гражданство. И Лайпсику 
удалось это сделать. Полуфиналист Кубка Гагарина - екатеринбургский 
"Автомобилист" - на бумаге играет в три легионера, но на самом деле с пятью: 



 

 

нападающий Кертис Волк и защитник Джесси Блэкер имеют казахстанское 
гражданство, в связи с чем не считаются иностранцами. Новосибирская "Сибирь" 
большую часть сезона провела с четырьмя легионерами в составе (у защитника 
Федора Гордеева нашли канадское спортивное гражданство), в результате 
получила штраф от лиги (четыре технических поражения) и в том числе из-за 
этого не попала в плей-офф.  
Но у новой формулы лимита есть и противники. К примеру, главный тренер 
"Нефтехимика" Олег Леонтьев в интервью изданию "Бизнес-Онлайн" заявил, что 
можно сохранить и текущий лимит, поскольку пять сильных игроков из-за рубежа 
найти сложно по причине недоступности европейского рынка. "К нам едут только 
канадцы и американцы. И в Американской хоккейной лиге (АХЛ) все играют на 
хороших зарплатах, их непросто затащить в КХЛ", - подчеркнул Леонтьев.  
Что касается зарплат, то в топ-10 самый высокооплачиваемых хоккеистов КХЛ в 
сезоне 2023/24, по данным "Спорт-Экспресса", значатся только два иностранца. 
Рид Буше зарабатывает 95 млн руб. в год (второй показатель в лиге после 
одноклубника Буше Владимира Ткачева, чей годовой заработок составляет 101 
млн руб.), а французский нападающий "Автомобилиста" Стефан Да Коста - 75 
млн руб. (10-е место по заработкам).  

https://www.vedomosti.ru/sport/hockey/articles/2024/04/11/1031177-khl-izmenenie-
limita-na-legionerov 

К заголовкам сообщений 

Революция в российском хоккее. В КХЛ снова станет больше 
иностранцев, лига выиграла аппаратную войну у Третьяка (Sport24.ru, 
Москва, 11 апреля 2024) 
Возвращается лимит в пять иностранцев.  
В КХЛ со следующего сезона вновь грядут большие изменения. После одного 
года с лимитом в три иностранца возвращается прежний формат, 
существовавший много лет, в пять легионеров на клуб. Лига пока официально не 
подтвердила эту информацию, но в хоккейном сообществе о ней говорят, как о 
совершившимся факте. К тому же в среду, 10 апреля, появилось заявление от 
Федерации хоккея России. И оно удивило.  
"Поскольку Международная федерация хоккея продлила действия ограничений 
на участие российских хоккеистов в чемпионатах мира всех категорий, и наши 
клубы также лишены возможности проводить матчи в рамках международных 
турниров в Европе и Северной Америке, ФХР приняла решение рассмотреть 
возможность возвращения лимита на "легионеров" (пять хоккеистов, в том числе 
не более одного вратаря) сроком на один год - сезон-2024/25. Вопрос о 
возвращении будет рассмотрен Правлением ФХР", - говорится на официальном 
сайте федерации.  
Интересно, что еще год назад ФХР выступала за лимит в три иностранца, а 
президент Владислав Третьяк говорил, что "из-за уменьшения числа легионеров 
у наших ребят стало больше шансов проявить себя, стать лидерами команд".  
И сразу к федерации много вопросов. Если пять легионеров нужны для обмена 
опытом из-за международной изоляции сборной России, то почему год назад 
сократили до трех? Почему именно на один сезон, и что изменится через год? 
Как же развитие молодежи, о котором так много было сказано?  
Говорят, что желание о возвращении пяти иностранцев исходило совсем не от 
ФХР. На протяжении года, как был принят более жесткий лимит, велась 
аппаратная борьба. Неслучайно президент КХЛ Алексей Морозов перед стартом 
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сезона сказал, что сделает все возможное, чтобы лимит вернули. В итоге его 
"лагерь" победил.  
ФХР же осталось сделать хорошую мину при плохой игре. В публичной плоскости 
все выглядит так, что федерация сама выступила за смягчение лимита. В 
реальности позиции руководителей ФХР серьезно ослабли. Неслучайно уже 
несколько месяцев ходят разговоры о том, что со следующего сезона КХЛ 
планирует быть самостоятельной Лигой, вышедшей из-под юрисдикции ФХР. На 
это указывает и решение лиги продлить сезон до 31 мая. Да и тот же отказ от 
нового лимита, который год назад был навязан КХЛ (Морозов изначально не 
поддерживал его).  
Любопытно, что есть даже информация о том, что решение о возвращении 
лимита в пять иностранцев было принято в день, когда был утвержден лимит в 
три иностранца. То есть изначально было понимание, что нововведение лишь на 
сезон. На стратегическое решение, мягко говоря, не тянет. Но как относиться к 
нынешнему?  
Приезд дополнительных 15-20 легионеров КХЛ только усилит, больше не стоит 
ждать - европейцы все еще неохотно едут в Россию, да и космических денег 
здесь больше не платят (потолок зарплат, курс рубля). Для таких клубов, как 
"Витязь", "Адмирал", "Лада", "Сочи" лимит в пять иностранцев - это настоящее 
спасение. Такие команды в силу ограниченного бюджета не могли себе 
позволить российских игроков высокого уровня в нужном количестве (их 
зарплаты с ужесточением лимита к тому же выросли). Генеральный менеджер 
"Витязя" Игорь Варицкий много раз привозил из Европы и Америки иностранцев, 
которые идеально вписывались в реалии КХЛ. Рядом с легионерами будут расти 
и молодые россияне. Яркий пример: Кирилл Капризов много раз признавался, 
как прибавлял, играя в "Кузне" рядом с Райаном Стоа.  
Теперь остается только пожелать, что новый лимит будет принят не на сезон, а 
на долгий срок. Нет никакого смысла каждый год менять правила. Пять 
иностранцев - оптимальное количество, которое уже хорошо себя 
зарекомендовало. В идеальном мире лимита не должно существовать вообще, 
но к этому КХЛ явно еще не готова.  

https://sport24.ru/hockey/article-637240-revolyutsiya-v-rossiyskom-khokkeye-v-kkhl-
snova-stanet-bolshe-inostrantsev-liga-vyigrala-apparatnuyu-voynu-u-tretyaka 

К заголовкам сообщений 

Большие перемены. Что означает увеличение лимита в КХЛ? 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Возвращение пяти иностранцев в клубах - это не только лишний десяток 
иностранцев, но и коренные изменения в нашем хоккее. 
Владислав Третьяк, 23 ноября 2022-го: "Решение о сокращении иностранцев 
было очень глубоко проработано. Мы опросили очень многих тренеров, провели 
консультации со специалистами и руководителями, которые занимаются 
развитием детского, юношеского и профессионального хоккея в регионах... 
После ужесточения лимита появится 40 новых позиций в составах команд КХЛ. 
Пока их занимают иностранцы". 
Сообщение ФХР, 10 апреля 2024-го: "Руководство ФХР полагает, что 
выступление большего числа зарубежных игроков обеспечит спортивную 
конкуренцию и ознакомит российских участников чемпионата с другими школами 
мирового профессионального хоккея, что создаст дополнительные возможности 
для обмена опытом". 
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У самурая нет цели - только путь. В принципе, спустя полтора года хорошо 
понятно, что решение о трех иностранцах никто не прорабатывал, и нынешнее 
заявление федерации стало только признанием шага, который был принят в 
другом месте. Это была старая мечта "консервативного" лагеря, ее приняли в 
самый подходящий момент, когда рынок легионеров максимально съежился - в 
итоге в КХЛ мало что изменилось. Давайте проанализируем, как это решение 
повлияет на лигу с разных сторон. 
Как оно повлияет на развитие молодых игроков? 
При обсуждении лимита в разных видах спорта (как в хоккее, так и в футболе с 
баскетболом) всегда продвигалась ложная дихотомия "иностранец - молодой 
игрок". Старое-доброе "кто же подумает наконец о детях?" обычно работало 
безотказно, хотя в реальности больше всего от лимита выигрывали русские 
игроки среднего уровня, рабочие места которых получали дополнительную 
охрану. Это особенно сильно было заметно в футболе, где в более сытные 
времена средний игрок, только-только начавший что-то показывать, быстро 
получал жирный контракт. Ни в футболе, ни в баскетболе (в том числе женском) 
ограничение количества иностранцев не привело к резкому прогрессу своих 
молодых. 
Нынешний сезон хорошо показал, что доверие молодому игроку куда больше 
зависит от тренера, чем от каких-то лимитов. Видно, что Андрей Козырев и Игорь 
Ларионов всегда будут готовы давать шансы юниору, Ларионов сажал в запас 
неприкаянного Мэдисона Боуи, который колобком прокатился по лиге, пусть и 
параллельно заигрывал партнера своего сына по юниорской команде Бобби 
Линча. Козыреву наличие в его защите Марка Барберио с энхаэловским опытом 
не мешало ставить молодых Тимофея Давыдова и Никиту Седова. 
А есть вполне понятная позиция Андрея Мартемьянова, который считает, что 
молодой игрок в первую очередь должен выиграть себе место в запасе, хотя 
"Амур" провел бóльшую часть сезона всего с двумя иностранцами. Есть пример 
"Динамо" - там одновременное наличие в составе Эрика О'Делла, Седрика 
Пакетта и Джордана Уила никак не помешало Алексею Кудашову ввести в состав 
Егора Римашевского и Игоря Чернышова, так как скамейка у бело-голубых не 
особо длинная. Кто-то даже при полном запрете на иностранцев будет доверять 
опытным, только своим - а есть такие молодые, которых и иностранец не 
вытеснит. Как говорил тот же Мартемьянов, Никита Гребенкин бы у него точно 
заиграл. 
Есть и исторический пример. Этот факт уже забыт, но в сезоне-2010/2011 клубы 
лиги могли дополнительно заявить шестого иностранца. Один сверхлимитный 
легионер стоил команде 7,5 млн рублей, деньги на тот момент весьма неплохие. 
Тем не менее многие клубы шестого иностранца пригласили. Совпадение или 
нет, но именно в тот сезон случился МЧМ в Баффало - единственный титул 
нашей молодежки за 20 лет. Владимир Тарасенко, как и Никита Зайцев, играл в 
компании шести легионеров и в составе "Сибири" противостоял усиленным 
бригадам других клубов. 
Кроме того, клубы прекрасно показали, что умеют обходить урезанный лимит. 
Еще прошлым летом по лиге прокатилась волна натурализации, и эксперты 
глубокомысленно прикидывали, как Брендан Лайпсик поможет сборной России. 
В результате новоиспеченный избиратель не провел в СКА и 20 игр. Многие 
клубы лиги фактически превышали лимит, активно заигрывали белорусских и 
казахстанских хоккеистов, представляющих ЕАЭС. С точки зрения сборной Иван 
Кульбаков, Степан Фальковский и Валерий Орехов ничем не отличаются от 
канадцев или словаков: за Россию они права играть не имеют и спортивное 
гражданство менять вряд ли будут. 



 

 

Как оно повлияет на уровень лиги? 
Стоит признать, что, если бы даже летом 2022-го лимит вдруг отменили вообще, 
это мало бы поменяло селекцию клубов лиги. Тогда от КХЛ отвалились 99% 
рынка Швеции, Чехии и Финляндии, да и найти новых камикадзе, которые бы 
поехали в лигу на фоне санкционного давления и самых апокалиптических 
политических прогнозов, было сложно. Легионерский корпус лиги резко поредел, 
а новые лица если и появлялись, то в основном в иностранных клубах. 
Даже по ходу этого сезона усилиться хорошим иностранцем было почти 
нереально. В КХЛ всегда были готовы ехать игроки уровня ECHL, но понятно, что 
никакой заинтересованности у клубов в этом не было. На этом фоне выделялась 
хорошая работа "Салавата Юлаева", который смог привезти в Россию Джоша 
Ливо, усилившего бы лигу и в ее лучшие годы, а благодаря знакомству с Сашей 
Хмелевски подтянулся и Николя Мелош. Пример "Лады" показал, что условные 
Трой Джозефс и Скотт Космачук могут показывать хороший уровень месяц-два, 
но на полный сезон их уже не хватает. 
Сейчас собеседники "Чемпионата" в клубах лиги подтверждают, что рынок 
иностранцев стал живее, чем в прошлых сезонах. Это показывает, например, 
договоренность о переходе Шелдона Ремпала в "Салават": это не самое 
известное имя, но за три последних сезона АХЛ у него 175 очков в 185 играх. 
Топовые хоккеисты оттуда снова готовы ехать в Россию - не все, конечно, но 
даже до начала геополитических проблем они стали менее охотно выбирать 
КХЛ, потому что по условиям двусторонних контрактов зарплаты в фарм-лиге 
выросли. 
Европейские игроки из "евротуровских" стран, впрочем, все еще не готовы ехать 
в Россию: слишком велик остракизм на родине. Это касается не только запрета 
игры за сборную, иначе мы бы видели в КХЛ немало шведов, чья сборная на ЧМ 
заточена под энхаэловцев: шведам, которые выбрали поиграть в России после 
2022-го, запрещают играть дома. Так что КХЛ, как и в этом году, может 
рассчитывать на канадцев, американцев и словаков и отдельные прецеденты 
типа словенца Яна Дрозга, который ездил в сборную и из "Амура". Готовы ехать 
в нашу лигу представители нетоповых хоккейных стран (немцы, норвежцы), но 
не уровня сборной. 
Как оно повлияет на будущее КХЛ? 
Наконец, невозможно не увязать расширение лимита с теми событиями, которые 
происходят вокруг лиги в целом. Несколько лет назад казалось, что хоккейные 
элиты консолидировались и приоритет сборной над лигой был нерушим. Однако 
прямо сейчас сборной нет, "суперсерию" формально играет не национальная 
команда, а некая "Россия 25". Можно судить о том, что силы, которые вели лигу 
в сторону ее полной независимости, выиграли аппаратную битву. 
Об этом можно судить и по решению КХЛ, которая продлевает сроки сезона до 
31 мая. Это не означает, что чемпионат обязательно будет продолжаться именно 
до этого момента - однако в других евролигах дата "30 апреля" вовсе не является 
священной. Шведы и финны в прошлые годы проводили ключевые матчи своих 
лиг в мае. Например, в "золотом" для Суоми 2019-м седьмой матч финала 
состоялся 4 мая, за шесть дней до старта ЧМ, шведы в 2022-м закончили сезон 
буквально за день до старта мирового первенства. Условно: при сохранении 
сборной КХЛ в этом году могла бы теоретически играть до 9 мая, так как ЧМ 
стартует 10-го. 
Прямо сейчас "разводу" ФХР и КХЛ мешает правовая база: нынешний закон "О 
физической культуре и спорте" прописывает, что правами на проведение 
чемпионатов России владеют национальные федерации. Однако правовая база 
для изменения ситуации есть: когда в конце осени 2017-го существовал риск 



 

 

недопуска сборной России до Олимпиады в любом виде, в недрах Госдумы 
появился законопроект, который подразумевал создание "независимых 
профессиональных спортивных лиг", которые могли бы самостоятельно 
создавать свои регламент. 
Инициаторами поправок были депутаты от всех тогдашних думских фракций, 
среди которых выделялся Михаил Дегтярев (тогда - председатель комитета 
нижней палаты по спорту). Впрочем, Россия до Олимпиады была допущена под 
псевдонимом ОАР, и законопроект положили в стол.Сейчас его могут отряхнуть 
от пыли - и теперь прецедентом для отделения может стать международный 
статус КХЛ. Хоккейная лига не единственная в таком статусе: Единая лига ВТБ 
была создана во многом по образцу и подобию, пусть и лишилась важных клубов 
из Прибалтики, а в гандбольных и волейбольных чемпионатах появились клубы 
из Беларуси. 
Можно найти примеры как из прошлого, так и из настоящего. Например, в начале 
1990-х первенство Межнациональной лиги не разыгрывалось под эгидой 
чемпионата страны - и, несмотря на то что ИИХФ приходилось вмешиваться в 
"войну башен" той поры, никаких санкций для хоккейной России не последовало. 
В настоящем времени есть пример австрийской лиги, где играют клубы из 
четырех стран, и Австрийский хоккейный союз не может командовать клубами из 
Италии или Словении. 
Вы можете по-разному оценивать предстоящую независимость КХЛ, но нельзя 
не согласиться с одним: через год-два Континентальная лига будет совсем 
другой. Правда, пока непонятно, какой именно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5508006-chto-proishodit-v-khl-kak-
izmenilsya-limit-na-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Почему и зачем КХЛ срочно возвращает лимит в 5 легионеров? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 11 апреля 2024) 
Отвечаем на ключевые вопросы.  
В КХЛ продолжается плей-офф-2023/24, но сама лига уже готовится к 
следующему сезону. Многое изменится - он даже продлится до 31 мая. Другие 
особые перемены еще не приняты, но могут повлиять на силу команд. Вечером 
10 апреля ФХР официально подтвердила, что рассмотрит возвращение лимита 
в пять легионеров в КХЛ. Пока - на один сезон-2024/25.  
Стоп. Всего на один сезон? 
Все эти обсуждения происходят в условиях, когда сборная России уже два года 
не играет на международных турнирах. Ее соревнованиями остаются Кубок 
Первого канала и весеннее турне. Везде страну представляет "Россия 25" под 
руководством Романа Ротенберга. Соперники - Беларусь и Казахстан.  
ФХР давит как раз на текущую международную ситуацию. Перевести ее 
заявление для обычных людей можно так: если Россию не допускают до 
турниров, то надо искать способы повышения уровня внутренних соревнований. 
Лимит в понимании чиновников из КХЛ и ФХР - это как раз и есть тот самый 
способ влияния. Кажется, его будущее прямо зависит от сроков отсутствия 
России.  
Вокруг идут возмущения о том, что теперь контракты с легионерами надо 
подписывать на год. Тут будто бы совсем ничего не поменяется. Политика 
однолетних соглашений у иностранцев работает в большинстве клубов лиги. 
Например, главный снайпер регулярки-2023/24 Рид Буше при любых 
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ограничениях подписывается с "Авангардом" именно на год, а в декабре 
продлевает контракт.  
Действующий лимит в КХЛ плохо работает? 
Сложно оценить на дистанции одного турнира и выявить четкие критерии для 
этой оценки. Зато выделяются яркие тенденции.  
Напомним: сейчас в заявке на сезон ограничений нет, но на игру клуб может 
выпустить не более трех легионеров. Хоккеисты из Беларуси и Казахстана 
иностранцами не считаются. В остальных случаях статус игрока напрямую 
зависит от его спортивного гражданства. Оно дает возможность выступать за 
сборную определенной страны. Для самой КХЛ важны перспективы игрока в 
сборной России.  
Показательный скандал с защитником Федором Гордеевым в итоге привел сразу 
к четырем техническим поражениям у "Сибири". У Гордеева есть российский 
паспорт, но он всю жизнь играл в американских лигах и имел спортивное 
гражданство США. Его история всплыла зимой, когда сезон уже продолжался. 
Получилось, что "Сибирь" ошибочно использовала четырех легионеров.  
Летом 2023-го "Динамо" показало легальный способ обхода жесткого лимита. 
Американец Бреннан Менелл получил российский паспорт и поменял спортивное 
гражданство до начала сезона-2023/24. Легионером он уже не считался. Поэтому 
"Динамо" спокойно выставляло вместе с ним Эрика О'Делла, Седрика Пакетта и 
Джордана Уила - трех иностранных нападающих.  
Позже российское гражданство получили Брендан Лайпсик (СКА) и Кэмерон Ли 
("Амур"), но они по-прежнему считались легионерами. Их ситуация похожа на 
расклад по Федору Гордееву: если начал турнир с одним спортивным 
гражданством - с ним и заканчиваешь. Зато в следующем сезоне легионерами 
оба уже не будут, но при пяти иностранцах это не имеет такого значения.  
Лимит в три легионера повлиял на выбор вратарей. Бывший главный тренер 
ЦСКА Сергей Федоров прямо объяснял отказ от шведского голкипера-чемпиона 
Адама Рейдеборна как раз ограничениями по иностранцам. Вот только 
"Трактору" это не помешало забрать из системы "Вашингтона" Зака Фукале - в 
итоге тот стал главной звездой клуба.  
Позиция в пользу трех легионеров сводится к развитию молодых игроков. Якобы 
так для них освобождается больше мест в КХЛ. С клубами без серьезных 
бюджетов такое работает, но на топ-команды влияет не всегда. Так, СКА при 
разных лимитах отправлял в аренду Матвея Мичкова ("Сочи") и все равно 
оставлял перспективного нападающего Ивана Демидова в МХЛ.  
Зачем тогда нужны именно пять легионеров? 
Посмотрим на историю с разных сторон:  
● В сезоне-2015/16 установился этот формат, который считался оптимальным. 
Позже добавлялись пояснения по статусу белорусов и казахов, но суть не 
менялась. Система с пятью легионерами в заявке на конкретную игру 
просуществовала до сезона-2023/24. Возможностью регулировать число 
иностранцев обладает Минспорт. Он и поменял итоговую раскладку на три 
легионера.  
● КХЛ весь сезон боролась за возвращение к прежним реалиям. Президент лиги 
Алексей Морозов часто отсылал к такому желанию во время публичных 
выступлений в осенне-зимней части сезона. Проходило и голосование клубов 
(естественно - только российских): 15 из 20 голосов отданы за пять легионеров. 
Лига пока (пока!) зависима от ФХР, поэтому была вынуждена ждать ее 
подтверждения.  
● В новом заявлении Федерации есть такая часть - все о тех же пяти легионерах: 
"Руководство ФХР полагает, что выступление большего числа зарубежных 



 

 

игроков обеспечит спортивную конкуренцию и ознакомит российских участников 
чемпионата с другими школами мирового профессионального хоккея, что 
создаст дополнительные возможности для обмена опытом ".  
● Теперь КХЛ радуется позиции ФХР, а ее личные аргументы выглядят лучше и 
подтвердились временем: "Лига считает данное число оптимальным, оно 
способствует развитию наших молодых хоккеистов и повышает конкуренцию". 
Важно, что КХЛ и ФХР прямо сейчас одинаково видят дальнейшее развитие 
хоккея. Вот только изменения все равно будут утверждаться Минспортом.  
● Получается, что борются два лагеря. Первый (за три легионера) утверждает, 
что игровая практика помогает молодым хоккеистам прогрессировать. Второй (за 
пять) акцентирует внимание на том, что их здоровое развитие возможно лишь в 
соревновании с лучшими. Подразумевается, что в КХЛ выступают сильные 
иностранцы - конкуренция с ними делает молодежь сильнее.  
● Менеджеры клубов и даже президент КХЛ Морозов подчеркивали еще один 
момент. Его прояснял сам Морозов еще в феврале 2023-го: "Деньги, которые 
раньше клуб мог потратить на легионера, теперь будут высвобождены. Клубы в 
поисках квалифицированного игрока будут конкурировать между собой по 
зарплате, что приведет к росту контракта ". Лимит сочетается с ценами на 
игроков из России - при трех игроках они выше.  
Из-за чего же тогда вообще менялся лимит? 
Символично, что ФХР все это время наоборот продвигала сокращение числа 
легионеров. Владислав Третьяк - главный сторонник ужесточения лимита. Его 
как раз и можно отнести к первому лагерю. Когда Минспорт уже принял лимит в 
три легионера, Третьяк говорил о перспективах: "После ужесточения лимита 
появится 40 новых позиций в составах команд КХЛ".  
Некоторые клубы из-за этого действительно поменяли подход к формированию 
состава. "Металлург" по-прежнему борется за выход в финал Кубка Гагарина и 
выиграл регулярку на Востоке. Там на лидирующие роли в чемпионском сезоне 
вышли Никита Гребенкин и Данила Юров. Первый ранее ездил в аренду в "Амур", 
а второй до этого играл только в низших звеньях.  
Сделал бы "Металлург" на них ставку, если бы имел возможность привлечь еще 
двух качественных иностранцев? Вопрос остается открытым, но надо учитывать 
другие сопутствующие факторы (хотя бы потолок зарплат) и результаты из 
прошлого. Реальным талантам (Панарин, Сорокин, Капризов) лимит в пять 
легионеров не помешал заиграть на высоком уровне в России.  
Какие актуальные аргументы против формата с пятью легионерами? 
Основных - два.  
1. В феврале тренерский совет ФХР единогласно проголосовал против 
увеличения лимита на легионеров (как же быстро все поменялось!). Публичная 
позиция спортивных чиновников давно сочетается с мнением Третьяка: 
иностранцы занимают места на уровне КХЛ, которые легко можно передать 
молодежи. Об ограничении числа легионеров часто высказывается и Владимир 
Путин.  
2. Всех волнует уровень иностранцев, приезжающих в Россию. На это обратил 
внимание Алексей Терещенко: "Самое главное - это качество легионеров, 
которых будут привозить менеджеры". Кстати, такие вопросы возникают даже 
при лимите в три иностранца. Мы задавались ими, когда исследовали работу 
Игоря Ларионова в "Торпедо" и приглашение Линча (играл с его сыном).  
Объяснение по знакомству с мировыми школами и обмену опытом точно 
работает? 
Это отсылка к той части из свежего заявления ФХР о пяти легионерах. Пока она 
кажется совсем странной. Мы плотно исследовали детали по иностранцам в КХЛ 



 

 

перед стартом сезона-2023/24. Выяснили интересное. Так, на тот момент в лиге 
не осталось ни одного финна (в сезоне-2021/22 было 19). Зато прибавилось 
американцев (12) и по-прежнему довольно много канадцев (24).  
Можно сравнить показатели с сезоном-2022/23 - там лимит в пять легионеров 
еще действовал. Тенденция на сокращение финнов (1) шла уже тогда, канадцев 
было больше (30), американцев - меньше (9). За год сократилось количество 
шведов (7>3) и чехов (4>3). Такой результат частично связан как раз с 
изменением лимита, но глобально никак не сказывался на наполнении лиги.  
И тут вопросы надо задавать уже к новой аргументации спортивных чиновников 
из ФХР.  
Канада (14) и США (9) - лидеры по числу иностранцев, оказавшихся в КХЛ за 
последние два года. Их часто находят в АХЛ, откуда едут игроки уровня Энди 
Андреоффа (лучший снайпер "Сибири"). Все это не менялось и в сезоне с тремя 
легионерами, а пара лишних канадцев или американцев в каждой команде вряд 
ли помогают лучше понять школу.  
Может, ситуация с обменом опытом нацелена на страны другого хоккейного 
уровня? Например, Роман Ротенберг недавно анонсировал открытие хоккейной 
школы в Индии. Лимит в пять легионеров нужен для привлечения игроков 
оттуда? А что тогда с конкуренцией? Яркий случай произошел с японцем Ю Сато, 
который после "Торпедо" в сезоне-2023/24 перешел в "Дизель".  
При всем понимании плюсов и минусов лимитов можно объяснить ситуацию 
легче и лучше.  
Что надо знать о взаимоотношениях КХЛ и ФХР? 
На сайте КХЛ есть вот такая строчка-пояснение: "После переговоров и 
подготовительной работы Федерация хоккея России (ФХР) 27 марта 2008 года 
официально передала КХЛ права на проведение национального чемпионата в 
течение трех лет. В настоящее время действует 4-летний договор между ФХР и 
КХЛ (от 30 апреля 2021 года)".  
Из-за такого формата работы КХЛ зависима от ФХР во всех ключевых решениях, 
поэтому ей так важно получать одобрение по важным вопросам - в том числе и 
по лимиту. Прямо сейчас формальности соблюдены, что и подтверждается 
заявлением ФХР. Вот только в будущем расклад может измениться. Инсайдеры 
анонсируют выход КХЛ из-под эгиды ФХР уже до лета.  
Это означает для КХЛ обретение большей независимости. При этом перемены в 
ее регламенте по вопросам лимита по-прежнему зависят от Минспорта, если не 
поменяются нормативные акты.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3234278.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Член правления ФХР оценил работу судей в нынешнем сезоне КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
оценил работу арбитров в нынешнем сезоне КХЛ. Ранее руководство СКА было 
недовольно судейством в серии с "Автомобилистом", которую петербургский 
клуб проиграл в пяти матчах. 
"Судейство у нас нормальное. Нормально судят все, все работает. Всегда есть 
команда выигравших и команда проигравших, где кто-то доволен, а кто-то 
недоволен. При чем здесь судейство, я не понимаю", - сказал Каменский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3234278.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5508350-chlen-pravleniya-fhr-ocenil-
rabotu-sudej-v-nyneshnem-sezone-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вице-президент КХЛ высказался о возможной реформе судейства в лиге 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
высказался о возможной реформе судейства в лиге. Ранее некоторые клубы лиги 
предложили при совете директоров КХЛ создать новый орган - судейский 
комитет, который будет подчиняться не руководству лиги, а напрямую совету 
директоров. 
 - Несколько клубов КХЛ предложили реформу судейства...  
 - Первый раз слышу. Про судейство не могу вам ничего ответить, потому что я 
этим не занимаюсь. А какие реформы должны быть в судействе, если правила 
игры в хоккей - они одни? Просто им надо следовать. И все, - сказал Каменский 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
По предлагаемой реформе за обслуживание всех хоккейных матчей в России 
будет отвечать Всероссийская коллегия судей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508218-vice-prezident-khl-vyskazalsya-
o-vozmozhnoj-reforme-sudejstva-v-lige.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Не владею этой информацией". Вице-президент КХЛ о возможном 
выходе лиги из-под эгиды ФХР (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Член правления ФХР и вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
отреагировал на информацию в СМИ о возможном выходе лиги из-под эгиды 
Федерация хоккея России. Согласно информации в различных СМИ, до конца 
мая Континентальная хоккейная лига может объявить о выходе из-под эгиды 
ФХР. 
"Ходят слухи о том, что КХЛ может выйти из-под эгиды ФХР.  
 - Слухи - это же не факт. Поэтому как я могу обсуждать это? Не могу ответить. 
Не владею просто этой информацией", - сказал Каменский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Осенью 2023 года КХЛ разработала проект изменений в федеральный Закон о 
спорте и ряд других нормативных правовых актов с целью выйти из-под эгиды 
ФХР и Международной федерации хоккея.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508360-ne-vladeyu-etoj-informaciej-
vice-prezident-khl-o-vozmozhnom-vyhode-ligi-iz-pod-egidy-fhr.html 

К заголовкам сообщений 

Следующий сезон КХЛ стартует 3 сентября (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
11 апреля 2024) 
Следующий сезон КХЛ стартует 3 сентября  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) определила дату старта сезона-2024/25, 
сообщает пресс-служба турнира. 

https://www.championat.com/hockey/news-5508350-chlen-pravleniya-fhr-ocenil-rabotu-sudej-v-nyneshnem-sezone-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508350-chlen-pravleniya-fhr-ocenil-rabotu-sudej-v-nyneshnem-sezone-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/514179-Kamenskij_ocenil_rabotu_sudej_v_nyneshnem_sezone_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5508218-vice-prezident-khl-vyskazalsya-o-vozmozhnoj-reforme-sudejstva-v-lige.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508218-vice-prezident-khl-vyskazalsya-o-vozmozhnoj-reforme-sudejstva-v-lige.html
https://allhockey.ru/news/show/514169-Kamenskij_vyskazalsya_o_vozmozhnoj_reforme_sudejstva_v_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-5508360-ne-vladeyu-etoj-informaciej-vice-prezident-khl-o-vozmozhnom-vyhode-ligi-iz-pod-egidy-fhr.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508360-ne-vladeyu-etoj-informaciej-vice-prezident-khl-o-vozmozhnom-vyhode-ligi-iz-pod-egidy-fhr.html


 

 

Сезон-2024/2025 стартует 3 сентября матчем за Кубок Открытия, в котором 
сыграют ярославский "Локомотив" и другой финалист текущего сезона, который 
на данный момент определяется в полуфинальной паре между "Металлургом" и 
"Автомобилистом". 
Клубом-хозяином первого матча сезона станет обладатель Кубка Гагарина-2024. 
Полная структура и сроки проведения Фонбет чемпионата КХЛ сезона-2024/2025 
будут объявлены позднее. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040973_Sledujushhij_sezon_KKhL_start
ujet_3_sentabra 

Похожие сообщения (32): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 11 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 11 апреля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 11 апреля 2024 

• Интерфакс, Москва, 11 апреля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• ИА Regnum, Москва, 11 апреля 2024 

• Вести.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sputnik (sputnik.by), Минск, 11 апреля 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 11 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 11 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• ТАСС, Москва, 11 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев рассказал, что вредит российскому хоккею (Р-Спорт, Москва, 11 
апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
РИА Новости, что "дыры" в российском хоккее образуются не из-за отъезда 
игроков за границу, а из-за отсутствия их воспроизводства.  
В среду заместитель генерального директора Федерации хоккея России (ФХР) 
Александр Кикнадзе предложил наделить министерство внутренних дел РФ 
полномочиями для привлечения к ответственности спортивных агентов. Он 
отметил, что по закону у агентов нет ответственности за неисполнение своих 
обязанностей.  
"Агенты же не закручивают в упаковку хоккеистов и не увозят. Игроки сами 
принимают решение, тем более не молодой человек, а состоявшийся, по крайней 
мере совершеннолетний. Если мы хотим игрокам запретить уезжать, то нужно 
принять закон. Но это, естественно, будет противоречить основным положениям 
нашей Конституции. Уезжают и будут уезжать, потому что нет закона. Но раньше 
мы не жаловались на то, что уезжают хоккеисты, потому что было 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040973_Sledujushhij_sezon_KKhL_startujet_3_sentabra
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040973_Sledujushhij_sezon_KKhL_startujet_3_sentabra
https://belarushockey.com/khl/news/2024/04/11/stala-izvestna-data-nachala-sezona-2024/2025-fonbet-khl/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/khl-obyavila-datu-nachala-regulyarnogo-chempionata-v-novom-sezone
https://sport.tatar-inform.ru/news/kxl-obyavila-datu-starta-sezona-202425-5889906
https://sportrbc.ru/news/6617d6849a79474f51cb884a
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/11/stala-izvestna-data-starta-sleduyushhego-sezona-kkhl.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/11/khl/
https://russian.rt.com/sport/news/1298609-khl-start-sezona
https://www.sport-interfax.ru/955321
https://metaratings.ru/news/novyi-sezon-fonbet-kkhl-nachnetsya-3-sentyabrya-352409/
https://sport24.ru/hockey/news-637312-kkhl-obyavila-datu-starta-sezona-202425
https://regnum.ru/news/3881050
https://www.vesti.ru/article/3899269
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-opredelilas-s-datoy-starta-sleduyuschego-chempionata-2199748/
https://sputnik.by/20240411/ocherednoy-sezon-kontinentalnoy-khokkeynoy-ligi-startuet-3-sentyabrya-1085390388.html
https://rg.ru/2024/04/11/obiavlena-data-nachala-sleduiushchego-sezona-khl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2040992_KKhL_nazvala_datu_nachala_sledujushhego_sezona
https://www.championat.com/hockey/news-5508228-kontinentalnaya-hokkejnaya-liga-opredelila-datu-starta-sleduyuschego-chempionata.html
https://rsport.ria.ru/20240411/khokkey-1939353375.html
https://allhockey.ru/news/show/514161-Sezon_KHL_2024_25_startuet_3_sentyabrya
https://tass.ru/sport/20513425
https://www.sports.ru/hockey/1115987097-sleduyushhij-sezon-kxl-startuet-3-sentyabrya-matchem-za-kubok-otkrytiy.html
https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531046.html


 

 

воспроизводство игроков. А сейчас уезжают, воспроизводства нет, у нас 
образуются дыры. А дыры не потому, что уезжают, а потому, что мы не 
воспроизводим игроков", - сказал Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20240411/khokkey-1939452468.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг поздравил с Днем космонавтики: "Гагарин - добрый символ 
нашей страны, его любят во всем мире. Недаром главный трофей КХЛ 
назван его именем" (Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Роман Ротенберг поздравил с Днем космонавтики.  
"Дорогие друзья! От всей души поздравляю вас с Днем космонавтики! 12 апреля 
1961 года стало эпохальной датой. Наша страна совершила то, о чем все 
человечество мечтало годами, - советский человек первым полетел в космос.  
По сей день Юрий Алексеевич Гагарин остается добрым символом нашей 
страны, нашего народа - простой, человечный, улыбчивый. Гагарина знают и 
любят во всем мире.  
Слаженная командная работа множества людей важна не только в космонавтике 
и в спорте, особенно в хоккее - недаром главный трофей нашего чемпионата 
назван именем Юрия Гагарина.  
Пусть День космонавтики ежегодно напоминает нам всем, что вместе мы 
способны на огромные успехи. С праздником!" - написал главный тренер СКА и 
первый вице-президент ФХР в телеграм-канале.  

https://www.sports.ru/hockey/1115988442-rotenberg-pozdravil-s-dnem-
kosmonavtiki.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Сергей Черкас: "Как только СКА выигрывает - сразу "негодяи", "газовые". 
Так нельзя. Хорошо, вы не любите Ротенберга, но "СКА-1946" тут при 
чем?" (Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Сергей Черкас высказался о том, что СКА недоволен работой комментаторов.  
Клуб отправил письмо в КХЛ с обратить внимание на предвзятость к команде. 
- Мы смотрим хоккей, очень интересный плей-офф сейчас в Молодежной 
хоккейной лиге. И когда "СКА-1946" играет против "Белых медведей" в 
Челябинске, комментатор вдруг начинает некорректно высказываться в адрес 
петербургской команды, клуба СКА. Указывает, что делать клубу, что не делать, 
кого куда назначать, не назначать... Ну, куда это годится? 
Если игрок армейцев делает какой-то технический элемент, комментатор 
говорит: "Это случайно получилось". Ну, хорошо, вы не любите Романа 
Ротенберга, но команда "СКА-1946" при чем тут? 
- Одна система - клуб СКА.  
- У меня сложилось впечатление, что всех раздражают успехи СКА. Говорят: они 
кого-то там обобрали, взяли игроков. Послушайте, кто вам мешает брать в 
команду игроков? "Локомотив" берет, ЦСКА берет, "Ак Барс" берет, все берут, и 
никто не обращает на это внимания. 
Как только СКА что-то выигрывает - сразу шквал негативных эмоций: "негодяи", 
"газовые"... Так же нельзя. 

https://rsport.ria.ru/20240411/khokkey-1939452468.html
https://allhockey.ru/news/show/514214-Pljuschev_rasskazal_chto_vredit_rossijskomu_hokkeju
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Ребята, ну хорошо, не нравится вам Роман Борисович, высказывайте свое 
мнение. Но при чем тут "СКА-Нева", "СКА-1946"? Не должно быть такого 
отношения к клубу. Я просто переживаю за него, - сказал заслуженный тренер 
России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас.  

https://www.sports.ru/hockey/1115986640-sergej-cherkas-kak-tolko-ska-vyigryvaet-
srazu-negodyai-gazovye-tak-nel.html 

К заголовкам сообщений 

""Барыс" находится в привилегированном положении в КХЛ, но 
положительно это на результатах не сказывается". Мнение из России 
(Sports.kz, Караганда, 11 апреля 2024) 
29 марта, совет директоров Континентальной хоккейной лиги утвердил новые 
предельные сроки проведения чемпионата КХЛ и чемпионата МХЛ начиная с 
сезона-2024/2025. Сезон будет продлен на месяц, и заканчиваться будет в конце 
мая.  
Комментатор хоккея на КХЛ ТВ, "Матч ТВ" и "Евроспорт Россия" Виталий 
Магранов в беседе с корреспондентом республиканского интернет-портала 
Sports.kz поделился мнением о решении КХЛ продлить сезон и о том, как это 
может сказаться на "Барысе". 
 - Как известно, в КХЛ хотят продлить сезон и это может стать проблемой для 
"Барыса" и сборной Казахстана. Понятно, что лига действует в своих интересах, 
но насколько для нее сейчас в целом важен казахстанский клуб?  
 - Насколько "Барыс" важен для лиги - это вопрос к самой лиге и к ее руководству. 
Если дальше лига станет сильнее и будет продолжать развиваться, то и самому 
"Барысу" от этого станет лучше.  
 - Есть ли дополнительный интерес к играм против "Барыса". Все-таки приезжает 
клуб из другой страны, или он уже давно как свой? 
 - "Барыс" давно уже в лиге как свой. Но дополнительный интерес возникает от 
уровня игры команды, от наличия в ней исполнителей и какой хоккей они 
показывают. Если будут высокие результаты - это автоматически подымает 
интерес. А просто, на одном имени, не сможет выехать ни одна команда лиги. 
Не надо забывать и про собственные интересы лиги. У нас есть заокеанский 
пример, где лига действует исключительно в собственных интересах и в итоге 
выдает классный продукт и привлекает огромное внимание болельщиков. Если 
это будет в КХЛ и "Барыс" окажется в этой же лодке, то в итоге хорошо будет 
всем. 
 - На ваш взгляд, должна ли лига обращать внимание на интересы "Барыса", если 
все-таки она Континентальная?  
 - Я могу ошибаться, но мне кажется, что интересы "Барыса" заключаются в том, 
чтобы показывать яркий хоккей и добиваться высоких результатов. Этого мы в 
последнее время не видим. Это большая проблема для самого "Барыса". 
Особенно на фоне того, что в отличии от многих команд КХЛ он находится в 
привилегированном положении - нет лимита на легионеров. Но тем не менее, 
положительно это на результатах не сказывается. 
 - Возможно в расчет берется тот факт, что клуб почти не выходит?  
 - Я не могу говорить за людей, которые принимали это решение. Но я могу 
предположить, что это бралось в расчет. Тут, скорее всего, вопрос к самому 
"Барысу". Если вдруг команда покажет какой-то прорывной сезон, заберется 
высоко, то тогда уже с этих позиций она сможет договариваться о чем-то с КХЛ. 
 - За последние годы "Барыс" стал восприниматься как аутсайдер?  
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 - Да, пожалуй. И это является проблемой как "Барыса", так и КХЛ. Потому что 
хочется видеть в Лиге сильные команды. КХЛ делает все возможное, чтобы 
уравнять ситуацию, чтобы было больше интриги. Но мы все равно видим, что у 
некоторых команд не получается показывать хорошие результаты.  
 - Изначально участие в КХЛ было якобы для обкатки казахстанских хоккеистов 
сборной, но, как оказалось, так "Барыс" может быть только аутсайдером. Есть ли 
какой-то баланс в данной ситуации, когда вроде бы и своим надо давать много 
времени и проигрывать постоянно не хочется?  
 - "Барыс" за все время показывал разные результаты, с разными составами. 
Говорить о том, что нет правильного баланса между местными ребятами и 
легионерами не стоит. Это больше вопросы к построению команды, выбору 
тренерского штаба, тактики игры. Результат, который мы будем видеть сначала 
на уровне клуба, а потом уже на уровне сборной. В России, например, сейчас 
смещается акцент в сторону клубов. И мне видится эта тенденция правильной. 
Клубный хоккей - это некий фундамент, на котором уже можно будет строить 
сборную и говорить о международном уровне. А когда сборная существует сама 
по себе и подминает под себя все остальное - там результат будет хуже и 
скажется на самой сборной.  

https://www.sports.kz/news/baryis-nahoditsya-vprivilegirovannom-polojenii-vkhl-
nopolojitelno-eto-narezultatah-neskazyivaetsya-mnenie-izrossii 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Металлурга" Денис Зернов оформил свой второй хет-трик в 
плей-офф КХЛ (Советский спорт, Москва, 11 апреля 2024) 
Он забросил три шайбы в полуфинальной серии против "Автомобилиста".  
В Магнитогорске завершился пятый матч полуфинала плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги между местным "Металлургом" и 
екатеринбургским "Автомобилистом". Игра закончилась со счетом 5:2, в пользу 
хозяев, а победу им принес хет-трик нападающего Дениса Зернова.  
В этой встрече форвард "Магнитки" отличился на 9-й, 19-й и 57-й минутах. Еще 
по шайбе забросили Даниил Вовченко и Игорь Гераськин.  
Отметим, что для Дениса Зернова - это уже второй хет-трик в плей-офф КХЛ. В 
последний раз тремя шайбами он отмечался в 2022 году в серии против 
казахстанского "Барыса". Тогда игра закончилась со счетом 5:2, в пользу 
магнитогорцев.  
Отметим, что эта победа позволила "Металлургу" выйти вперед в серии с 
"Автомобилистом". Теперь они ведут со счетом 3-2 и находятся в шаге от выхода 
в финал.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkeist-metallurga-denis-zernov-oformil-svoj-
vtoroj-het-trik-v-plej-off-khl 

К заголовкам сообщений 

Зернов стал шестым игроком в истории КХЛ, кому удалось забить три 
шайбы в третьем раунде плей-офф (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 апреля 2024) 
Нападающий "Металлурга" Денис Зернов забросил три шайбы в ворота 
"Автомобилиста" (5:2, 3-2) и стал шестым игроком в истории, кому удалось 
оформить хет-трик в полуфинале Кубка Гагарина. 
Ранее более двух голов за матч забивали только хоккеисты их команд 
московского региона - динамовцы Денис Мосалев, Михаил Анисин и Марек 
Квапил, армейцы Андрей Кузьменко и Михаил Григоренко (на его счету и 
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единственный в истории хет-трик в решающей серии), а также Олег Петров из 
мытищинского "Атланта". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zernov-stal-shestym-igrokom-v-istorii-
khl-komu-udalos-zabit-tri-shayby-v-tretem-raunde-pley-off-2199858/ 

К заголовкам сообщений 

Голышев с 16 очками возглавил список бомбардиров Кубка Гагарина и с 9 
голами догнал Буше в списке снайперов (Sports.ru, Москва, 11 апреля 
2024) 
Анатолий Голышев возглавил список лучших бомбардиров плей-офф КХЛ.  
"Автомобилист" проиграл "Металлургу" (2:5, 2-3) в пятом матче серии 
полуфинала Кубка Гагарина. 
В этой игре нападающий екатеринбуржцев Анатолий Голышев набрал 2 (1+1) 
очка при четырех бросках по воротам. 
В этом плей-офф на счету форварда стало 16 (9+7) очков в 14 играх плей-офф. 
Голышев вышел на первое место в списке лучших бомбардиров плей-офф КХЛ, 
опередив Максима Березкина и Робина Пресса (у игроков по 14 баллов). 
Анатолий также догнал лидера снайперской гонки нынешнего Кубка Гагарина 
Рида Буше, у которого 9 шайб в активе.  

https://www.sports.ru/hockey/1115987860-golyshev-s-16-ochkami-vozglavil-spisok-
bombardirov-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Силантьев набрал 11 очков в 12 матчах - он лучший бомбардир 
"Металлурга" среди форвардов в плей-офф. Столько же баллов было за 
43 игры регулярки (Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Дмитрий Силантьев набрал два очка в матче против "Автомобилиста".  
"Металлург" победил "Автомобилист" (5:2, 3-2) в пятой игре серии полуфинала 
Кубка Гагарина. 
23-летний нападающий магнитогорцев Дмитрий Силантьев сделал две передачи 
в этом матче, обе - в первом периоде игры. 
Также он нанес один бросок, заблокировал три броска соперника и провел на 
льду 15 минут и 35 секунд. 
В текущем плей-офф Силантьев набрал 11 (3+8) очков в 12 матчах. Он является 
лучшим бомбардиром команды среди форвардов, а в целом в клубе уступает 
лишь Робину Прессу, у которого 14 баллов в активе. 
Добавим, что Силантьев набрал 11 (3+8) баллов в 43 играх Фонбет чемпионата 
КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115987887-silantev-nabral-11-ochkov-v-12-matchax-
on-luchshij-bombardir-metallurg.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина побывал в Десногорске и Смоленске (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
В честь Дня космонавтики главный трофей Континентальной хоккейной лиги 
отправился на родину Юрия Гагарина, по пути посетив еще несколько знаковых 
мест Смоленской области.  
Тур Кубка Гагарина по Смоленской области был организован КХЛ совместно с 
Центром современных спортивных технологий концерна "Росэнергоатом" и 
госкорпорацией "Росатом". Первой остановкой для Кубка стал уютный 
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Десногорск - город атомщиков, работающих на Смоленской АЭС. Выбор места 
назначения был отнюдь не случайным, ведь Десногорск в 2024 году отмечает 
двойной юбилей: 50 лет городу и 40 лет со дня проведения в Десногорске 
первого официального хоккейного матча.  
Да и сейчас при атомной станции существует любительская команда, которая 
выступает в областных и корпоративных соревнованиях. Хоккеисты-атомщики 
смогли одними из первых увидеть Кубок Гагарина, выставленный в 
информационном центре САЭС. К ним также присоединились другие сотрудники 
станции, а также представители молодежных и спортивных городских 
организаций.  
Сергей Гунько, начальник реакторного цеха Смоленской АЭС:  
 - Наверное, это самый счастливый день в жизни всех спортсменов Десногорска. 
Впервые к нам приехал Кубок Гагарина. Сорок лет назад в Десногорске прошел 
первый официальный матч по хоккею с шайбой, но те ребята, кто тогда играл в 
десятилетнем возрасте, и сейчас любят хоккей, они участвуют в соревнованиях. 
Кубок Гагарина в Десногорске показывает, что у города есть перспективы 
развития спорта. Верим, что через десять лет Кубок будет стоять на новом 
хоккейном стадионе, где будут расти молодые хоккеисты.  
После этого сотрудники Спецсвязи доставили Кубок Гагарина в физкультурно-
оздоровительный комплекс "Десна", куда были приглашены учащиеся всех 
городских школ и детских садов. Приехали и юные хоккеисты школы "Снегири", 
расположенной в соседнем Рославле.  
В качестве приятного дополнения все ребята в этот день получили не только 
запоминающиеся фотографии с Кубком, но и подарки от КХЛ - "Азбуку Хоккея" и 
стикеры с Крутом, талисманом Лиги. Затем Кубок Гагарина отправился в 
Смоленск. По пути в областной центр Кубок Гагарина сделал еще две остановки 
- на Кургане Славы в Десногорске и в школе деревни Коски, ученики которой 
также получили памятные сувениры.  
Сергей Фомин, советник Министра спорта РФ, гендиректор Центра современных 
спортивных технологий концерна "Росэнергоатом":  
 - Мы до конца не могли поверить, что можем пригласить Кубок Гагарина на 
Смоленщину! Но спасибо Континентальной хоккейной лиге - мы попросили, и 
Лига пошла навстречу нам. Во время полуфиналов, за которыми следит вся 
Россия, Кубок приехал в Смоленскую область. Это подарок и для хоккейного 
сообщества, и для школьников, молодых спортсменов во всех видах спорта. 
Ведь это большой стимул! Дети увидят, что спорт - это не что-то космическое. 
Спорт - это земное! Уверен, что приезд Кубка Гагарина на Смоленскую землю 
скажется на количестве ребят, которые придут заниматься хоккеем, заниматься 
спортом, которые чаще будут смотреть матчи нашей прекрасной 
Континентальной хоккейной лиги.  
В Смоленске Кубок Гагарина побывал во дворце спорта "Юбилейный", а также 
"заглянул" в гости к студентам и преподавателями Смоленского 
государственного университета спорта. Пока в учебном корпусе вуза шла 
презентация Кубка, в ледовом дворце СГУС обладатели Кубка Гагарина Алексей 
Терещенко и Сергей Коньков провели хоккейный мастер-класс для юных 
хоккеистов.  
Алексей Терещенко, обладатель Кубка Гагарина:  
 - Приятно, что меня позвали провести такой мастер-класс. Конечно, здорово, что 
здесь хотят возродить хоккей. Классно, что город дает возможность детишки 
заниматься хоккеем. Спорт нужен обязательно. Здорово, что есть возможность 
проводить такие задания - это стимул для ребят заниматься хоккеем.  



 

 

Мастер-класс был лишь разминкой перед главным хоккейным событием вечера, 
которым стал матч, посвященный 90-летию со дня рождения Юрия Гагарина. В 
нем сыграли команды СГУС и Белорусского государственного университета 
физической культуры. В церемонии открытия матча приняли участие директор 
департамента хоккейных проектов КХЛ Алмаз Гарифуллин и вице-президент 
КХЛ Андрей Точицкий .  
Андрей Точицкий, вице-президент КХЛ:  
 - Это большой праздник, который мы организовали вместе с руководителями 
Смоленского региона. Юрий Гагарин родился на этой земле, а наш главный 
трофей назван в его честь, поэтому есть определенный символизм. Много 
зрителей, много радости - все очень здорово. В Смоленской области есть 
фундамент детского хоккея, есть студенческий спорт. В Смоленске три дворца 
спорта, в области еще пять. В общем, здесь есть все для того, чтобы был интерес 
к хоккею!  
В составе команд на лед вышли и игроки КХЛ - Евгений Кашников, Всеволод 
Скотников, Вадим Мороз, Тимофей Ковгореня и другие. Матч завершился 
победой сборной БГУФК со счетом 8:5.  
Евгений Кашников, защитник "Нефтехимика":  
 - Сыграть за свой универ всегда приятно! Я же еще в процессе учебы. Выдалась 
такая возможность, смог приехать. Любой хоккейный матч не может быть не 
всерьез. В этой игре, может, было чуть меньше силовой борьбы, но все равно - 
никто не хотел проигрывать. Классное мероприятие для болельщиков, для 
города, для Смоленска. Кубок Гагарина на трибунах тоже заметил, это 
подстегивало ( улыбается ).  
В День космонавтики трофей побывает на родине Юрия Гагарина, в деревне 
Клушино. Трофей будет представлен в доме первого космонавта Земли, средней 
школе №1 и Музее первого полета человека в космос.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531055.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Где окажутся Яруллин и Коледов? Топ неограниченно свободных агентов 
среди защитников (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 
апреля 2024) 
 KHL.ru рассказывает о защитниках, которые в межсезонье могут выйти на рынок 
неограниченно свободных агентов. По состоянию на 11 апреля 2024 года они 
пока не продлили контракты со своими нынешними клубами, а значит вполне 
вероятно могут сменить команды. 
За скобки выносим Мартина Герната из "Локомотива" и Робина Пресса из 
"Металлурга" - их команды продолжают выступление в Кубке Гагарина, и 
очевидно, что вопрос о будущем этих защитников решится уже после окончания 
сезона. При этом важно отметить, что по уровню оба совершенно точно входят в 
число лучших игроков обороны на рынке неограниченно свободных агентов, если 
они туда выйдут.  
Альберт Яруллин ("Трактор") 
Трехлетний контракт Яруллина с челябинским клубом заканчивается 30 апреля 
2024 года. В 2021-м его переход в "Трактор" произвел эффект разорвавшейся 
бомбы - болельщики "Ак Барса" видели в нем будущего капитана команды, 
причем, на долгие годы. Этого не случилось, и Казань упустила своего 
воспитанника, который сходу стал ведущим защитником "Трактора". Более того, 
в сезоне 2023/2024 он на несколько матчей выводил команду в статусе капитана 
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и стал лучшим бомбардиром команды среди защитников (7+18 в 77 матчах). 
Ключевой вопрос - интересно ли Альберту возвращение в Казань и интересно ли 
это самому "Ак Барсу"? "Трактор", скорее всего, поборется за своего лидера, 
возможно, заинтересованность в Яруллине проявят и другие клубы - развязка 
этой истории обещает быть очень интересной.  
Павел Коледов ("Салават Юлаев") 
Сезон 2023/2024 - шестой для Коледова в составе "Салавата Юлаева", и за это 
время Павел стал важной частью обороны уфимской команды. На льду он умеет 
очень многое: четко сыграть в своей зоне, подключиться в атаку, заблокировать 
бросок или жестко встретить соперника (благо, габариты позволяют). На 
определенном отрезке сезона Виктор Козлов даже выпускал Коледова в 
большинстве. Нет никаких сомнений в том, что на рынке на Павла будет большой 
спрос, а тот клуб, которому удастся выиграть эту борьбу, получит в свои ряды 
очень качественного игрока обороны.  
Роберт Хэмилтон ("Динамо" Минск) 
Канадец приехал в КХЛ в ноябре 2022 года, присоединившись к "Трактору", и 
спустя меньше года - в октября 2023-го - был обменян в минское "Динамо". В этой 
сделке выиграли именно минчане, поскольку в команде Дмитрия Квартальнова 
Хэмилтон совершенно точно пришелся ко двору: второй бомбардир сезона в 
клубе среди защитников и самый полезный игрок "Динамо" ("+17"). В составе 
"зубров" он набрал 28 (5+23) очков, это всего на один балл меньше его личного 
рекорда результативности (7+22 за "Стоктон Хит" в АХЛ в сезоне 2018/2019).  
Помимо Хэмилтона, кстати, на рынок неограниченно свободных агентов могут 
выйти его партнеры по обороне "Динамо" Коди Керран и Иоаннис Калдис. Да и в 
других клубах защитников-легионеров, которые могут появиться на рынке, 
хватает - к примеру, Алекс Грант и Давид Скленичка (оба - "Барыс"), Колби 
Уильямс (ЦСКА).  
Динар Хафизуллин ("Салават Юлаев") 
Второе пришествие Хафизуллина в Уфу получилось куда успешнее первого - 
лучший бомбардир команды среди защитников (4+22 в 68 матчах) и второй 
показатель полезности в "Салавате Юлаеве" ("+19"). Впервые за долгое время 
Динар почти полностью отыграл сезон, хотя ранее ему мешали травмы - 
вспомнить хотя бы его возвращение в родной "Ак Барс" в мае 2022-го. Наверняка 
сказывается и возраст - в январе ему исполнилось 35, но провести еще несколько 
сезонов на высоком уровне ему вполне по силам. Вопрос только в какой команде 
- захочет ли руководство "Салавата Юлаева" сохранить своего лидера, или он 
продолжит карьеру в другом клубе?  
Алексей Соловьев ("Адмирал") 
Сезон 2023/2024 получился для Соловьева по-настоящему прорывным - он 
провел в составе "Адмирала" 66 матчей из 68, стал капитаном команды и набрал 
20 (6+14) очков, обновив личные снайперский и бомбардирский рекорды в КХЛ. 
В своих предыдущих клубах - "Сибири" и "Авангарде" - Соловьев играл 
нерегулярно, набрав за три сезона лишь 48 матчей. Теперь же после успешного 
сезона в "Адмирале" он, возможно, привлечет внимание более именитых клубов, 
да и возраст подходящий: 29 лет - самый расцвет для защитника. Смутить 
потенциальных работодателей может разве что показатель полезности 
Соловьева в "Адмирале" - "-22", но при грамотном подборе партнера по обороне 
этот показатель вполне можно нивелировать.  
Помимо вышеназванных игроков на рынке неограниченно свободных агентов 
могут появиться и другие интересные фамилии. Теоретически это может быть 
даже капитан московского "Динамо" Андрей Миронов, но тут все зависит от клуба 
- сам Андрей в интервью заявлял, что хотел бы остаться в команде. Также 



 

 

сменить клубную прописку в предстоящее межсезонье вполне могут Кирилл 
Адамчук ("Ак Барс"), Виктор Антипин ("Трактор"), Максим Березин ("Лада"), 
Богдан Киселевич ("Авангард"), Егор Мартынов ("Динамо" Москва). 30 апреля 
2024 года их контракты с клубами истекают, а статус неограниченно свободных 
агентов делает их более привлекательным "лотами" на рынке.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531042.html 

К заголовкам сообщений 

Американский хоккеист "Трактора" Робинсон: "Ставлю Челябинску пять с 
плюсом, ценю опыт прошедшего сезона и отношение ко мне" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Американский хоккеист "Трактора" Робинсон: "Ставлю Челябинску пять с 
Американский нападающий "Трактора" Чарльз Робинсон заявил "Матч ТВ", что 
доволен отношением к себе в Челябинске и тем, как провел первый сезон в КХЛ. 
Робинсон пополнил состав челябинской команды по ходу сезона-2023/24. В 53 
матчах регулярного чемпионата форвард набрал 15 (10+5) очков, прибавив к ним 
пять шайб и две результативные передачи в 13 играх плей-офф. 
"Трактор" уступил в полуфинале Кубка Гагарина ярославскому "Локомотиву" 0-4. 
 - Поделитесь эмоциями от вашего первого сезона в КХЛ. Насколько ожидания 
от этой лиги совпали с реальностью?  
 - Челябинску могу поставить только пять с плюсом. Здесь потрясающее 
отношение ко мне, хоть я и приехал чуть позже других ребят. У нас отличная 
организация с замечательными болельщиками. Хочу еще раз отметить фанатов, 
которые были с командой весь сезон. 
Разумеется, сезон получился короче, чем мы хотели. Но я очень ценю опыт этого 
сезона и отношение ко мне в Челябинске, - заявил "Матч ТВ" Робинсон. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040870_Amerikanskij_khokkeist_Traktor
a_Robinson_Stavlu_Chelabinsku_pat_s_plusom_cenu_opyt_proshedshego_sezona
_i_otnoshenije_ko_mne 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" рассыпался психологически". Юрзинов-мл. - о поражении 
челябинцев от "Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Бывший главный тренер клубов КХЛ Владимир Юрзинов-младший оценил 
выступление "Трактора" в текущем сезоне и прокомментировал полуфинальную 
серию челябинцев с ярославским "Локомотивом", в первом матче которой травму 
получил основной голкипер команды Зак Фукале. В итоге "Трактор" всухую 
уступил "Локомотиву" со счетом 0:4. 
"Челябинск по составу ничем не уступал "Локомотиву". "Трактор" отлично 
проявил себя в сезоне, очень крепкая команда. Из-за потери Фукале команда 
психологически рассыпалась. "Трактор" было не узнать после яркой серии с 
московским "Динамо". Надо было потерю вратаря как-то по-другому обыграть. 
Пошло многой ярких речей, эмоциональных всплесков. 
Мне кажется, перед третьей игрой спич про Шалунова разоружил команду. Все 
эти разговоры и скандалы были ни к чему. Надо вести себя более 
уравновешенно. Популистские заявления ни к чему хорошему не ведут. Все 
начинают думать о другом, а не о хоккее". 

https://www.championat.com/hockey/news-5508340-traktor-rassypalsya-
psihologicheski-yurzinov-ml-o-porazhenii-chelyabincev-ot-lokomotiva.html 
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К заголовкам сообщений 

Что будет с командой, которая удивила всех в плей-офф КХЛ? "Трактор" 
взял бронзу, но стоит на развилке (Sport24.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Чемпионская команда или лебедь, рак и щука? 
"Ни в коем случае не могу ничего плохого сказать про "Трактор", потому что вы 
сами знаете, какие там исполнители. Команда в начале сезона у них 
подбиралась на чемпионство, и это ни для кого не секрет. Ребята опытные и 
мастеровитые, знают, как играть и добиваться результата", - эти слова главный 
тренер "Динамо" Алексей Кудашов произнес по ходу серии с "Трактором".  
"Динамо" в итоге так и не смогло забрать у челябинцев хотя бы один матч в 
серии, но и "Трактор" с составом под чемпионство не сумел стать чемпионом. 
Черно-белые с тем же счетом 0-4 уступили дорогу в финал "Локомотиву". Что им 
делать теперь? Как оценивать крайне противоречивый сезон?  
Нестабильная регулярка против в целом успешного плей-офф. Две 
сенсационные победы над фаворитами и беспомощность в полуфинале. 
Противоречий и правда хватает. Неровно выступили и отдельно взятые игроки. 
Если с "Салаватом Юлаевым" и "Динамо" уральцы выглядели единым кулаком, 
то "Локомотив" вскрыл многие проблемы, в том числе и кадровые. Однако 
медали есть медали, а в Челябинск едет бронза КХЛ.  
Кто уйдет из "Трактора"?  
"Большинство ребят имеют контракты на следующий год, примерно 70% 
команды. Нам нужно точечно усилиться, проанализировав плей-офф и конкретно 
серию с "Локомотивом". Будем смотреть, кто из нашей команды готов сделать 
шаг вперед, а кто пригодится из свободных агентов. Я уверен, что "Трактор" в 
следующем сезоне станет сильнее. Работа в этом направлении уже ведется", - 
говорил генеральный менеджер челябинцев Алексей Волков в интервью Sport24.  
Впрочем, цифра 70 здесь явно завышена. В реальности контракты на следующий 
сезон имеют 15 хоккеистов, в том числе два вратаря, а это чуть больше половины 
состава. Теоретически "Трактор" может поменяться весьма радикально. С 
большой долей вероятности команду покинет ее нынешний капитан Сергей 
Калинин, который к концу плей-офф перестал попадать в основу. Не впечатлил 
канадский центр Джек Родуолд. Ему, в отличие от Чарльза Робинсона, новый 
контракт предлагать не будут.  
Помимо Калинина с Родуолдом есть и другие потенциальные кандидаты на 
выход. Например, Никита Тертышный, который весь плей-офф просидел в 
запасе, а быть обменяным из "Трактора" мог еще в декабре, но тогда его переход 
в "Северсталь" заблокировал губернатор Текслер. Скорее всего, не будет в 
Челябинске и другого нападающего - Никиты Сошникова. Под большим 
вопросом будущее Андрея Чибисова, который из-за серьезных проблем со 
здоровьем пропустил весь сезон.  
Калинин был лидером "Трактора" в раздевалке, но не на льду. Однако помимо 
него уйти могут и еще два представителя так называемого лидерского костяка. 
Альберт Яруллин, по некоторой информации, хочет вернуться домой в Казань. 
Тем более, что "Ак Барс" может возглавить бывший главный тренер "Трактора" 
Анвар Гатиятулин. А недавно пошли разговоры о том, что челябинцы планируют 
расторгнуть 80-миллионный контракт Антона Бурдасова, который действует еще 
один сезон. Считается, что Бурдасов не поладил с генеральным менеджером 
Волковым.  
Кто пополнит "Трактор"?  
Перед тем, как говорить о потенциальных новичках, стоит упомянуть тех, кто 
наиграли на продление контрактов. С вратарской линией у черно-белых все 
понятно: в следующий сезон они пойдут с органичным тандемом Фукале - 



 

 

Мыльников. Среди защитников контракты заканчиваются у двух игроков с 
магнитогорским прошлым Виктора Антипина и Григория Дронова. Оба погоды не 
испортят. Из форвардов своей самоотверженностью и боевитостью заслужил 
новый контракт Михаил Котляревский. Тоже самое можно сказать про канадца 
Робинсона. Он хоть и не большой мастер, но настоящий мужик, которые нужны 
в плей-офф. А вот над судьбой Данилы Юртайкина стоит серьезно 
поразмыслить.  
"Нам нужно усиление в линии обороны. Мы посмотрели на "Локомотив" - это 
хороший пример того, как важна оборона и вратарь в плей-офф. Для меня, 
впрочем, это не новость. Игроки, которые нам противостояли, все очень 
обученные. Мастерство на столь дальних стадиях отходит на второй план. Очень 
плотная игра, в которой важнее габариты и физическая готовность", - говорит 
Волков.  
Таким образом, стоит ожидать, что "Трактор" будет охотиться на ведущих 
защитников, выходящих на рынок свободных агентов. А если учесть слова 
Волкова про габариты, то в слух о переходе из "Ак Барса" Кирилла Адамчука 
довольно легко поверить. Курс на габаритных игроков - это то, с чем Волков год 
назад приходил на должность генменеджера "Трактора". Чибисов, Жарков, а 
потом Робинсон - следствие выбранного курса. Не исключаем, что не только 
защитники, но и форварды в Челябинске будут за 190 сантиметров и под центнер 
веса.  
Кто будет тренером?  
От приставки и. о. нынешний главный тренер "Трактора" избавился еще в ноябре. 
То есть примерно через месяц после того, как сменил в этой роли Анвара 
Гатиятулина. Теперь, когда челябинцы прошли два раунда, Алексей Заварухин 
заслуживает и дальше продолжать работу с командой. Какие бы цели черно-
белые ни ставили перед сезоном, Заварухин, являвшийся на тот момент 
помощником Гатиятулина, кровью под ними не подписывался. А учитывая 
турбулентный регулярный чемпионат, победа над "Салаватом Юлаевым" и 
вынос "Динамо" не должны оставлять другого выбора, кроме как оставлять 
молодого специалиста. Но...  
 - Алексей Заварухин после такого плей-офф гарантировал себе работу на 
следующий сезон?  
 - Я не могу пока ответить на этот вопрос. У нас есть совет директоров, который 
принимает такие решения. Нам еще нужно сесть всем вместе, поговорить, 
отчитаться.  
Этот ответ Волкова может казаться формальностью. Возможно, он просто не 
захотел бежать впереди паровоза. Да и действительно: такие решения в 
"Тракторе" принимает не один генеральный менеджер, а коллегиальный орган, 
во главе которого стоит губернатор Челябинской области. Однако уже не первый 
день, и из разных источников слышится о недопонимании между Волковым и 
Заварухиным.  
Будь воля исключительно Волкова, Заварухин вряд ли остался бы главным 
тренером на следующий сезон. А возможно его бы и не назначили вовсе. Однако 
Заварухин свой, местный, а теперь еще и с медалями. Видимо, им как-то 
придется уживаться. Вообще, природу этих трений понять можно. Любой 
генеральный менеджер хотел бы ставить своего тренера, который 
синхронизировался бы с составом, который этот самый генеральный менеджер 
набирает.  
Волкову сначала достался Гатиятулин, которому в лучшем случае можно было 
насильно поменять помощников, а теперь и Заварухин выстрелил. Впрочем, это 
не первый такой случай в карьере Алексея. Ему ведь и в "Авангарде" Рябыкина 



 

 

поставили против его воли. Крылов изначально хотел топового 
североамериканца, потом грянул февраль 2022-го, Волков лоббировал то ли 
Скабелку, то ли еще кого, но Крылов выбрал помощника Хартли. В итоге главный 
тренер и генеральный менеджер смотрели в разные стороны и друг другу не 
помогали. Как бы все не повторилось в Челябинске.  

https://sport24.ru/hockey/article-637299-chto-budet-s-komandoy-kotoraya-udivila-
vsekh-v-pley-off-kkhl-traktor-vzyal-bronzu-no-stoit-na-razvilke 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о "Локомотиве": длительный отдых - это не всегда хорошо, 
можно потерять тонус (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев считает, что 
"Локомотив" может потерять тонус во время паузы. Ярославский клуб всухую 
обыграл "Трактор" в полуфинальной серии и вышел в финал Кубка Гагарина. 
Заключительный матч серии ярославцы провели 8 апреля и ждут победителя 
пары "Металлург" - "Автомобилист". 
"Длительный отдых - это не всегда хорошо. Команда выходит из жесткого 
игрового режима. У соперника "Локомотива" по финалу все равно будут свои дни 
для восстановления. А вот Ярославль может потерять тонус. 
Возможно, в стартовом матче физика будет на стороне "железнодорожников", но 
не более того. Так что задача тренеров - это составить нужный план подготовки 
и сохранить психологический настрой. Так что с одной стороны длительный 
перерыв - это благо, а с другой стороны - нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5508152-plyuschev-o-lokomotive-
dlitelnyj-otdyh-eto-ne-vsegda-horosho-mozhno-poteryat-tonus.html 

К заголовкам сообщений 

Ярославская преемственность. "Локомотив" и "Локо" могут завоевать 
главные трофеи сезона (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Прекрасная работа клубной школы и следование своей философии. 
"Локомотив" - в финале Кубка Гагарина впервые за 15 лет! Не оставили шансов 
"Трактору" 
Уже сейчас можно смело говорить о том, что текущий сезон является лучшим 
для Ярославля за последние полтора десятка лет. Две команды - первая и 
молодежная - вышли в финал своих турниров. Подопечные Игоря Никитина 
будут биться за Кубок Гагарина, а коллектив Олега Таубера вчера сломил 
сопротивление "Чайки" и в скором времени закусится за Кубок Харламова со 
"СКА-1946". 
Почему этот успех - системный? Ни для кого не секрет, что в Ярославле 
мощнейшая школа. По количеству игроков, которые выбились в люди на уровне 
КХЛ, она занимает одно из ведущих мест в России. Более того, "Локомотив" - 
единственный клуб в нашей лиге, имевший поколение, рвавшее всех и вся на 
молодежном уровне, и от которого ждали чего-то похожего на уровне взрослом. 
Вот только ждали очень долго. На протяжении нескольких лет Каюмов, Иванов, 
Полунин, Коршков, Красковский, Коваленко, Рафиков и другие ребята, бравшие 
Кубки Харламова в середине-конце десятых, не могли преодолеть 
четвертьфинальный барьер плей-офф КХЛ. Многие называли это комплексом 
середняка, с которым пришлось бороться Игорю Никитину. Борьба эта 
растянулась на три года, в течение которых комплекс середняка 
трансформировался в боязнь одной конкретной команды - ЦСКА. К счастью, в 

https://sport24.ru/hockey/article-637299-chto-budet-s-komandoy-kotoraya-udivila-vsekh-v-pley-off-kkhl-traktor-vzyal-bronzu-no-stoit-na-razvilke
https://sport24.ru/hockey/article-637299-chto-budet-s-komandoy-kotoraya-udivila-vsekh-v-pley-off-kkhl-traktor-vzyal-bronzu-no-stoit-na-razvilke
https://www.championat.com/hockey/news-5508152-plyuschev-o-lokomotive-dlitelnyj-otdyh-eto-ne-vsegda-horosho-mozhno-poteryat-tonus.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508152-plyuschev-o-lokomotive-dlitelnyj-otdyh-eto-ne-vsegda-horosho-mozhno-poteryat-tonus.html


 

 

этом году "армейский" барьер был взят, и, железнодорожники" поехали дальше. 
Как мы видим, они доехали до финала. 
"Локо" по некоторым моментам полуфинала с "Чайкой" показался мне 
удивительно похожим на своих старших товарищей по манере игры. Особенно 
показательным в этом плане был третий период последней игры серии, в 
течение большей части которого ярославцы достаточно успешно удерживали 
счет 1:0. У "Чайки" было не так много шансов взять ворота, но все изменило 
удаление в концовке. И тем не менее, "Локо" действовал в достаточно схожей с 
первой командой манере. И знаете, это правильно. Это хороший пример рабочей 
клубной философии. Пусть она разнится с торпедовской, но она есть. И это 
нельзя не уважать. 
В каждом ярославском поколении есть свои таланты. После Каюмова и Иванова 
пришли Лихачев и Березкин. За ними - Бут, Симашев, Мурашов, Лутцев и Сурин. 
Школа "Локомотива" исправно поставляет сильных хоккеистов, для которых 
понятия родного клуба и города - не пустой звук. Парни готовы биться за себя, 
того парня, болельщиков и Ярославль. Рано или поздно, поколение, сверкавшее 
на молодежном уровне шесть-семь лет назад, должно было выстрелить.  
Игорь Никитин, как никто другой, мог заставить этих парней пересмотреть свое 
отношение к игре, улучшить их менталитет. Он и занимался этим три года. 
Сколько было сказано о том, что текущий сезон станет для него ключевым? И 
команда в этот самый сезон уже выдала достойный результат. Но мы все 
прекрасно понимаем, чего от нее ждут. Раньше времени вручать Кубок 
"Локомотиву" нельзя ни в коем случае. Сейчас Никитину предстоит очень 
серьезная психологическая работа с командой, чтобы парни не начали, образно 
говоря, заранее вешать себе на шею медали. Уверен, что он с ней справится. 
Символично, что молодежь и первая команда практически одновременно начнут 
свои битвы за трофеи. 16 апреля стартует "Локо", а 17-го финальную серию 
Кубка Гагарина начнет "Локомотив". Может получиться так, что в Ярославле 
будет четыре дня хоккея подряд, но для этого нужно, чтобы взрослые хоккеисты 
вышли в своем финале на "Автомобилист". Отличный пример преемственности 
поколений. Остальным клубам КХЛ в этом плане есть чему поучиться. 

https://allhockey.ru/article/show/514178-
Yaroslavskaya_preemstvennost_Lokomotiv_i_Loko_mogut_zavoevat_glavnye_trofei
_sezona 

К заголовкам сообщений 

Кожевников оценил работу Никитина в "Локомотиве" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Бывший хоккеист "Спартака" Александр Кожевников оценил работу Игоря 
Никитина на посту главного тренера "Локомотива". 
"У "Локомотива" есть своя система и хороший тренер. У него есть игровые 
принципы, он им соответствует. И доказывал это в Омске и в ЦСКА, а теперь 
доказывает в "Локомотиве". До финала он уже дошел, человек знающий. Тонкий 
и умный специалист, который умеет подбирать команду". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-ocenil-rabotu-nikitina-v-
lokomotive-2199899/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Ледкаст". Гость выпуска: Василий Атанасов (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Гостем нового выпуска официального подкаста Континентальной хоккейной лиги 
стал нападающий "Торпедо" Василий Атанасов.  
Предлагаем вашему вниманию ответы Василия Атанасова на некоторые 
вопросы ведущих.  
 - После окончания сезона игроки "Торпедо" нарасхват. В соцсетях клуба 
постоянно рассказывается о мастер-классах, которые вы проводите по всей 
Нижегородской области. Как вам такая практика?  
 - Это, конечно, круто. Мы поедем с Даней Веряевым в Перевоз ( мероприятие 
состоялось в конце марта - прим. ), будем там показывать мастер-класс, потом 
автограф-сессия будет. Думаю, что это очень крутое мероприятие. Можно дать 
частичку себя детям, которые растут и хотят быть похожими на нас. Ведь я 
совсем недавно равнялся на хоккеистов, помню эти эмоции, которые испытывал 
во время таких мастер-классов. Это очень круто. К нам в спортивную школу, 
когда я в Санкт-Петербурге учился, приходили разные хоккеисты, были и Малкин, 
и Овечкин. Невероятные эмоции, когда ты подходишь, берешь автографы у таких 
игроков - просто чувствуешь, что прошел жизнь на тот момент.  
 - В этом сезоне вы стали полноценным лидером "Торпедо". Каково это, будучи 
молодым игроком, вести за собой команду и набирать много очков?  
 - Голова кругом. Когда в начале сезона сыграли три игры, у меня было восемь 
или девять очков. И я думал: "ну как так вообще? Это нереально!" Я за три игры 
почти уже результат прошлого сезона повторил! Кажется, что эти эмоции 
немножко мешали показывать такие результаты стабильно, где-то надо было 
немножко приземлять себя в этом плане. И вот, наверное, ближе ко второй части 
чемпионата где-то, с декабря месяца получилось набрать эту стабильность, и 
все шло хорошо до января.  
 - С чем связаны такие результаты? Что-то изменилось в игре команды? Лично 
вы прибавили в чем-то? Или же это абсолютно естественный процесс, так и 
должно было случиться?  
 - У меня на самом деле было такое предчувствие, что у меня этот сезон будет 
лучше, чем предыдущие. Но такого скачка я от себя не ожидал. Серьезно, для 
меня это все равно, что прыгнуть выше головы. Каждый сезон у меня и 
статистика, и сама игра улучшается, мне это нравится, это важно для меня 
самого, я понимаю, что не стою на месте, развиваюсь и нахожусь в правильном 
коллективе, в правильном месте, где все способствует тому, чтобы я становился 
лучше.  
 - Насколько вы психологически были готовы к роли лидера в 21 год?  
 - Когда все так быстро происходит, нет времени подумать о том, как мне быть в 
такой ситуации. Ответственность брать на себя не страшно. К тому же, у нас это 
только приветствуется - никто не будет тебя ругать за то, что ты где-то взял 
инициативу на себя и, допустим, потерял шайбу. Никто не скажет тебе плохого, 
потому что это игра, это хоккей, все рискуют, все ошибаются. Просто на 
следующий раз ты уже извлечешь какой-то урок из этого эпизода, не допустишь 
ошибку и создашь какой-то интересный момент. Сесть на лавку после ошибки - 
это не про "Торпедо".  
 - Игорь Ларионов как-то подталкивает вас к этому, требует, чтобы именно вы 
были вожаком в "Торпедо"?  
 - У нас было несколько собраний и до сезона, и по ходу сезона, и в плей-офф, 
во время которых говорилось о том, что каждый в команде должен доставать из 
себя свои лучшие навыки и становиться лидером. От всех ждут результата.  



 

 

 - На вас в этом сезоне свалилось сумасшедшее внимание болельщиков - вам 
посвящают плакаты, дарят подарки, вручают ананасы. Как к этому относитесь?  
 - Это круто! Я понимаю, что если людям нравится, значит, я все делаю 
правильно, значит, у меня получается. Ананасы? У меня дома заморожено еще 
несколько!  
 - Самый важный вопрос - сколько за сезон подарили ананасов?  
 - Я сбился со счета на Дальнем Востоке ( смеется ). Там уже порядка двадцати 
было, а это, наверное, был еще октябрь. Воообще я мандарины я очень люблю. 
Нет, я люблю ананасы, вкусные, но мандарины все же вкуснее ( улыбается ).  
 - Многие говорят, что игра "Торпедо" в этом сезоне изменилось. Вы можете с 
этим согласиться?  
 - Мы ни в коем случае не стали закрываться. Но важно играть не только в атаке, 
но и в обороне закрывать какие-то голевые моменты соперников. Накрыть их в 
зоне обороны, потом быстрый переход в атаку, и в атаке уже мы разберемся.  
 - С уходом Андрея Козырева в "Северсталь" матчи против череповчан стали 
особенно интересными?  
 - Не только с "Северсталью". Интересные матчи получаются, когда соперник не 
устраивается от синей до синей. Если человек просто стоит и ждет тебя в 
средней зоне, там толку нет к нему ехать, обыгрывать его, что-то еще. А когда 
кто-то на встречку выезжает, ты его там раскачиваешь - крутые игры!  
 - Расскажите о своем детстве в Нижнем Тагиле. Этот город действительно такой 
суровый, как о нем говорят?  
 - Обычный город с заводами, такими как автозавод у нас в Нижнем Новгороде ( 
улыбается ).  
 - Еще и с известными хоккеистами!  
 - Конечно. Безусловно, школа "Спутник" очень много хоккеистов вырастила, и на 
то, что сейчас там происходит, аж смотреть больно. Все закрывается, уже нет 
первой команды. Грустно. Раньше хороший набор детей был, а сейчас, если ты 
20 человек на наборе, то это прям вау.  
 - Главная звезда из Нижнего Тагила - Александр Радулов. Вы можете на льду 
что-то друг-другу сказать, что поймут только тагильчане?  
 - Да мы-то с ним никак не пересекались. У них вот есть Дима Юдин в "Ак Барсе", 
он тоже из Тагила. Вот с ним мы катались, когда я еще совсем маленький был, 
знакомы. Еще Семен Чистяков в Омске, мы с ним начинали вместе, играли, пока 
не разъехались - он в "Трактор", я в Питер.  
 - Вы говорили, что ваш кумир - Валерий Харламов. Почему?  
 - Это все от отца. Он все детство мне столько историй всяких рассказывал про 
то, как Харламов всякие чудеса на льду творил. И я в какой-то момент подумал: 
"я тоже хочу, чтобы потом про меня такие истории были". Они вдвоем с Павлом 
Дацюком . Смотрел старые матчи с участием Харламова, но все же это не то, 
когда смотришь вживую. Когда Дацюк играл за СКА, можно было придти и 
посмотреть. Это другое, но это тоже круто.  
 - Игорь Ларионов показывал команде на собраниях легендарные команды. Было 
там что-то с Харламовым? Или хоккей не трогали, разбирали другие виды 
спорта?  
 - Часто был фтубол, матчи английской премьер-лиги. Наверное, я просто я не 
люблю футбол, но мне неинтересно, что там матчи могут 0:0 закончиться, 1:0. 
Вообще мне нравится баскетбол - там постоянные голы! Я в Нижнем ходил 
несколько раз на баскетбол, ну круто!  
 - В трансляции часто попадает, как хоккеисты на разминках играют в баскетбол. 
Кто лучше всех в "Торпедо" играет?  



 

 

 - Наверное, Макс Летунов. Вообще с ним сколько раз не играли, а всегда 
проигрывал.  
 - В детстве в какой-то момент вы перебрались из Нижнего Тагила в Санкт-
Петербург. Расскажите об этом периоде своей жизни.  
 - Переехали с отцом и сестрой, и с бабушкой еще. Отец на тот момент устроился 
на работу тренером в "Динамо". Скажем, нужно было что-то менять насчет 
Тагила. Изначально я пришел в команду второй части турнирной таблицы 
первенства по Питеру. Там после первой тренировки мне тренер сказал, что 
здесь мне делать нечего и надо идти в "Динамо", потому что туда его меня 
устроят. И мы пошли в эту команду - меня взяли, а этого тренера в итоге 
поставили на 2003 год. Я за 2002 тогда отыграл сезон, тогда еще отца поставили 
на наш возраст. Мы сразу же выиграли кубок города на тот момент, хотя до этого 
команда пару лет была на пятом месте. Потом начал играть за 2001 год. У меня 
ведь тогда еще и сестра хоккеем занималась! Вратарем, кстати, была. Не знаю, 
как так вышло, но занималась она недолго, она пару лет позанималась и все.  
 - А жаль, могла бы быть красивая история, играли бы вместе за "Торпедо" - вы 
в КХЛ, она в ЖХЛ. Кстати, поддерживаете женскую команду?  
 - Конечно, на некоторые матчи ходим, когда есть время и желание. Почему не 
сходить? Просто дома сидеть скучно, надо куда-то хоть! Завтра вот в цирк пойду.  
 - А как получилось, что из Питера, из "Динамо", вы отправились в "Югру"? 
Довольно необычный маршрут.  
 - У нас взяли пять человек на просмотр молодежку в "Динамо". Кажется, взяли 
только одного человека, остальным сказали, чтобы на следующий год искали 
команды. Мы нашли на тот момент "Югру", зная, что там все есть - база для 
проживания, питание полное. Ханты-Мансийск - очень классный город для ребят 
в 15-16 лет. Небольшой, там особо не на что отвлекаться и очень много 
возможностей для саморазвития, там уйма всего спортивного, Очень благодарен 
Ханты-Мансийску за те три года, которые я там отыграл. Ехал туда в юниорскую 
лигу, но через пару игр меня забрали в молодежку, а оттуда и началась карьера 
профессиональная.  
 - А как прошел переход из МХЛ в ВХЛ? Как адаптировались ко взрослому 
хоккею?  
 - Меня под конец чемпионата стали подключать, и где-то 10 игр, наверное, я 
отыграл за "Югру" в регулярке. Особо ничего не получалось. Хорошо, что 
тренеры терпели и не реагировали так, что "ты уже надоел, уходи обратно в 
молодежку". Наоборот, поддерживали, знали как будто, что все получится. И вот 
в первой же игре плей-офф получилось забить! И после этого пошла игра, все 
начало получаться.  
 - Когда пригласили в "Торпедо" - это удивило?  
 - Мы полетели в Красноярск к "Соколу", в аэропорту подошел генеральный 
менеджер "Югры", Сергей Владимирович Гусев, и сказал, что несколько клубов 
КХЛ хотят меня видеть в системе. Назвал мне команды, я сейчас уже не вспомню 
какие там еще были. Долго не думал. Позвонил отцу, сказал, что мной "Торпедо" 
интересуется. Это же вообще вау. Он вживую видел, как Игорь Ларионов, так что 
для него это был еще больший шок, чем для меня.  
 - Что вас удивляет в подходе Игоря Ларионова к хоккею?  
 - У меня вот был, наверное, переломный момент, когда я понял, что ничего 
страшного не будет, если я ошибусь. Это когда мы на предсезонке упражнение 
какое-то делали, я начал отдавать диагональ через полполя с неудобной руки, 
ее перехватили... Ну и на наши ворота атака, гол, я еду на скамейку 
расстроенный. Подъезжает Игорь Николаевич и я понимаю, что накосячил, 



 

 

сейчас мне капец будет. А он мне так спокойно говорит: "Вась, хорошая задумка, 
я очень любил такие передачи. Молодец, в следующий раз пройдет, тренируй".  
 - В детстве вы были не очень крупным хоккеистом...  
 - Да и сейчас я не особо крупный! Но каких-то проблем с этим нету. Можно 
сказать, что травмы всякие получаются. Но есть посмотреть на этим травмы, то 
это точно не из-за того, что я маленький. Если человек тебе на ногу упал... Любой 
бы поломался. Да, где-то тяжело силовую борьбу держать. То есть, когда кто-то 
врезается, непросто на ногах устоять. Поэтому приходится где-то как-то 
увиливать от них.  
 - Вы чувствуете, что соперники начали на вас настраиваться иначе?  
 - Когда играешь, не ощущаешь какого-то особенного настроя противоположной 
команды. Я просто не знаю, как можно настраиваться на матчи по-разному! Для 
меня между матчами регулярки и плей-офф нет различий. Я готовлюсь 
одинаково, стараюсь все делать на команду. Тогда в чем заключается особый 
настрой?  
 - Почему все же не удалось одолеть СКА в плей-офф?  
 - Нет ответа на этот вопрос. Где-то мы чуть хуже, чем они, сыграли. Я бы не 
сказал, что мы прям плохо отдали эту серию. Мы реально старались, бились, но 
выиграли они. На то это и хоккей. Не может быть два победителя, все время кто-
то один выигрывает, кто-то проигрывает.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531045.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова: "О завершении карьеры не говорили. Надеюсь, люди 
перестанут писать всякие гадости" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 
апреля 2024) 
Агент Александр Черных, представляющий интересы нападающего "Ак Барса" 
Александра Радулова, заявил "Матч ТВ", что разговоров о завершении карьеры 
с 37‑летним форвардом не было. 
Радулов присоединился к "Ак Барсу" в июле 2022 года. В нынешнем сезоне 
форвард провел за казанский клуб 62 матча, в которых забросил 17 шайб и отдал 
27 голевых передач. "Ак Барс" завершил выступление в первом раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии "Автомобилисту" (1-4). 
 - По многочисленным слухам Александра Радулова в "Ак Барсе" в следующем 
сезоне не будет. Так ли это?  
 - Мы разговариваем с Александром и ждем от него ответа касательно своего 
будущего, плюс мы пообщаемся с будущим главным тренером "Ак Барса". Если 
точки соприкосновения с обеих сторон будут найдены, то он останется в клубе. 
Пока мы даже о финансах не говорим. 
 - Он не задумывался о завершении карьеры?  
 - Пока об этом мы не разговаривали. Кто‑то по весне об этом заявил, но ближе 
к лету у людей обострение должно пройти и, надеюсь, люди перестанут писать 
всякие гадости, - сказал Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041063_Agent_Radulova_O_zavershenii
_karjery_ne_govorili_Nadejus_ludi_perestanut_pisat_vsakije_gadosti 

К заголовкам сообщений 

Агент Билялова: "Ведем переговоры с "Ак Барсом". Тимур усилил бы 
любой клуб КХЛ" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 апреля 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531045.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041063_Agent_Radulova_O_zavershenii_karjery_ne_govorili_Nadejus_ludi_perestanut_pisat_vsakije_gadosti
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041063_Agent_Radulova_O_zavershenii_karjery_ne_govorili_Nadejus_ludi_perestanut_pisat_vsakije_gadosti


 

 

Агент Александр Черных, представляющий интересы вратаря "Ак Барса " Тимура 
Билялова, заявил "Матч ТВ", что ведет переговоры с казанским клубом по новому 
контракту для 29‑летнего игрока. 
Билялов присоединился к "Ак Барсу" в результате обмена с рижским "Динамо" в 
2019 году. 
В нынешнем сезоне он провел 48 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и пять 
игр в плей‑офф. По итогам "регулярки" 29‑летний голкипер занял первое место в 
лиге по проценту отраженных бросков (93,8%) и второе - по коэффициенту 
надежности (1,82). "Ак Барс" завершил выступление в первом раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии "Автомобилисту" (1-4). 
 - У Тимура Билялова 30 апреля кончается контракт. Есть ли шанс остаться в "Ак 
Барсе"?  
 - Мы сейчас находимся в Казани и ведем переговоры с "Ак Барсом". Понимаем, 
где Тимур может играть, где в нем могут быть заинтересованы, учитывая его 
уровень мастерства и то, что он был лучшим в регулярном сезоне по всем 
показателям. Он усилил бы любой клуб КХЛ, но у большинства из них есть 
действующие контракты с вратарями. После 30 апреля будем принимать 
решение, если не договоримся с клубом из Казани. 
 - Как обстоят дела у Дмитрия Воронкова в "Коламбусе"? В сети ходит много 
разговоров, что он может вернуться в Россию в ближайшее межсезонье.  
 - У Воронкова в плане игры в НХЛ все нормально. Что касается всяких 
разговоров, то надо дождаться окончания сезона, плюс у него есть действующий 
контракт с "Коламбусом". У нас есть меморандум об уважении контрактов, 
который не позволяет просто взять и уехать туда, куда ты захотел. Как из России, 
так и наоборот. Дмитрий приедет в Россию в конце апреля и будем тогда 
разговаривать. Все будет зависеть от его желания. Поэтому все разговоры о 
возможном его возвращении в Россию преждевременны, а люди выдают 
желаемое за действительное, - сказал Черных "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041064_Agent_Bilalova_Vedem_perego
vory_s_Ak_Barsom_Timur_usilil_by_luboj_klub_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Щитов: Разин шутит на пресс-конференциях, потому что уверен в 
хорошем результате серии (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Известный в прошлом защитник клубов КХЛ Никита Щитов высказался по поводу 
обидного поражения "Металлурга" в четвертом матче полуфинальной серии с 
"Автомобилистом" (3:5), по ходу которого магнитогорцы вели с разницей в три 
шайбы, а победный гол соперник забил за семь секунд до конца третьего 
периода при равном счете. Эта победа позволила "Автомобилисту" сравнять 
счет в серии - 2-2. 
"Что произошло с "Металлургом"? Такое иногда бывает. "Магнитка" поймала 
кураж. Она здорово играла в атаке, без оглядки на свои ворота. А "Автомобилист" 
терпел и реализовывал свои моменты. "Магнитке" нужно было сыграть строже и 
исключить такие глупые ошибки, как у Гераськина. У нее скоростная команда, она 
могла бы дожать. Но действовала самоуверенно, за что и поплатилась. 
Но мне очень нравится, что Андрей Разин уверенно ведет себя на пресс-
конференциях после поражений. Он шутит, у него нет досады. Это говорит о том, 
что тренер уверен в хорошем результате". 

https://www.championat.com/hockey/news-5508382-schitov-razin-shutit-na-press-
konferenciyah-potomu-chto-uveren-v-horoshem-rezultate-serii.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041064_Agent_Bilalova_Vedem_peregovory_s_Ak_Barsom_Timur_usilil_by_luboj_klub_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041064_Agent_Bilalova_Vedem_peregovory_s_Ak_Barsom_Timur_usilil_by_luboj_klub_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-5508382-schitov-razin-shutit-na-press-konferenciyah-potomu-chto-uveren-v-horoshem-rezultate-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508382-schitov-razin-shutit-na-press-konferenciyah-potomu-chto-uveren-v-horoshem-rezultate-serii.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: Не обязательно бежать на всех с шашкой наголо. 
Отсутствие тактической гибкости - один из факторов проигрыша СКА 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 11 апреля 2024) 
СКА опять начал усиленную перестройку - в попытке создать еще одну 
"чемпионскую" команду. Какие ошибки армейцы совершили в нынешнем сезоне, 
мы разбирались с экс-главным тренером сборной России. 
Возвращение таких мастеров, как Плотников, хорошо. Но время некоторых из 
них уже ушло 
- Владимир Анатольевич, вас удивил такой ранний вылет СКА в нынешнем 
розыгрыше?  
- Не скажу, что сенсация, но немножко удивил результат. Не ожидал, что 
"армейцы Невы" так сдадут серию "Автомобилисту". Но на то есть определенные 
причины. Чудес не бывает. Порядок бьет класс. Правда, сказать, что класс 
выдающийся у армейцев - нельзя. Фактически весь сезон играли в одном и том 
же ключе, и, наверное, соперники под них подстроились.  
 - Получается так.  
- Ну и плюс, петербуржцы привыкли играть на грани фола, а в плей-офф арбитры 
решили поднять планку и судить четко по правилам, вне зависимости от того, 
какой ты клуб представляешь. В итоге пошли непонятные для СКА удаления, они 
к этому не привыкли. И противник стал наказывать. А армейцы так и не смогли 
понять, что происходит. Вот и все... Считаю, что "Автомобилист" вполне 
заслуженно победил.  
 - Поспорить сложно.  
- Видел все их матчи с питерцами, было заметно, что екатеринбуржцы терпят, не 
идут на обострение ситуаций, связанных с удалениями. Армейцы же не просто 
играли на грани фола, а и провоцировали соперника. В том числе вратаря - на 
протяжении трех матчей его штурмовали, обычно металлурги подобным образом 
летку в доменной печи пробивают ( смеется ).  
 - Видите ли перспективы у этой команды, если ее кардинально не менять? 
Правда, все равно уже определенные изменения есть - Плотников с Григоренко 
перешли.  
- Да, постоянно такие "демографические" изменения то в одну, то в другую 
сторону - ушли, потом вернулись... Можно сказать, что тренерский штаб СКА 
ищет оптимальный состав, но для себя не может решить, что им конкретно 
нужно. Большая текучка идет постоянно - и среди игроков, и в тренерском 
составе - тут многие вопросы можно задать на совете директоров.  
 - Без сомнений.  
- А то, что армейский клуб возвращает действительно опытных хоккеистов - 
таких, как Плотников, хорошо. Но надо учесть, что время некоторых из них уже 
ушло. Играть они еще могут и не плохо, но не факт, что возьмут на себя роль 
лидеров, способных потащить за собой остальных. 
Какая работа на перспективу? Армейцы уже сейчас должны давать результат 
- Главный тренер СКА считает, что у него была молодая команда в Кубке 
Гагарина. Хотя средний возраст армейских игроков, выходивших на последнюю 
встречу с "Автомобилистом", - 27лет и три месяца.  
- Тут сложно сказать, у каждого свои понятия о возрасте, я тоже считаю себе 
молодым, а мне за 60 (смеется). Просто можно вспомнить, что мы слышали на 
протяжении многих лет, пока участвовали на международных соревнованиях: 
готовимся от Олимпиады к Олимпиаде. При этом шесть подряд проиграли. 
Видимо, такие же постулаты перетекли и в питерский клуб. В СКА все время 
готовятся на перспективу, а пора бы и хороший результат давать.  



 

 

 - Давно.  
- Учитывая условия, которые созданы и городом, и спонсорами для клуба. 
Поэтому такие общие лозунги не очень-то уже читаются, мол, команда молодая, 
ей не хватает опыта, что идет работа на перспективу. Какая перспектива? Вы уже 
сейчас должны давать результат. Четвертьфинал плей-офф - однозначно не для 
СКА. Но такие же вопросы можно задать и ЦСКА, и московскому "Динамо", и 
"Спартаку".  
 - Пожалуй.  
- Когда команда начинает проигрывать в начале чемпионата, то зачастую 
слышишь, что она под нагрузкой, потом - что работает на перспективу. Это все 
от лукавого! Нужно готовиться к конкретному турниру, матчу, розыгрышу. А потом 
озвучивать конкретные причины, почему не удалось достичь. Не отделываться 
общими фразами для девочек. 
 - Допустим, вы - руководитель большого клуба, как СКА. Ваша команда 
достаточно успешно выступает в чемпионате, но регулярно проигрывает в плей-
офф на ранних стадиях. Какие вопросы у вас возникли бы к главному тренеру?  
- Я бы эти вопросы задавал не после плей-офф, а гораздо раньше. Ведь были 
заметны все моменты, которые требовалось решать еще по ходу сезона. Но, 
вероятно, тогда вопросы никто не задавал, и тренер на них не отвечал. А когда 
уже петух клюнул, никто не мог понять, что произошло. Получается не задавали, 
не задавали вопросов, а потом бах - и 0:7 в плей-офф. 
Рассчитывать только на Никишина - неправильно. Зачем тогда другие 
высокооплачиваемые хоккеисты? 
- Понятный пример.  
- Чтобы руководители могли задавать вопросы, они должны профессионально 
разбираться в хоккее, понимать, что тренер делает хорошо. Если нет - давайте 
что-то менять. В плей-офф уже не до того - цейтнот, матчи через день.  
 - Конкретизирую, почему у СКА с 2017 года не идут дела именно в плей-офф?  
- Ну, я уже частично ответил на этот вопрос. Нельзя одну и ту же тактическую 
схему использовать всегда, со всеми соперниками. С кем-то это прокатывает, с 
кем-то - не очень. Под нее, когда она уже на зубах навязнет, начнут 
подстраиваться. Грамотный тренер наверняка найдет возможность ее как-то 
нейтрализовать. В гладком календаре все растягивается на какой-то длительный 
период, вроде все хорошо. А плей-офф - это кубок, проиграл - вылетел. Здесь 
уже идет ударный, жесткий метод.  
 - И ты не имеешь право проводить все матчи в одном ключе?  
- Да. Кто-то говорил: нам западло играть от обороны. Да не от обороны, а в 
активный хоккей, понимая, что твои ворота тоже далеко не на замке. Ведь когда 
защитники возятся с шайбой за чужими воротами, это не правильно. Они могут 
поучаствовать в атаке, бросить, но нужно помнить, если они действуют как 
нападающие, то сзади сразу появляется дырочка.  
 - Природа не терпит пустоты.  
- Хорошо, что в СКА есть защитники атакующие, много забивающие. Но 
посмотрите статистику, сколько пропускается голов при их потерях... Поэтому 
надо пластично подходить к матчам с разными соперниками. Все команды 
действуют в разных ключах: Трактор" в одном, "Автомобилист" - в другом, 
"Локомотив" - в третьем. К каждому надо знать подходы и лазейки. Не 
обязательно бежать на всех как буденовцы с шашкой наголо, старясь порубать 
одним темпом. Отсутствие тактической гибкости - один из факторов проигрыша 
СКА.  



 

 

 - Травму Никишина главный тренер СКА посчитал одной из главных причин 
поражения. Может ли из-за одного хоккеиста, пусть и талантливого, рассыпаться 
вся игра у серьезной команды?  
- В том-то и дело, что нет. Команда состоит из 22 игроков, если даже один 
классный хоккеист вылетает, то у тебя остаются еще 21. Тем более что все 
армейцы прошли хорошую школу в своих клубах, считались там лидерами, 
умели забивать, создавать голы. Рассчитывать только на одного сильного 
защитника - неправильно. А зачем тогда другие хоккеисты, причем 
высокооплачиваемые? Не мальчики же 18-летние выходили на лед.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/232326-vladimir-
plyushchev-ne-obyazatelno-bezhat-na-vsekh-s-shashkoj-nagolo-otsutstvie-
takticheskoj-gibkosti-odin-iz-faktorov-proigrysha-ska 

К заголовкам сообщений 

Останутся или сменят клубы? 10 главных неограниченно свободных 
агентов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
За кого-то развернется серьезная борьба, а чье-то будущее уже известно. 
В КХЛ близится завершение сезона, а вместе с ним - открытие рынка свободных 
агентов. В этом году на него могут выйти многие интересные игроки, о которых и 
пойдет речь ниже. Важное примечание - в списке по понятным причинам не будет 
хоккеистов, которые еще продолжают борьбу за Кубок Гагарина, а также тех, кто 
еще официально не продлил контракт со своим клубом, но о такой 
договоренности уже было объявлено (пример - Никита Гусев). Кто из них сменит 
команды, а кто останется? 
Тимур Билялов 
Голкипер "Ак Барса" стал одним из лучших представителей своего амплуа в 
регулярном чемпионате, да и в целом в последние годы он входил в число 
топовых голкиперов КХЛ. Сейчас Тимур может впервые выйти на рынок 
свободных агентов, однако в Казани намерены этого не допустить и удержать его 
в родной гавани. И пока этот вариант кажется наиболее реальным. Хотя, как 
заявили в агентстве Winners, представляющем интересы Билялова, главным 
фактором в переговорах будет время назначения нового главного тренера "Ак 
Барса". 
Альберт Яруллин 
Одним из главных сюжетов предстоящего межсезонья может стать сага с 
Альбертом Яруллиным. Несколько лет назад защитник покинул "Ак Барс", что 
было шоком для большинства болельщиков казанского клуба, однако теперь его 
контракт с "Трактором" подходит к концу, и не исключено, что Яруллин может 
вернуться в родную команду. Говорить о том, что возвращение точно состоится, 
пока преждевременно - челябинцы заинтересованы в сохранении самого 
результативного наряду с Сергеем Телегиным защитника клуба в этом сезоне. 
Однако далеко не факт, что Альберт решит остаться на Урале в случае 
серьезного интереса из Казани. 
Павел Коледов 
Коледов был одним из важных винтиков обороны "Салавата" в последние годы, 
и вместе с Яруллиным он будет одним из самых ценных защитников на рынке. 
По признанию агента Павла Александра Черных, к игроку проявляют интерес 
многие команды, что, впрочем, неудивительно. Поэтому стоит ожидать 
серьезную борьбу за его подписание. Услуги Коледова абсолютно точно 
пригодятся многим топ-клубам КХЛ - он давно зарекомендовал себя как 
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разносторонний игрок обороны, который при этом достаточно самоотверженно 
встает на защиту собственных ворот. 
Александр Кадейкин 
Внимательный читатель справедливо укажет, что у Кадейкина еще год 
действующего контракта со СКА, но давайте говорить откровенно - в новом 
сезоне Александра в Санкт-Петербурге не будет. Стороны уже договорились о 
расторжении соглашения, поэтому скоро мы увидим форварда в другом клубе. 
Судить о его игре по сезону в Северной столице не стоит - петербуржцы 
форсировали возвращение Кадейкина после серьезной травмы, а затем 
отправили его в нижние звенья/ротацию (при игровом времени меньше 10 минут 
за матч), и это несмотря на выдачу капитанской нашивки в сентябре. Впрочем, 
даже при таком отношении Кадейкин достойно смотрелся в плей-офф на обеих 
сторонах площадки. При грамотном использовании, которого в Петербурге у 
Александра не было, от него будет большая польза - наверняка многие топ-
клубы (в первую очередь Казань, Челябинск и Екатеринбург), которые были 
заинтересованы в нем еще год назад, держат это в уме. 
Алексей Кручинин 
32-летний нападающий стал участником одной из самых загадочных историй 
этого сезона КХЛ - некогда капитан "Торпедо" оказался выведен из состава 
прямо перед началом плей-офф. Игорь Ларионов отказался комментировать 
ситуацию - очевидно, что дело не в травме да и вряд ли в игровых причинах. 
После этого стало понятно, что будущего у Кручинина в Нижнем Новгороде нет - 
в качестве вариантов продолжения карьеры в первую очередь называли 
"Северсталь", с которой Алексей якобы общался по ходу сезона. Но пока сам 
игрок все договоренности отрицает и играет в хоккейной Медиалиге. 
Николай Прохоркин 
Николай пополнил состав "Авангарда" накануне дедлайна обменов, перейдя из 
"Сибири", и помог омскому клубу прибавить в глубине состава, сформировав 
добротное звено с другими новичками клуба Томашем Юрчо и Дамиром 
Жафяровым. Впрочем, от нападающего болельщики "ястребов" были вправе 
ожидать большего - погоды в команде он точно не испортил, но в то же время как 
будто не показал всего, на что способен. Останется ли он в Омске, пока 
непонятно, но, учитывая определенный дефицит высококлассных российских 
центров, от недостатка предложений Николай страдать не будет. Другой вопрос 
в том, что сам Прохоркин, с учетом его амбиций, будет готов пойти далеко не в 
каждый клуб. 
Райан Спунер 
Канадец был частью одного из мощнейших трио КХЛ еще не завершившегося 
сезона, заменив Корбана Найта в сочетании с Ридом Буше и Владимиром 
Ткачевым. Спунер провел лучший сезон в лиге, но из слов генерального 
менеджера "Авангарда" Антона Курьянова на итоговой пресс-конференции 
очевидно, что руководство клуба не в полной мере довольно им. Сам Райан 
после встречи с семьей и собакой, возможно, и не будет против остаться в 
Омске. А вот станут ли сами "ястребы" оставлять центрфорварда, пока 
непонятно. 
"Нужно думать", - так ответил Антон Курьянов на вопрос о Жафярове на итоговой 
пресс-конференции "Авангарда". После громкого обмена из "Ак Барса", где дела 
у Дамира совсем не задались, нападающий немного ожил, хотя все еще был 
далек от своей идеальной формы. Тем не менее 30-летний игрок смог доказать, 
что его еще рано списывать со счетов - в том же Омске, где Жафярову оказали 
необходимое доверие, или же любом другом месте, кроме Казани, Дамир может 
быть полезен. 



 

 

Александр Радулов 
Пожалуй, самое статусное имя на рынке. Александр капитанил в "Ак Барсе" 
почти два сезона, но похоже, что его позиции в Казани не настолько уж и 
незыблемы - генеральный менеджер клуба Марат Валиуллин говорил, что новый 
договор с Радуловым должен был быть подписан еще до конца 2023 года, однако 
этого так и не произошло. Возможно, что и не произойдет - появляется все 
больше слухов, что 37-летний нападающий продолжит карьеру в другом месте, 
а клуб из Татарстана обзаведется новым капитаном. 
Михаил Григоренко 
Михаил мог бы стать самым ценным активом на рынке свободных агентов: 
трехкратный обладатель Кубка Гагарина и самый ценный игрок его предыдущего 
розыгрыша, один из лучших хоккеистов ЦСКА последних лет и лучший 
бомбардир команды в прошедшем плей-офф - такой игрок в случае выхода в 
свободное плавание явно был бы нарасхват. Был бы - потому что, видимо, 
дальнейшая судьба Григоренко уже известна - 29-летний нападающий сменит 
один армейский клуб на другой, а Москву - на Санкт-Петербург.  

https://www.championat.com/hockey/article-5508370-glavnye-neogranichenno-
svobodnye-agenty-khl-v-2024-godu-grigorenko-radulov-zhafyarov-prohorkin-
kruchinin-spuner.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Авангарда" поблагодарил Михаила Кравца за работу на 
посту главного тренера (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков поблагодарил бывшего 
главного тренера омского клуба Михаила Кравца за работу. 
"Мы благодарны Михаилу Григорьевичу - он пришел в "Авангард" в сложный 
период, вывел команду из кризиса, достиг высоких результатов. Мы сохраним 
только светлые воспоминания о совместной работе", - написал Чистяков в своем 
телеграм-канале. 
Напомним, после поражения омского клуба от "Локомотива" (0:7) Михаила 
Кравца на посту главного тренера сменил Сергей Звягин. Серия второго раунда 
между "Локомотивом" и "Авангардом" завершилась победой ярославцев в семи 
матчах. По ходу серии железнодорожники вели со счетом 3-1, а омский клуб 
поменял главного тренера. Напомним, впервые в нынешнем сезоне КХЛ был 
введен перекрестный плей-офф, благодаря которому команды Западной и 
Восточной конференции встретились между собой уже во втором раунде. 

https://www.championat.com/hockey/news-5508774-gendirektor-avangarda-
poblagodaril-mihaila-kravca-za-rabotu-na-postu-glavnogo-trenera.html 

К заголовкам сообщений 

Хет-трик Зернова вывел "Магнитку" вперед. Камбэк "Автомобилисту" не 
помог (Советский спорт, Москва, 11 апреля 2024) 
"Металлург" повел в полуфинальной серии Кубка Гагарина 3:2.  
"Автомобилист" второй раз в текущей серии сравнял счет, на пятую игру в 
Магнитогорске соперники выйдут при 2-2 в противостоянии. В предыдущей 
встрече на домашнем льду екатеринбуржцы не опустили руки, проигрывая со 
счетом 0:3, и добились успеха, забросив победную шайбу в последние семь 
секунд основного времени (5:3). Хотя положительные моменты из этой игры 
может вынести и "Металлург".  
Так, сталевары впервые в серии сумели реализовать большинство и чуть-чуть 
подправили общий процент, являющийся одним из худших среди всех 
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участников плей-офф. Теперь соперников ожидало еще как минимум два матча 
- после встречи в Магнитогорске они вернутся в Екатеринбург, но именно сейчас 
решалось, кто окажется в шаге от выхода в финал, а кто - на грани завершения 
сезона.  
 За мгновения до овертайма. "Автомобилист" не оставил "Магнитке" времени на 
спасение  
Начало матча было такое, словно команды где-то в подтрибунном помещении 
договорились о том, что поиграют именно для болельщиков. Открытый хоккей, 
размашистые атаки, множество опасных моментов после стремительных 
выходов. Но "Магнитка" была чуть опаснее, чуть быстрее, чуть настырнее. В 
результате, нацеленность магнитогорцев привела к логичному голу. В 
позиционной атаке хозяева много гоняли шайбу по периметру, но в итоге Орехов 
сделал наброс от синей линии, а Зернов на пятаке совершил голевое 
подправление.  
А под занавес первого отрезка подопечные Андрея Разина еще раз 
отпраздновали успех. Убежали магнитогорцы в контратаку "два в два", 
Силантьев через паузу прострелил на дальнюю штангу, откуда Зернов, 
обработав шайбу коньком, поразил ворота. Дубль нападающего "Металлурга". 
Течение поединка напомнило предыдущую игру, когда команда из Челябинской 
области активно убегала в счете.  
 "Автомобилист" спасся, сняв вратаря. Но "Металлург" вернул преимущество в 
серии  
Во втором периоде ситуация на льду особо не менялась, за исключением того, 
что "Магнитка" стала осторожнее играть у своих ворот. Памятуя, чем закончилась 
прошлая игра, минимизировать риски - было основной задачей хоккеистов 
"Металлурга". И они с блеском справились со своими обязанностями, не забывая 
периодически остро контратаковать. Так, Данила Юров в середине 
двадцатиминутки вывалился на рандеву с Аликиным, но не смог переиграть 
голкипера "Автомобилиста".  
Но парни Николая Заварухина, не стали изменять себе и настроились на уже 
традиционный камбэк. Павел Голышев, который является одни из лучших 
хоккеистов этого плей-офф, в концовке второго периода сократил отставание до 
минимума. Баранцев начал атаку длинной передачей под чужую синюю линию, 
Голышев подхватил шайбу у левого борта, ускорился и резким броском попал в 
дальний угол ворот. И это девятая шайба Анатолия в нынешнем плей-офф, а 
всего у него уже 15 очков (9+6).  
Пяти минут не прошло с начала третьего периода, а гости уже ликовали от 
счастья. Им вновь удалось лишить магнитогорцев комфортного преимущества и 
сравнять счет. На дубль Зернова своими двумя шайбами ответил Голышев. 
Воробьев подготовил кистевой бросок от синей линии, а шайба рикошетом от 
Анатолия отправилась под перекладину - 2:2.  
И все-таки выводы из прошлого матча были сделаны. На экваторе отрезка 
хозяева вновь вырвались вперед. В третий раз за матч "Металлург" получил 
право на большинство. Классную комбинацию расчертили магнитогорцы. 
Петунин от лицевой сделал передачу на Вовченко, а тот через паузу бросил с 
усов и прошил Аликина. "Автомобилист" также имел возможность реализовать 
лишнего, но вместо этого пропустил разящий выпад Зернова, который 
отпраздновал хет-трик. А пятую шайбу в пустые ворота занес Гераськин - 5:2 и 
3:2 в серии. Команды отправляются в Екатеринбург.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/het-trik-zernova-vyvel-magnitku-vperyod-
kambek-avtomobilistu-ne-pomog 
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К заголовкам сообщений 

"Магнитка" в шаге от финала плей-офф! Ее лидер оформил хет-трик, едва 
не став антигероем (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Третий раз подряд "Автомобилисту" нужно ликвидировать отставание в 
полуфинальной серии. Теперь уже не имея права на ошибку. 
"Ты убегаешь - я догоняю" - фраза из легендарного советского фильма "Берегись 
автомобиля" как нельзя лучше характеризует краткое содержание первой части 
полуфинального противостояния Кубка Гагарина между "Металлургом" и как раз 
таки "Автомобилистом". В этой серии магнитогорский клуб дважды вырывался 
вперед - 1-0 и 2-1, но екатеринбургский оппонент каждый раз ликвидировал 
минимальное отставание, одерживая свою победу в результативной встрече. 
Особенно эффектной получилась четвертая часть уральской разборки. К 
восьмой минуте первого периода подопечные Андрея Разина вели со 
сверхкомфортным преимуществом в три шайбы и наверняка уже не сомневались 
в последующем возвращении на родной лед при счете 3-1 в серии. Однако у 
команды Николая Заварухина оказался принципиально иной взгляд на 
сложившуюся ситуацию. Екатеринбуржцы забросили пять шайб кряду на 
домашней площадке и одержали волевую победу, причем решающий гол в матче 
был забит при ничейном счете 3:3 за семь с половиной секунд до конца 
основного времени. 
Таким образом, на магнитогорский лед "Металлург" и "Автомобилист" вернулись 
при равенстве в серии 2-2. В сравнении с предыдущем матчем тренерский штаб 
"Магнитки" вновь не произвел ни одного изменения в своем составе. Гости же 
вернулись к привычному выбору Евгения Аликина в качестве стартового 
голкипера. Эксперимент из прошлого матча с появлением на льду Владимира 
Галкина оказался очевидно неудачным вариантом. 
Не прошло и минуты с момента стартового вбрасывания, как гости создали 
роскошный шанс, чтобы открыть счет в матче. Семен Кизимов подхватил шайбу 
на синей линии, укатил один в ноль, но не переиграл Илью Набокова. Спустя 
пару смен екатеринбуржцы организовали хороший навал на ворота хозяев, но 
"Магнитка" выстояла и избежала пропущенной шайбы, а затем забила сама. 
В позиционной атаке хозяева много гоняли шайбу по периметру, но в итоге 
Валерий Орехов сделал наброс от синей линии, а отклеившийся от опеки Ника 
Эберта лучший снайпер "Металлурга" в нынешнем плей-офф Денис Зернов на 
пятаке совершил голевое подправление. Для 16-го номера магнитогорской 
команды этот гол стал шестым в текущем розыгрыше Кубка Гагарина. Больше ни 
один игрок "Магнитки" на данный момент не забросил и пяти шайб. Уральцы 
берут ровностью состава, в котором каждый игрок готов сказать свое веское 
слово. 
Буквально через несколько десятков секунд свое звонкое слово произнес 
капитан "Магнитки" Егор Яковлев. При игре в большинстве многоопытный 
защитник хозяев разрядил пушку от синей линии, запустив шайбу в перекладину. 
Каркас ворот на "Арене-Металлург" сыграл за гостей, сумев уберечь 
"Автомобилист" от второй пропущенной шайбы. 
Под занавес периода гости могли восстановить равновесие, но у Брукса Мэйсека 
шайба продолжает упорно не идти в цель. В нынешнем плей-офф немецкий 
форвард забросил всего одну шайбу в 15 матчах, запомнившись огромным 
количеством вернейших нереализованных моментов. Вот и на сей раз Мэйсек 
упустил отличный шанс, не сумев с пятака пробить Набокова. 
За подобное расточительство хозяева оперативно наказали гостей еще одной 
голевой атакой. Как и в эпизоде с первым голом, отличилась номинально первая 
тройка магнитогорской команды. Магнитогорцы убежали в контратаку два в два, 



 

 

Дмитрий Силантьев через паузу прострелил на дальнюю штангу, откуда Зернов, 
обработав шайбу коньком, поразил ворота. Силантьев записал на свой счет 
вторую в матче результативную передачу, а Зернов оформил 15-й дубль за 
карьеру в лиге, еще сильнее упрочив свое лидерство в командной снайперской 
гонке в этом плей-офф КХЛ. 
Интересно, что проводящий дебютный плей-офф 23-летний Силантьев в 14 
матчах набрал уже 11 (3+8) очков. Столько же результативных действий Дмитрий 
совершил за 43 матча в прошедшем регулярном чемпионате. Если бы в КХЛ 
существовал приз "главный прорыв плей-офф", то у российского нападающего 
здесь бы не было ни одного конкурента. Даже голкипер Набоков не смог бы 
сравниться с тем, насколько мощно прибавил Силантьев в сравнении с 
регуляркой. 
В середине второго периода у хозяев были две подряд роскошные возможности, 
чтобы еще сильнее оторваться по счету. На очень коротком временном 
промежутке могли и должны были забивать Артем Минулин и Данила Юров, но 
сначала защитник, а затем и форвард "Магнитки" с близкого расстояния не 
смогли направить шайбу в ворота. Затем магнитогорский клуб второй раз в матче 
не смог реализовать большинство, за что поплатился в концовке отрезка. 
Незадолго до гола "Автомобилиста" на льду произошел крайне неприятный 
инцидент с участием одного из главных арбитров Иваном Фатеевым. Защитник 
"Автомобилиста" применил силовой прием против Никиты Михайлиса, тот упал 
на лед и подсек главного арбитра - Фатеев потерял равновесие, а форвард 
"Магнитки" совершил непроизвольное движение ногой и угодил по лицу Ивана. У 
арбитра пошла кровь, и он был вынужден отправиться в судейскую для оказания 
медицинской помощи. Через некоторое время Фатеева заменил резервный 
арбитр Николай Акузовский. 
Тем временем екатеринбургский клуб забросил важнейшую шайбу, сумев 
размочить блестяще игравшего Набокова. Денис Баранцев начал атаку длинной 
передачей под чужую синюю линию, Анатолий Голышев подхватил шайбу у 
левого борта, ускорился и резким броском попал в дальний угол ворот, забив 
свой девятый гол в нынешнем плей-офф. Интересно, что Голышев точно так же, 
как и Зернов, является лучшим снайпером своей команды в этой кубковой 
кампании. Такая вот лидерская дуэль в пятом матче полуфинала плей-офф КХЛ. 
С начала третьего периода пострадавший арбитр вернулся на лед, вновь 
приступив к выполнению должностных обязанностей. "Автомобилист" же очень 
быстро сравнял счет в матче - на третьей минуте отрезка Кирилл Воробьев 
произвел бросок от синей линии, и шайба через бешеный трафик каким-то 
образом нашла путь в ворота. 
Любопытно, что изначально очень многим показалось, что дубль оформил 
располагавшийся на пятаке Голышев, однако статистики КХЛ первоначально 
вообще записали результативное действие на Стефана Да Косту, который также 
располагался под воротами Набокова. Через несколько же минут в протокол 
матча было внесено уточнение, согласно которому автором гола стал Воробьев. 
Екатеринбургский клуб отыграл дефицит в две шайбы, но дальше произошел 
один из самых обсуждаемых судейских моментов в серии. Арбитры 
зафиксировали блокировку со стороны Алексея Макеева, который столкнулся с 
Набоковым. Форвард гостей совершил разворот и катился задом, голкипер 
хозяев выкатился вперед под отражение броска, и между ними произошел 
контакт. Арбитры посчитали, что в произошедшем столкновении виноват Макеев 
- "Автомобилист" остался в меньшинстве и выстоять не сумел. 
В большинстве магнитогорцы расчертили классную комбинацию: Александр 
Петунин от лицевой сделал передачу на Даниила Вовченко, а тот через паузу 



 

 

бросил с усов и прошил Аликина. С третьей попытки в матче хозяева впервые 
сегодня реализовали большинство, а следом смогли отбиться уже в своем 
меньшинстве, избежав пропущенной шайбы после удаления Зернова. 
Оформивший дубль Зернов умудрился едва не лишиться статуса одного из 
главных героев матча. За пять минут до конца основного времени второй раз 
подряд Денис отправился в штрафной бокс, снова допустив нарушение правил. 
За шесть минут Зернов успел получить два удаления, но партнеры сыграли за 
своего лидера и вновь отбились в меньшинстве. А как только истекло время 
оштрафованного игрока, Денис появился на льду и оформил второй в карьере 
хет-трик. Насыщенный матч для ключевого игрока "Магнитки". 
Точку в игре поставил Игорь Гераськин, поразивший пустые ворота за две 
секунды до сирены. "Металлург" добыл победу на домашнем льду и третий раз 
в серии вырвался вперед - 3-2. Теперь команду Разина отделяет один шаг от 
выхода в финал Кубка Гагарина, где своего соперника уже давно поджидает 
"Локомотив". "Автомобилисту" же необходимо повторять фирменный трюк и в 
очередной раз ликвидировать отставание в серии. В противном случае сезон для 
екатеринбургской команды будет завершен 13 апреля.  

https://www.championat.com/hockey/article-5508626-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-metallurg-obygral-avtomobilist-v-pyatom-matche-obzor-goly-avtory-shajb-
video.html 

К заголовкам сообщений 

Зернов выдал гениальный матч. Его хет-трик может стать решающим в 
серии с "Автомобилистом" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 
2024) 
"Металлург" выиграл со счетом 5:2 у "Автомобилиста" и находится в шаге от 
выхода в финал Кубка Гагарина. 
 "Металлург" одолел "Автомобилист" и повел 3-2 в серии, у Зернова хет-трик 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Знаете, друзья, кто такой лидер? Что это за человек? Он может молчать всю 
дорогу и сказать свое слово в самый решающий момент. Сказать его так, что все 
вокруг оглохнут от его громкости. К лидерам "Магнитки" по ходу плей-офф были 
вопросы. Временами, и даже пожалуй слишком часто, они уходили в тень, 
оставляя больше пространства молодым ребятам. Но поздние стадии плей-офф 
- не время для сантиментов. Это пора, когда нужно проявлять себя и показывать, 
почему именно на тебя возлагаются надежды тренеров, болельщиков и 
руководства команды. 
Денис Зернов в этом розыгрыше Кубка Гагарина был едва ли не самым 
критикуемым игроком "Металлурга". Один из ведущих форвардов команды 
неожиданно ушел в тень. До пятого матча серии с "Автомобилистом" он набрал 
лишь шесть очков в плей-офф за пять голов и одну результативную передачу. 
Что же случилось в четверг в Магнитогорске? Звезды сошлись в нужном Зернову 
порядке? Или же Денис, как настоящий лидер, сказал свое слово именно тогда, 
когда это было нужнее всего? Я все-таки предполагаю, что второе. 16-й номер 
оформил хет-трик и помог своей команде выиграть со счетом 5:2. 
Первый гол Дениса получился достаточно типичным для него. Как и любой 
хороший центральный нападающий, Зернов прекрасно умеет играть на 
подставлениях. Вот он и продемонстрировал свое умение на десятой минуте 
встречи, забросив первую шайбу в поединке.  
Гол под номером два и вовсе получился шедевральным. Зернов вместе с 
Силантьевым убежал в контратаку против одного защитника. Обыгравшись с 
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Дмитрием, он получил обратную передачу и, по-футбольному убрав на 
противоходе беднягу Сергея Зборовского, послал шайбу в сетку ворот мимо 
Евгения Аликина.  
"Автомобилист", само собой, не расклеился после 0:2 в первом периоде. Я уже 
много раз говорил, что у команды Алексея Заварухина есть характер, поэтому 
такой счет в поединке с ней абсолютно ничего не гарантирует. Собственно, так и 
произошло. Анатолий Голышев и Кирилл Воробьев к началу третьего периода 
сравняли счет. Но затем гостей подвела дисциплина. Как считаете, друзья, был 
ли в этом моменте фол со стороны Макеева?  
Судьи, на мой взгляд, поступили справедливо. Неважно, толкнул ли ты голкипера 
случайно или специально. Толчок есть толчок, и за него нужно отвечать. Того же 
мнения оказался и известный в прошлом арбитр Леонид Вайсфельд: "Мне 
кажется, это нарушение. Против вратаря нельзя делать силовые приемы, даже 
за пределами вратарской зоны. У судей были все основания дать две минуты". 
"Автомобилист" и ответил третьим голом в свои ворота - судьбу этого 
большинства решило череповецкое трио Гераськин - Петунин - Вовченко. А 
дальше наступило время Зернова. Без каких-либо описаний выкладываем видео 
его третьего гола. Тут, как говорится, лучше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать. 
Пятая шайба Гераськина в пустые ворота была уже делом техники. "Металлург" 
теперь в шаге от финала. Но меня по-прежнему не покидает ощущение, что в 
этой серии будет седьмой матч. Команды очень близки друг к другу, просто в 
этой встрече в составе магнитогорцев нашелся человек, который провел лучший 
свой матч в этом плей-офф и повел за собой команду. Где гарантия того, что в 
шестой встрече такого человека не найдется у "Автомобилиста"? 

https://allhockey.ru/article/show/514200-
Zernov_vydal_genial_nyj_match_Ego_het_trik_mozhet_stat_reshajuschim_v_serii_s
_Avtomobilistom 

К заголовкам сообщений 

"Магнитка" в шаге от финала. По ходу игры снова был провал, но 
"Металлург" сумел с ним справиться (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 11 апреля 2024) 
Хет-трик Зернова в пятом матче полуфинала помог магнитогорцам выйти вперед 
в серии с "Автомобилистом". 
Серия, которая начиналась пресно и местами даже тоскливо, теперь радует 
содержанием, интригой и эмоциями. Две уральские команды выдали второй 
драматичный и крайне зрелищный матч подряд. "Металлург" с трудом избежал 
прежних ошибок, хотя и выдал более цельную игру, чем два дня назад. К энергии 
и желанию хоккеистов "Магнитки" добавилась аккуратность при действиях у 
своих ворот. Нельзя сказать, что у голкипера Ильи Набокова совсем не было 
работы. Но ему жилось гораздо спокойнее, чем его коллеге из "Автомобилиста" 
Евгению Аликину. Екатеринбуржцы снова провалили первый период, если 
отталкиваться и от счета, и от характера игры. 
"Металлург" лучше контролировал шайбу и опаснее смотрелся в контратаках. 
Про нападающего Дмитрия Силантьева, который невероятно здорово проявляет 
себя в этом плей-офф, хотя прошлый сезон провел в ВХЛ, было сказано и 
написано уже много. Приходится повторяться - он не оставляет выбора своей 
эффективной игрой. Рядом с ним расцвел даже приунывший в какой-то момент 
Денис Зернов. Он сделал дубль уже в первом периоде, причем Силантьева 
заработал две голевые передачи. Это скрытый фаворит в борьбе за звание 
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самого ценного игрока плей-офф. Хотя для начала "Магнитке" еще надо выйти в 
финал. "Автомобилист" в серии просто так не сдастся.  
Гости снова проявили характер. Шанс на повторение сценария игры двухдневной 
давности своей команде подарил Анатолий Голышев. Никогда ранее не 
приходилось видеть этого нападающего "Автомобилиста" в такой форме, как 
сейчас. В нынешнем плей-офф он играет на невероятном уровне, забросив уже 
девятую шайбу и догнав в списке снайперов звезду "Авангарда" Рида Буше. 
Настоящая голевая машина! Этот глоток свежего воздуха в концовке второго 
периода позволил екатеринбуржцам рассчитывать на камбек.  
"Магнитке" поначалу не помог даже перерыв, когда можно было успокоиться и 
вернуть голову на место. Главный тренер Андрей Разин еще во втором периоде 
усадил на скамейку до конца игры Никиту Гребенкина. Но даже радикальные 
методы не всегда бывают полезными. Гости без проблем создавали моменты в 
чужой зоне, пока Стефан Да Коста не сравнял счет. Это потрясение могло 
похоронить шансы "Металлурга" в серии. Его хоккеисты постарались отодвинуть 
игру от своих ворот, а потом им невольно помог форвард соперника Алексей 
Макеев. Он чуть увлекся и въехал в голкипера Набокова, который живописно 
рухнул на лед. Очевидное удаление шикарно реализовал Даниил Вовченко.  
Два необязательных фола Зернова могли сделать из него антигероя, реализуй 
специальные бригады "Автомобилиста" свои шансы. Набоков и его партнеры с 
превеликими трудностями отстояли преимущество. Зернов выскочил со 
скамейки, почти сразу же воспользовался ситуацией, убежал от Эберта, 
перехитрил Аликина и сделал второй хет-трик в карьере.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/metallurg-avtomobilist-video-golov-i-
obzor-pyatogo-matcha-polufinala-kubka-gagarina-11-aprelya-2024-goda-2199854/ 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" в шаге от финала! "Автомобилист" просто раздавили в 
третьем периоде (News.sportbox.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Команда Андрея Разина не стала повторять ошибки из прошлого матча. 
 Металлург - Автомобилист  
Перед пятым матчем полуфинальной серии плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ 
было интересно, как "Металлург" справится с последним поражением от 
"Автомобилиста". В Екатеринбурге "Магнитка" растеряла комфортное 
преимущество в три шайбы и подарила сопернику победу на последней минуте 
встречи. 
Игорь Гераськин обрезался в зоне атаки, чем воспользовались хозяева, забив 
решающий гол. "Автомобилист" сравнял счет в противостоянии, и казалось, что 
психологически подавил "Металлург". Но на послематчевой пресс-конференции 
Андрей Разин держался уверенно и заявил, что казнить никого за ошибки не 
собирается. 
 - Задача тренерского штаба и персонала - подготовить ребят, чтобы они забыли 
эту игру, чтобы пришли люди в черном, нажали на кнопочку, и игра начнется со 
счета 0:0. Надо верить в себя и быть уверенным в себе. Не всегда будет так, как 
ты захочешь, но в своей карьере я всегда верил в себя, и это самое главное, - 
сказал главный тренер "Металлурга" Разин. 
Подкрепил слова Разин и делом: специалист не стал вносить изменения в состав 
перед пятым матчем. Игроки "Магнитки" на доверие тренера ответили уверенной 
победой над "Автомобилистом". 
Команда Разина вырвалась вперед и уже в следующей встрече может добыть 
путевку в финал Кубка Гагарина. 
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Хет-трик Зернова приговорил "Автомобилист" 
На старте периода "Автомобилист" выглядел командой, которая все-таки 
владеет психологическим преимуществом. Гости в первой же смене закрыли 
соперника в зоне и создали несколько опасных моментов у ворот Ильи Набокова. 
По поводу формы Набокова были вопросы, ведь 21-летний кипер выходил в 
старте в каждом матче "Магнитки" в плей-офф. И на молодом вратаре банально 
могла сказаться усталость. 
Однако Набоков помог "Металлургу" выстоять под натиском соперника. Вскоре 
хозяева перехватили инициативу, и на 10-й минуте Денис Зернов открыл счет: 
форвард идеально переправил шайбу в ворота после броска Валерия Орехова 
от синей линии. "Магнитка" почти сразу же получила шанс увеличить 
преимущество, когда Кирилл Воробьев отправился на скамейку штрафников. 
Реализовать большинство у команды Разина не получилось, но уже в равных 
составах "Металлург" вновь зажег красный фонарь над воротами Евгения 
Аликина. Дмитрий Силантьев убежал в контратаку и выдал передачу на Зернова, 
который оформил дубль - 2:0. При этом за несколько смен до гола хозяев 
"Автомобилист" мог сравнять счет, но Набоков справился с двумя опасными 
бросками подряд.  
После перерыва "Автомобилист" мог окончательно упустить игру. На 35-й минуте 
Сергей Широков на скорости влетел Роману Канцерову в колено и схватил лишь 
малый штраф. Арбитры явно простили Широкова за грубую игру, форвард мог 
получить и более серьезное наказание. 
Во время большинства "Металлурга" произошел неприятный момент. Никита 
Михайлис потерял равновесие у борта и снес главного арбитра Ивана Фатеева. 
Судья не успел сгруппироваться и упал лицом прямо на конек Михайлиса. 
Эпизод выглядел настолько страшно, что на площадке тут же появились медики, 
которые помогли Фатееву подняться и увели его в подтрибунное помещение. 
После недолгой паузы игра возобновилась, и "Автомобилист" уже в равных 
составах сократил отставание до минимума. На 38-й минуте Анатолий Голышев 
на скорости ворвался в зону и с кистей прошил дальний угол ворот Набокова. 
Второй перерыв не сказался на кураже гостей. И в начале заключительного 
периода Стефан Да Коста по конспектам Зернова удачно сыграл на 
подправлении после броска Кирилла Воробьева.  
Но уже через несколько минут "Автомобилист" перечеркнул все старания 
оформить камбэк во втором матче подряд, получив удаление. "Металлургу" 
понадобилось всего 58 секунд, чтобы реализовать большинство: Даниил 
Вовченко со средней дистанции отправил шайбу в дальний угол ворот. 
Ключевым эпизодом встречи стало удаление Зернова на 45-й минуте. 
"Автомобилист" почти все время большинства провел в зоне соперника, но 
Набоков стоял на голове и не позволил гостям отличиться. А затем Зернов 
покинул штрафной бокс и заставил зрителей "Арены-Металлург" вскочить со 
своих мест. Форвард на скорости вошел в зону, заложил корпус и оформил хет-
трик - 4:2! 
В оставшееся время "Автомобилист" пытался спасти встречу. Гости заменили 
вратаря на шестого полевого игрока, но получили гол в пустые ворота. Гераськин 
поставил точку в матче - 5:2. 
"Металлург" одержал уверенную победу и повел в серии со счетом 3-2. Шестая 
игра состоится 13 апреля в Екатеринбурге, где "Магнитка" может оформить 
выход в финал Кубка Гагарина. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2041125_Metallurg_v_
shage_ot_finala_Avtomobilist_prosto_razdavili_v_tretjem_periode 
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К заголовкам сообщений 

Беспощадный форвард: хет-трик Зернова помог "Металлургу" обыграть 
"Автомобилист" и повести в полуфинале Кубка Гагарина (RT 
(russian.rt.com), Москва, 11 апреля 2024) 
"Металлург" взял верх над "Автомобилистом" в пятом матче полуфинальной 
серии Кубка Гагарина. Главным героем встречи стал Денис Зернов, оформивший 
второй хет-трик в карьере. Уже в первом периоде нападающий отличился 
дважды: сначала подставил клюшку на пятаке под наброс Валерия Орехова, а 
затем завершил стремительную контратаку. Екатеринбуржцы сумели 
восстановить равновесие благодаря голам Анатолия Голышева и Кирилла 
Воробьева. Однако хозяева забили еще три шайбы и склонили чашу весов на 
свою сторону. Отличился в том числе Зернов, совершивший рывок через 
половину площадки и перехитривший Евгения Аликина. Помог магнитогорцам и 
Илья Набоков, совершивший 36 сейвов за матч и выручивший в нужный момент. 
 Пятый матч полуфинальной серии Кубка Гагарина фактически превратился в 
ключевой. В предыдущей встрече "Металлург" позволил "Автомобилисту" 
совершить впечатляющий камбэк со счета 0:3 и восстановить равновесие. 
Теперь магнитогорцам предстояло дома доказать, что произошедшее не 
сломило их морально. 
Екатеринбуржцы, напротив, находились на эмоциональном подъеме. Более того, 
в случае успеха на выезде они получали прекрасную возможность поставить 
точку в противостоянии на родном "Уральце". Что касается составов, обе 
команды обошлись почти без рокировок. Единственное, гости ожидаемо 
оставили в резерве Владимира Галкина, который пропустил две шайбы в дебюте 
предыдущей встречи и был заменен. Место на последнем рубеже занял Евгений 
Аликин. 
Однако уже в стартовом периоде подопечные Николая Заварухина опять 
оказались в положении отыгрывающихся. Хотя начиналось для них все неплохо. 
Они неожиданно с ходу завладели инициативой и создали пару опаснейших 
моментов. Не успели хоккеисты выйти на лед, как Семен Кизимов вырвался на 
рандеву с Ильей Набоковым и бросил в ближний угол. Вратарь чудом перевел 
шайбу в штангу. Чуть позже он своевременно свел щитки после выстрела Джесси 
Блэкера и не позволил состояться добиванию. 
Постепенно "Металлург" пришел в себя и стал проводить быстрые встречные 
контратаки. Команде, обладающей большим количеством юрких скоростных 
форвардов, это было даже на руку. Теперь Аликину приходилось трудиться в 
поте лица. Например, Никита Гребенкин совершил сольный проход по правому 
краю, но Евгений ловушкой выловил снаряд. Затем Максим Карпов бросил 
наудачу со средней дистанции и голкипер в последний миг прижал шайбу ко льду 
на пятаке. 
Но на десятой минуте очередной выпад принес свои плоды. Валерий Орехов 
совершил наброс почти от синей линии, а Денис Зернов, опередив опекуна, с 
близкой дистанции подправил шайбу в створ. Более того, тут же екатеринбуржцы 
остались в меньшинстве, поскольку Кириллу Воробьеву пришлось фолом 
срывать забег Карпова. "Металлург" вполне мог увеличить разрыв. Чего стоит 
хотя бы эпизод, когда Дмитрий Силантьев угодил в перекладину. 
В равных составах "Автомобилист" вновь включил прессинг и активно провел 
концовку игрового отрезка. Но вместо того чтобы восстановить равновесие, 
пропустил. И снова магнитогорцы организовали контратаку. Силантьев и Зернов 
убежали вдвоем на Аликина и одного защитника. Первый не пожадничал и отдал 
партнеру пас на пустые ворота. А тот оформил дубль за 20 секунд до сирены на 
перерыв. 



 

 

Во втором периоде у гостей не было другого выхода, кроме как идти вперед в 
полном составе. Но у них мало что получалось. Они, хотя и контролировали 
шайбу, практически не могли вывести ее на пятак. Как правило, нападающие 
катались возле бортов без попыток обострить ситуацию. Запомнился лишь 
эпизод, когда Стефан Да Коста из-под защитника бросил в ближний угол, но 
Набоков полностью контролировал ситуацию. 
Куда интереснее смотрелись контрвыпады хозяев. Они имели несколько 100%-
ных шансов и могли ставить точку в противостоянии, но не воспользовались ими. 
На 27-й минуте Роман Канцеров выдал подключившемуся Артему Минулину 
великолепную передачу, но тот не попал в створ из убойной позиции. 
Чуть позже Данила Юров поймал соперников на неудачной смене и убежал один 
на один с Аликиным. Он бросал в левый от себя угол под "блин" голкиперу, но 
тот невероятным образом среагировал. Нападающие при атаках оппонента 
дежурили на своей синей линии и всегда были готовы к перехвату. И это 
работало безотказно. 
Незадолго до перерыва ситуация для дружины Заварухина дополнительно 
усложнилась, когда Сергей Широков очень грубо встретил Канцерова и 
отправился на скамейку. Фактически этот отрезок оказался определяющим, 
поскольку екатеринбуржцы выстояли в меньшинстве, не сломались, а потом 
сразу сократили отставание, хотя до того у них не получалось ничего. 
Причем гости воспользовались чужим оружием. Денис Баранцев отличным 
пасом со своей половины нашел впереди Голышева. Тот принял шайбу и из 
левого круга отправил ее в дальний угол. Так нападающий отметился девятым 
голом в нынешнем розыгрыше плей-офф и сравнялся с лидером гонки снайперов 
Ридом Буше. 
После перерыва "Автомобилист" вернулся на лед совсем с другим настроением 
и сразу же повел осаду чужих ворот. До поры хозяевам везло. Так, Алексей 
Макеев, воспользовавшись передачей из-за ворот, чудом не попал в створ. А 
затем Кертис Валк убежал практически на рандеву с Набоковым, но не сумел его 
перехитрить. Однако на 43-й минуте екатеринбуржцы все же восстановили 
равновесие. Кирилл Воробьев совершил зрячий наброс почти от синей линии, на 
трансляции показалось, что Да Коста подправил снаряд на пятаке, но в 
протоколе шайбу записали на защитника. 
"Металлург", во второй игре подряд позволивший сопернику сравнять счет, 
рисковал "поплыть", но этого не произошло. А невольно помог хозяевам Макеев. 
Нападающий в ходе атаки случайно въехал в Набокова и буквально затолкал его 
в сетку. Арбитр, немного подумав, выписал нарушителю две минуты за 
блокировку. 
И с третьей попытки команда все-таки реализовала большинство. Даниил 
Вовченко сначала совершил пару тренировочных бросков, а затем, 
прицелившись, аккуратно низом отправил шайбу в сетку. Аликин оказался закрыт 
партнерами и выручить не сумел. 
Чтобы совершить очередной камбэк, у гостей оставалось достаточно времени. 
Да и Зернов оказал им поддержку, дважды отправившись на скамейку 
штрафников за фолы в не требующих грубости эпизодах. Но магнитогорцы 
спокойно оборонялись и даже организовали несколько острых контрвыпадов. Да 
и совершивший 36 сейвов за матч Набоков стоял стеной. 
А на 57-й минуте Зернов сам исправился перед одноклубниками, сняв все 
вопросы о победителе. Выскочив на лед, он получил пас от Канцерова и на 
свежих ногах умчал вперед по левому краю. Затем поставил корпус защитнику и 
спокойно переиграл Аликина на пятаке. Таким образом, хоккеист оформил 



 

 

второй хет-трик в карьере в КХЛ. Причем дебютный тоже пришелся на плей-офф. 
Два года назад он трижды огорчил "Барыс". 
После этого интрига умерла окончательно. Екатеринбуржцы пошли ва-банк и 
сняли вратаря, но это ничего не дало. Более того, Игорь Гераськин за две 
секунды до сирены поразил пустой створ и установил окончательный счет - 5:2. 
"Металлург" одержал важнейшую победу и повел в серии. А уже 13 апреля на 
выезде имеет возможность выйти в финал. 

https://russian.rt.com/sport/article/1298674-kubok-gagarina-polufinal-metallurg-
avtomobilist-zernov 

К заголовкам сообщений 

Зернов остановил новый камбэк "Автомобилиста" - оформил второй хет-
трик в карьере (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 апреля 2024) 
И снова в плей-офф!  
"Металлург" обыграл "Автомобилист" (5:2, в серии 3-2). Неожиданно ярко 
проявил себя нападающий Денис Зернов. Он оформил второй хет-трик в карьере 
и принес команде победу.  
Зернов открыл счет в матче уже на 10-й минуте - подправил шайбу на пятаке 
после наброса защитника Орехова от синей. В ассистенты также попал 
Силантьев. Позже за 20 секунд до конца первого периода Зернов оформил 
дубль. И вновь решающую роль в голе сыграл Силантьев, отдав передачу назад 
перед воротами Аликина.  
Зернов принял шайбу коньком, подхватил клюшкой и направил прямо в пустой 
ближний угол.  
Третья шайба Зернова совсем не похожа на две другие. Нападающий получил 
шайбу в зоне защиты и на скорости убежал от игроков "Автомобилиста". Дальше 
он обманул вратаря, заставил его опустить щитки и освободить верхний угол, в 
который Зернов в итоге и забил.  
Похожую шайбу он забросил в шестом матче со "Спартаком" (3:0).  
Удивительно, что в первый хет-трик Зернов оформил тоже в плей-офф. В сезоне-
2021/22 Денис трижды забил в ворота "Барыса" в четвертой игре серии и принес 
победу "Металлургу" с тем же самым счетом (5:2).  
Разин долго искал успешное сочетание с Зерновым. Поставил молодых 
Канцерова и Силантьева, которые идут среди лучших бомбардиров 
"Металлург" по ходу плей-офф экспериментирует с первой тройкой. Зернов 
провел большинство матчей в ведущем звене. Всего на две игры в сериях с 
"Амуром" и "Спартаком" центральный нападающий перемещался во вторую 
тройку. Но вот к итоговому варианту первой тройкой с Зерновым главный тренер 
Андрей Разин пришел только с "Автомобилистом".  
На первый матч с командой Заварухина "Металлург" вышел с Канцеровым, 
Зерновым и Силантьевым в первой тройке. Решение поставить 23-летнего 
Дмитрия и 19-летнего Романа в сочетание к более взрослому Денису тренер 
Разин объяснял так: " Доверие получают все, кто на данный момент сильнее. Это 
касается Канцерова, Силантьева, Юрова, Акользина ".  
Задумка оправдалась. Молодые Канцеров и Силантьев добавили скорости, а 
более техничный Зернов отвечал за уверенность в действиях. В плане 
результата изменения тоже оказались положительными.  
На данный момент лучшим снайпером в серии с "Автомобилистом" идет как раз 
Зернов - на его счету 4 шайбы в пяти матчах. Всего за плей-офф он набрал 9 
(8+1) очков. Зернов делит третье место среди бомбардиров команды вместе с 
Канцеровым (3+6).  

https://russian.rt.com/sport/article/1298674-kubok-gagarina-polufinal-metallurg-avtomobilist-zernov
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Вместе с Зерновым хорошо смотрится и Силантьев. Нападающий проводит 
первый сезон в КХЛ. В регулярке-2023/24 за 43 игры Силантьев набрал 11 (3+8) 
очков. В плей-офф за 12 матчей уже столько же (3+8), что делает его вторым 
среди бомбардиров команды в играх на вылет. За время игры в тройке с 
Зерновым на счету Силантьева две шайбы и две передачи.  
"Автомобилист" был близок к победному камбэку - вновь выручал лучший 
бомбардир Голышев. Разин уже шутит про его переход в "Металлург" 
В прошлой игре "Автомобилист" сделал невероятное - отыгрался с 0:3 и забрал 
победу в основное время (5:3). Это стало возможным во многом благодаря 
лучшему бомбардиру плей-офф Анатолию Голышеву. Он оформил дубль и 
ассистировал в первой шайбе команды в том матче.  
Теперь "Автомобилист" приблизился к повторению сюжета прошлого матча. 
После первого периода команда Заварухина проигрывала 0:2. Чуть позже 
благодаря шайбе всего того же Голышева "Автомобилист" отыграл одну. В 
начале третьего периода даже удалось сравнять. Гол от синей линии забросил 
защитник Кирилл Воробьев, а ассистировал ему в том числе и Голышев.  
Остановил камбэк "Автомобилиста" Даниил Вовченко, который забил третью 
шайбу в большинстве после удаления Алексея Макеева за блокировку. Под 
конец матча команда Заварухина проигрывала 2:4 и предприняла попытку 
отыграться, сняв вратаря. Но это не помогло - точку в матче поставил гол Игоря 
Гераськина в пустые ворота.  
По итогу матча Голышев набрал 2 (1+1) очка, что позволило ему оторваться в 
гонке бомбардиров от Максима Березкина и Робина Пресса. За 14 игр в плей-
офф у нападающего "Автомобилиста" набрано 16 (9+7) очков. У Березкина 16 
игр и 14 (4+10) очков, а у Пресса - 17 матчей и те же 14 (3+11) очков.  
Голышев и Пресс продолжают полуфинальную серию, в то время как Березкин 
вместе с "Локомотивом" ждет начало финала Кубка Гагарина. На успехи 
Голышева главный тренер "Металлурга" Андрей Разин пошутил: "Он становится 
на следующий сезон неограниченно свободным агентом. Думаю, он очень хочет 
в "Металлурге" играть через год. Посмотрим, сколько он денег будет стоить ".  
Пока "Металлург" ведет в серии 3-2, Разин присматривается к лидерам 
"Автомобилиста". Кто знает, возможно, уже в следующем сезоне Голышев 
поменяет команду. Пока же для результата хватает достижений Зернова.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3234366.html 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" в шаге от финала благодаря хет-трику Зернова. "Ак Барс" 
хотел отдать за форварда 50 млн (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 11 апреля 2024) 
Счет в серии с "Автомобилистом" стал 3-2.  
"Металлургу" осталась одна победа для выхода в финал Кубка Гагарина. 
Сегодня подопечные Андрея Разина дома обыграли "Автомобилист" (5:2), счет в 
серии, соответственно, стал 3-2. В финале уральская команда не играла с 2022 
года, когда ведя по серии 3-1, проиграла ЦСКА (3-4).  
Теперь в "Металлурге" - новая молодая команда, хотя есть и те, кто выступал в 
клубе два года назад. Один из таких игроков - форвард Денис Зернов, который 
сегодня оформил хет-трик. Он и стал главным героем вечера.  
Начал Зернов свой голевой подвиг с не совсем привычной для себя шайбы. 
Денис известен, как скоростной нападающий, который может "пролететь" всю 
площадку. На этот раз Зернов оказался на пятаке, где успел подправить шайбу 
в чужие ворота.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3234366.html


 

 

Спустя 10 минут Зернов показал, почему его считают одним из самых быстрых 
нападающих лиги. Благодаря действиям нападающего "Металлург" убежал два 
в одного и разыграл шайбу до верного. Без везения не обошлось: нападающий 
магнитогорской команды Дмитрий Силантьев отдавал пас чуть назад, однако 
шайба угодила в конек защитнику "Автомобилиста" Сергею Зборовскому и 
отлетела прямо на клюшку Зернова. Нападающему ничего не оставалось, как с 
метра попасть по пустым воротам. 
Несмотря на два быстрых гола, Зернов мог стать антигероем матчем. За пять 
минут до конца встречи, когда счет был 3:2 в пользу "Металлурга", Денис 
удалился. Хозяева остались в меньшинстве и выстояли благодаря действиям 
вратаря Ильи Набокова. Когда две минуты за удаления истекли, то Зернов 
выскочил со скамейки штрафников и тут же вернулся в свою зону. Перехватив 
шайбу, партнеры отдали ее Денису, чтобы тот просто вывел ее, а сам поменялся. 
Зернов же на скорости ушел от двоих соперников, а после забил гол.  
Для Зернова это всего лишь второй хет-трик в КХЛ. Первый был в марте 2022 
года, когда "Металлург" в гостях победил "Барыс" (5:2). При этом на счету 
нападающего 14 дублей, однако ни один из них не перерос в хет-трик.  
Зернов играет в "Металлурге" третий сезон подряд. Нападающий не так часто 
меняет команды, однако шесть лет назад мог оказаться в "Ак Барсе". На тот 
момент Денис был одним из сильнейших игроков "Лады", которая была близка к 
исключению из КХЛ. Интерес к игроку проявляли "Ак Барс" и "Металлург": 
сообщалось, что казанская команда была готова заплатить 50 млн рублей за 
нападающего. Однако дальше интереса ситуация не вышла. "Я сам из интернета 
об этом узнал. Так что не знаю ничего", - комментировал в те годы Зернов 
интерес со стороны "Ак Барса".  
Ситуация разрешилась двумя месяцами позже, когда "Лада" обменяла Зернова 
в "Авангард" на денежную компенсацию. В дебютном сезоне за омскую команду 
нападающий дошел до финала Кубка Гагарина и суммарно набрал 39 (18+21) 
очков. Всего у Зернова набралось три сезона за омскую команду, а после 
форвард перешел в "Металлург", где выступает по сей день. Притом Денис 
играет на своем уровне не только при Андрее Разине: делал он это и при Илье 
Воробьеве.  
В текущем Кубке Гагарина на счету Зернова 17 матчей, восемь голов и одна 
результативная передача. Сейчас он в тройке лучших снайперов плей-офф, 
больше шайб только у Анатолия Голышева из "Автомобилиста" (10) и Рида Буше 
из "Авангарда" (9). Американец уже вылетел из розыгрыша Кубка Гагарина - его 
обойти будет не так сложно. Голышев играет в серии против Зернова - выходит 
хорошая дуэль с прицелом на звание лучшего снайпера плей-офф.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/293473 

К заголовкам сообщений 

Разин: победы в овертайме после пропущенных в концовках шайб 
показывают наш характер (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин после победного матча с 
"Автомобилистом" (5:2) рассказал об упущенном преимуществе "Магнитки" во 
втором матче подряд. 
 - Вам понравилось, как команда отреагировала на счет 2:2?  
 - Я вам скажу такую вещь: в прошлой игре нас не затрясло. Если посмотреть на 
статистику, провальный отрезок был после первой пропущенной шайбы при 
счете 3:0. Действительно, игра сломалась, начали делать вещи, которые мы 
просим не делать, и тот отрезок мы выстояли, ушли на перерыв, ведя в счете. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/293473


 

 

Второй и особенно третий период мы играли хорошо, имели намного больше 
моментов, чем у "Автомобилиста". Была смена в третьем периоде, когда они нас 
зажали и могли больше забить, но сколько моментов было у нас? 
Пишут, что команда надломилась психологически, сломалась - такого не было, 
такого я не увидел. Тот факт, что мы две игры уже выиграли в овертайме, 
пропуская на последних секундах - это показывает характер нашей команды, 
обычно овертайм выигрывает команда, которая сравняла счет на последних 
секундах. Мы сломали это правило. 
 - А в феврале 1999-го? (финал Евролиги "Металлург" - "Динамо", где москвичи 
сравняли счет за восемь секунд до конца основного времени, но уступили в 
овертайме. - Прим. "Чемпионата")  
 - Я им показывал этот гол, и гол Яромира Ягра в 2005-м, когда пропустили и 
команда подломалась. На фоне вот этой истории я ребятам это все рассказывал, 
и эти моменты мы хорошо преодолеваем. Сегодня, кстати, был момент, когда 
счет стал 2:2 и нам могли забить третью. Хорошо, что заработали это 
большинство. 
 - Зернов раскрылся в тройке с молодыми игроками? Канцеров и Силантьев 
добавляют скорости, а он возмещает черновой работой.  
 - Ну, вы сами все рассказали тут. Оно получилось спонтанно, кто мог подумать 
на предсезонке, что Набоков будет основным вратарем, а Канцеров и Силантьев 
вести за собой команду в первой пятерке? Я придерживаюсь спортивного 
принципа: кто сильнее, тот и играет, в командных видах спорта фамилии не 
играют, - передает слова Разина корреспондент "Чемпионата" Родион Власов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508680-razin-pobedy-v-overtajme-posle-
propuschennyh-v-koncovkah-shajb-pokazyvayut-nash-harakter.html 

К заголовкам сообщений 

Леонид Тамбиев: "Мы в "Адмирале" за пять легионеров. Будем искать 
импортного вратаря!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев в интервью "Матч ТВ" рассказал, 
как во Владивостоке относятся к тому, что скоро в КХЛ вернут лимит в пять 
легионеров на клуб.  
"Адмирал", напомним, в этом сезоне не вышел в плей-офф Кубка Гагарина, 
набрав 54 очка в 68 матчах и заняв 11-е место в Восточной конференции. 
Вчера ФХР заявила о том, что на заседании правления федерации может быть 
принято решение о возвращении в КХЛ лимита в пять легионеров на клуб в 
сезоне 2024-25. Вокруг этой темы мы и построили разговор с главным тренером 
дальневосточной команды Леонидом Тамбиевым. 
"Нам пока никакие указания не поступали" 
 - Работа у вас кипит. Наверняка матчи АХЛ просматриваете, чтобы легионеров 
в "Адмирал" набрать?  
 - Да, матчи АХЛ смотрим, интересных ребят видим. По поводу перехода на пять 
легионеров - пока это официально не подтвердилось. Это только слухи. Ждем 
окончательную информацию, и тогда будем обсуждать. Нам в "Адмирал" пока 
никакие указания не поступали, и мне ничего не говорили. Я читаю новости в 
интернете, как и все. Не более того. 
 - Если у "Адмирала" будет не три, а пять легионеров - как изменится команда?  
 - Игра слабее не станет, это понятно. И мы постараемся грамотно заполнить все 
вакансии. Усилим необходимые нам позиции. 
Наша ситуация по иностранцам: на контракте есть чех Либор Шулак. 
Квалификационное предложение мы сделали канадцу Джованни Фьоре. 

https://www.championat.com/hockey/news-5508680-razin-pobedy-v-overtajme-posle-propuschennyh-v-koncovkah-shajb-pokazyvayut-nash-harakter.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508680-razin-pobedy-v-overtajme-posle-propuschennyh-v-koncovkah-shajb-pokazyvayut-nash-harakter.html


 

 

А если пять легионеров, то у нас есть три-четыре вакансии. И появляется 
свобода для маневров. Может, на рынке поищем импортного вратаря. Главное, 
чтобы это официально приняли. 
Для "Адмирала" это важно. Нам сложно заполнять качественно вакансии 
хорошими российскими игроками. Мы постараемся, чтобы новые легионеры 
однозначно усилили команду и стали лидерами. Подняли уровень 
тренировочного процесса, что важно для нашей молодежи - пусть ребята за ними 
тянутся. Самое главное, чтобы иностранцы приносили результат команде. 
 - То есть вратаря будете искать?  
 - У нас пока вообще нет первой тройки. Нам нужен центрфорвард первого звена. 
Все хорошие российские вратари уже разобраны. Мы хотим найти кого-то уровня 
Никиты Серебрякова. Да, это сложно, но может, на рынке легионеров будет такой 
вратарь? 
От этого амплуа очень многое зависит. Вы видите, "Трактор" с Заком Фукале и 
без него - две разные команды. Можно говорить все, что хочешь. Но от вратаря 
очень многое зависит. И без разницы, какого уровня команда. Этот плей-офф 
еще раз доказал по многим командам: кто сейчас играет за Кубок Гагарина - у 
них очень сильные голкиперы. 
"Будь у нас хотя бы два-три таких, как Бучельников..." 
 - Всего лишь один иностранец у "Локомотива" - словак Мартин Гернат. 
"Металлург" - два легионера: американец Люк Джонсон и швед Робин Пресс. То 
есть три иностранца даже не нужны?  
 - Можно много рассуждать, но в руках у Игоря Никитина и Андрея Разина есть 
очень перспективные молодые россияне. Они очень высокого уровня. 
"Локомотив" вообще обладает набором доморощенных хоккеистов - патриотов 
клуба, которые всю жизнь играют в Ярославле. Их там вырастили, у них 
шикарная мощная школа. 
Мы говорим о топовых клубах, где все выстроено. Там сами готовят игроков. 
Магнитогорск - там раскрылся Юров, тот же Гребенкин выстрелил еще в 
Хабаровске. Еще в прошлом году по нему все было понятно. 
Я жаловаться не привык. Но будь у меня хотя бы два таких Бучельниковых, у 
"Адмирала" тоже была бы мощная атака. Что тут говорить? Два-три таких 
нападающих - и я бы тоже, может, от легионеров отказался. Но где мне их взять, 
чтобы они делали результат, воплощали мысли тренера на льду? У нас "Тайфун" 
в МХЛ пока аутсайдер, набрал лишь 21 очко за сезон. Ну кого я там могу взять? 
Мы же о серьезных вещах говорим. 
Поэтому думаем, как заполнять вакансии. Будет пять легионеров - посмотрим по 
ситуации. Надо - заполним все пять. Если появятся хорошие российские 
хоккеисты, то может, так много иностранцев не возьмем. "Адмиралу" очень 
сложно конкурировать на рынке с другими командами. Многие игроки хотят ехать 
в Центральную часть России. А брать лишь бы кого я не хочу. Поэтому к селекции 
мы относимся скрупулезно, стараясь не наступить на те же грабли, как в этом 
сезоне. Теперь хотим брать тех, кто нужен, и чтобы наверняка. Мы хотим поднять 
уровень "Адмирала", чтобы во Владивосток сами хотели ехать и здесь играть. 
"Никто из КХЛ в разгар плей-офф не уедет" 
 - Сейчас среди иностранцев есть выбор на рынке?  
 - Есть выбор среди тех, кто хочет играть в КХЛ. Есть очень хорошие игроки. Нам 
предлагают очень интересные варианты. Пока это в стадии переговоров. 
Для "Адмирала" было бы очень хорошо иметь пять легионеров. Это оптимально 
для всей лиги. Проще российского игрока оформить, потому что с иностранцами 
много бумажной волокиты. Они долго оформляются. Но мы выступаем за 
прежний лимит, и тут двух мнений быть не может. 



 

 

- Да и уровень зарплат вряд ли взлетит. Томаш Юрчо приехал в "Авангард" лишь 
на 13 млн рублей.  
 - Им легче вести переговоры. А когда говоришь об "Адмирале", то иностранцы 
заглядывают в карту России: "Ого, полетать придется". Очень многое зависит от 
логистики. Мы стараемся объяснить в переговорах, что организация - хорошая, 
лига - сильная, условия - отличные. 
А вот Фьоре вообще не пугали перелеты. Он хотел играть в КХЛ и с 
удовольствием выступал за "Адмирал". Ему очень понравилась наша лига. 
Поначалу ему было совсем тяжело, но к концу сезона он разыгрался. Понял, что 
КХЛ посильнее, чем лига Германии. Это совершенно разные уровни хоккея. 
 - Сколько у вас было легионеров, когда "Адмирал" в сезоне 2022-23 вышел во 
второй раунд?  
 - У нас были полные вакансии - все пять: Либор Шулак, канадец Колби Уильямс, 
чех Рудольф Червены, латвиец Николай Елисеев и словак Михал Кристоф. Не 
сказать, что это топовые легионеры. Больше 13 голов из них никто не забил. Но 
это были правильные обученные игроки, прониклись к нам душой и сердцем. 
 - Сезон КХЛ стартует 3 сентября, а может закончиться 31 мая. Вот наберете вы 
пять иностранцев, а кто-то в разгар плей-офф уедет в свою сборную на 
чемпионат мира.  
 - А кто поедет? Сборные Канады и США набирают составы из игроков НХЛ и 
университетов. Вопрос только по сборной Казахстана. Большого выбора 
хоккеистов нет у словаков. 
 - Уедет от вас словак...  
 - Значит, мы словака не будем подписывать. Ну, а как? Зачем нам эти 
проблемы? Но я думаю, что если игрок приехал в КХЛ и вышел во второй-третий 
раунд плей-офф, то он будет выступать за клуб до конца. Это же бред - уехать 
из команды в сборную в разгар борьбы за Кубок Гагарина. Подорвать себе потом 
репутацию в лиге. Как ты потом ребятам из раздевалки будешь смотреть в глаза? 
Хоккеисты на такой стадии настолько сплачиваются и бьются друг за друга, что 
приятно видеть. Так всегда было. "Локомотив", "Автомобилист", "Магнитка" - 
посмотрите на них... Я думаю, ни один игрок в такой момент не уедет. Все будут 
до конца биться за кубок. Тут даже двух мнений быть не может. Бросить 
команду?.. Таких игроков не бывает! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041010_Leonid_Tambijev_My_v_Admiral
e_za_pat_legionerov_Budem_iskat_importnogo_vratara 

К заголовкам сообщений 

Владимир Мышкин: "Сегодня хоккей - не игра, а "раскопки". Судьи 
должны беречь вратарей!" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
О первых вратарских итогах плей-офф КХЛ - легендарный голкипер сборной 
СССР, экс-тренер вратарей сборной России, для Russia-Hockey.ru  
СОГЛАСЕН С ДАВЫДОВЫМ - НАБОКОВ НАПОМНИЛ НАБОКОВА  
- Что вратарским взглядом отмечаете для себя в нынешнем плей-офф КХЛ?  
- Роль голкиперов в современном хоккее становится все выше. Посмотрите на 
первого финалиста - "Локомотив", где и так довольно чистую командную игру 
подчищает молодой Исаев. В одном шаге от финала "Магнитка" во главе с 
открытием этого сезона - молодым Набоковым.  
Легенда нашего "Динамо" Виталий Семенович Давыдов сравнил магнитогорского 
Набокова с нашим, "динамовским" Евгением Набоковым. Где-то можно 
согласиться - новичок "Магнитки" здорово читает игру, виден вратарский 
интеллект.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041010_Leonid_Tambijev_My_v_Admirale_za_pat_legionerov_Budem_iskat_importnogo_vratara
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041010_Leonid_Tambijev_My_v_Admirale_za_pat_legionerov_Budem_iskat_importnogo_vratara


 

 

Еще один пример - "Трактор" и Фукале. Легионер вытянул команду в сериях с 
"Динамо" и "Салаватом Юлаевым". А как только получил травму, все увидели его 
настоящую ценность - "Трактор" без Фукале оказался совсем другой командой.  
Кстати, история Фукале многое говорит о современном хоккее.  
ПОСМОТРИТЕ, СКОЛЬКО ТРАВМ У ВРАТАРЕЙ В ПЛЕЙ-ОФФ  
- Говорит о доминирующей роли вратаря в команде?  
- Не только. Посмотрите, сколько травм в плей-офф КХЛ именно у вратарей - 
Фукале, наш Коновалов, в прессе писали, что на уколах играли Самонов и 
Серебряков, ну и так далее по списку.  
- Случайность?  
- Я так не считаю. Хоккей в КХЛ после уменьшения площадок стал проще и 
агрессивней, все идет и все идут на ворота. Это раньше хоккей у нас был игрой, 
а сегодня - "раскопки". Любимый глагол наших игроков и журналистов - "копать". 
В принципе это тенденция современного хоккея.  
Жертвами такого стиля становятся голкиперы. По идее им нужно следить за 
шайбой, но как ее увидеть, если к тебе на пятак приезжает толпа с клюшками 
наперевес и все тебя атакуют? В итоге приходится выдерживать и силовую 
борьбу, отсюда, кстати, и новые требования к вратарским габаритам.  
Кстати, похожая картина и в МХЛ. В последнем матче "Белых Медведей" и СКА-
1946 видел, как на шампур брали вратаря Мойсевича, хотя этот талантливый 
парень - под два метра. Что уж говорить о маленьких голкиперах.  
НАШ ХОККЕЙ МОЖЕТ ОСТАНОВИТЬСЯ В СВОЕМ РАЗВИТИИ  
- То есть травма Фукале - закономерна?  
- Видимо, да. Шалунов атаковал его не умышленно, но это как минимум две 
минуты, контакт во вратарской площадке.  
Вообще я вам скажу, что в современном хоккее беречь вратарей некому. 
Остаются только судьи. С их стороны нашему хоккею и нашему вратарскому 
корпусу нужна предельно профессиональная работа. Необходимо садиться и 
обсуждать, какими должны быть правила для взаимодействия полевых игроков 
с голкиперами.  
Если этот момент судьи упустят, то наш хоккей остановится в своем развитии и 
многое потеряет. Как в полуфинале "Локомотив" - "Трактор", когда одно 
столкновение, по сути, решило исход целой серии. Для меня очевидно, что во 
вратарской площади не должно быть столько грязи!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/myshkin_segodnya_hockey_ne_igra_raskopki_sudyi_ber
ech_vratarei_/ 

К заголовкам сообщений 

Споры о лимите в КХЛ, Овечкин в баре "Ливерпуля". Итоги дня в хоккее 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
"Металлург" в одном шаге от выхода в финал Кубка Гагарина, Кросби вновь 
признали самым совершенным игроком НХЛ. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 11 апреля 2024 года. 
"Металлург" дома победил "Автомобилист" и находится в шаге от финала Кубка 
Гагарина 
В Магнитогорске закончился пятый матч в полуфинальной серии Кубка Гагарина 
- 2024, в которой местный "Металлург" принимал "Автомобилист". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 5:2. Счет в серии стал 3-2 в пользу 
"Магнитки". 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/myshkin_segodnya_hockey_ne_igra_raskopki_sudyi_berech_vratarei_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/myshkin_segodnya_hockey_ne_igra_raskopki_sudyi_berech_vratarei_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/myshkin_segodnya_hockey_ne_igra_raskopki_sudyi_berech_vratarei_/


 

 

На 10-й минуте первого периода Денис Зернов с передач Валерия Орехова и 
Дмитрия Силантьева открыл счет в матче. Спустя 10 минут Денис Зернов с 
передачи Дмитрия Силантьева удвоил преимущество хозяев, оформив дубль. 
На 18-й минуте второго периода Анатолий Голышев с передач Дениса 
Баранцева и Сергея Зборовского размочил счет в игре. 
В начале третьего игрового отрезка Кирилл Воробьев с передач Алексея 
Макеева и Анатолия Голышева сделал счет 2:2. На седьмой минуте периода 
Даниил Вовченко с передач Александра Петунина и Игоря Гераськина во второй 
раз в матче вывел "Магнитку" вперед. В конце встречи Денис Зернов оформив 
хет-трик, а затем Игорь Гераськин установил окончательный счет в игре. 
Следующая игра в этой серии состоится, 13 апреля, в Екатеринбурге. Начало 
встречи - в 14:00 мск. 
Игроки НХЛ выбрали самого совершенного хоккеиста лиги 
Игроки НХЛ путем анонимного голосования выбрали самого совершенного 
хоккеиста лиги. В голосовании приняли участие 639 хоккеистов НХЛ. Самым 
совершенным игроком НХЛ по версии самих же хоккеистов лиги признан 
нападающий "Питтсбурга" Сидни Кросби, за которого отдали 38,37% голосов. 
Примечательно, что Кросби был выбран самым совершенным игроком уже в 
пятый сезон подряд. 
Полностью первая пятерка по результатам голосования выглядит следующим 
образом: 
1. Сидни Кросби - 38,37%.  
2. Александр Барков - 14,60%.  
3. Анже Копитар - 8,15%.  
4. Коннор Макдэвид - 7,81%.  
5. Натан Маккиннон - 6,62%. 
Ранее игроки НХЛ назвали Никиту Кучерова лучшим плеймейкером лиги, а 
Андрея Василевского - самым предпочтительным вратарем для победы в 
решающем матче. 
Александр Овечкин посетил бар болельщиков "Ливерпуля" в Баффало 
Российский капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин посетил бар 
болельщиков футбольного клуба "Ливерпуль" в Баффало в преддверии игры с 
"Баффало Сэйбрз". 
Александр Овечкин забросил шайбу во вчерашней встрече с "Детройтом" (2:1). 
Этот гол стал победным в матче. На счету россиянина стало 129 победных голов 
за карьеру в НХЛ. По этому показателю Александр занимает второе место в 
истории и уступает лишь легендарному чешскому форварду Яромиру Ягру, на 
счету которого 135 победных шайб в лиге. Всего в карьере НХЛ Овечкин 
забросил 852 шайбы. Отставание от рекорда Уэйна Гретцки по голам в НХЛ 
составляет 42 шайбы. 
Континентальная хоккейная лига определила дату старта следующего 
чемпионата 
Континентальная хоккейная лига определила дату старта следующего 
регулярного чемпионата сезона-2024/2025. Сезон-2024/2025 стартует 3 сентября 
матчем за Кубок Открытия, в котором сыграют ярославский "Локомотив" и другой 
финалист текущего сезона, определяющийся сейчас в полуфинальной паре 
между "Металлургом" и "Автомобилистом". Клубом-хозяином первого матча 
сезона станет обладатель Кубка Гагарина - 2024. 
Полная структура и сроки проведения Фонбет Чемпионата КХЛ сезона-2024/2025 
будут объявлены позднее. Напомним, прошедший регулярный чемпионат 
сезона-2023/2024 стартовал 1 сентября матчем между ЦСКА и казанским "Ак 



 

 

Барсом", завершившимся со счетом 5:2 в пользу гостей. Закончилась регулярка 
матчами 26 февраля. 
Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение лимита на легионеров 
в КХЛ 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на вероятное увеличение 
лимита на легионеров в КХЛ до пяти хоккеистов в следующем сезоне. В текущем 
сезоне КХЛ лимит на легионеров впервые был снижен до трех хоккеистов. 
"По всей видимости, в КХЛ на следующий сезон будет пять иностранцев, все 
идет именно к этому. Трансферный рынок сейчас скудный, всегда есть хорошие 
и молодые российские ребята, но возвращение к пяти легионерам, на мой 
взгляд, наклевывалось, разговоры про это шли давно. Думаю, что нашей 
молодежи дали сигнал, что расслабляться не стоит, а вот прибавлять нужно изо 
дня в день. Конкуренция в лиге сильно возрастает", - сказал Назаров в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Майоров: кто лоббирует новый лимит на легионеров? СКА? Не знаю, боюсь что-
либо сказать 
Трехкратный чемпион СССР в составе "Спартака" Борис Майоров высказался о 
своем отношении к возможному возврату к пяти легионерам в КХЛ. "С моей точки 
зрения, на сегодняшний день рынок иностранцев очень ограничен. Из Северной 
Америки и Европы к нам никто не едет. Выбрать там кого-то, кто бы зажигал, типа 
Буше, довольно сложно. И все-таки как ни говори, Россия - специфическая такая 
страна. 
Но есть лоббисты этого мероприятия. Людям кажется, что если они доведут 
число иностранных игроков до пяти, то у них все получится. Да ничего подобного! 
Для меня лично очень любопытный вопрос: кто же все-таки лоббирует это? Кто 
эти люди? Как их фамилии? СКА? Не знаю, боюсь что-либо сказать. Но Питеру-
то что жаловаться? Он столько игроков перелопатил в сезоне. И здесь ссылаться 
на какие-то неудачи, искать какие-то внешние причины - это не то что 
неправильно, это преступление перед хоккейной общественностью", - цитирует 
Майорова "ВсеПроСпорт". 
Напомним, в нынешнем сезоне КХЛ впервые лимит на легионеров был сокращен 
до трех иностранных хоккеистов. По ходу сезона руководства большинства 
клубов лиги выступили за возвращение прежнего лимита в пять легионеров. 
Вчера, 10 апреля, ФХР сделала официальное заявление по поводу увеличения 
лимита на легионеров в КХЛ до пяти иностранных хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5508826-novosti-dnya-v-hokkee-za-11-
aprelya-2024-goda-ovechkin-krosbi-limit-na-legionerov-khl-plej-off-kubok-
gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Вайсфельд оценил удаление Макеева за фол на Набокове в матче 
"Металлург" - "Автомобилист" (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Известный функционер и эксперт и комментатор Леонид Вайсфельд высказался 
об удалении нападающего "Автомобилиста" Алексея Макеева за фол на 
голкипере "Металлурга" Илье Набокове в полуфинальной серии Кубка Гагарина 
- 2024. 
"Мне кажется, это нарушение. Против вратаря нельзя делать силовые приемы, 
даже за пределами вратарской зоны. У судей были все основания дать две 
минуты", - сказал Вайсфельд в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым. 
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https://www.championat.com/hockey/news-5508648-vajsfeld-ocenil-udalenie-
makeeva-za-fol-na-nabokove-v-matche-metallurg-avtomobilist.html 

К заголовкам сообщений 

Упал на лед и не двигался. Судье рассекли лицо коньком в полуфинале 
КХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
Ивану Фатееву пришлось покинуть лед в сопровождении врача. 
 Металлург - Автомобилист  
Противостояние "Металлурга" и "Автомобилиста" в полуфинале Кубка Гагарина 
не позволяет расслабиться болельщикам команды, держит в напряжении 
нейтральных любителей хоккея, что уж говорить о непосредственных участниках 
матчей. Хоккеисты бьются и не щадят ни себя, ни соперника, ни даже арбитров. 
После одного из игровых эпизодов у борта главный судья Иван Фатеев рухнул 
на лед, сильно страдал от боли и не спешил подниматься. Хоккеист рассек ему 
лицо коньком. 
Страшная боль 
Полуфинальная серия плей-офф Фонбет чемпионата КХЛ с участием 
"Металлурга" и "Автомобилиста" добралась уже до пятого матча. В четверг в 
Магнитогорске "сталевары" пытались в очередной раз вырваться вперед в 
противостоянии. В первом периоде команде Андрея Разина удалось обеспечить 
себе преимущество в две шайбы благодаря дублю Дениса Зернова. После 
первого перерыва гости сократили отставание в счете - очередной момент для 
взятия ворот под занавес периода нашел Анатолий Голышев. 
Незадолго до своей первой шайбы в этой игре гости вынуждены были играть в 
меньшинстве. Оборонялись старательно и жалеть соперника ни в одном из 
игровых эпизодов не желали. На 17-й минуте второго периода контакт защитника 
"Автомобилиста" Никиты Трямкина и нападающего "Магнитки" Никиты 
Михайлиса закончился полетом последнего в сторону борта. Там находился 
главный судья Иван Фатеев, который увернуться от участия в моменте не имел 
возможности.  
Михайлис, сам не желая того, сбил с ног арбитра: тот рухнул на лед, что само по 
себе крайне неприятно. Но этим беды Фатеева не закончиись - падая, он 
ударился лицом о лезвие конька игрока. Судя по реакции, боль была страшной, 
арбитр схватился за лицо, страдал на льду и не спешил подниматься. 
При помощи коллег Фатееву все же удалось встать, а затем и получить 
медицинскую помощь у скамейки хозяев. Правда продолжить встречу сразу 
арбитр не смог и вынужден был удалиться в подтрибунное помещение в 
сопровождении врача. В его отсутствие вступить в игру пришлось резервному 
арбитру. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2041104_Upal_na_led
_i_ne_dvigalsa_Sudje_rassekli_lico_konkom_v_polufinale_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Арбитр матча "Металлург" - "Автомобилист" упал лицом на конек 
хоккеиста и покинул лед (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Арбитр матча "Металлург" - "Автомобилист" упал лицом на конек хоккеиста и 
покинул лед  
Главный судья Иван Фатеев покинул лед в пятом матче полуфинальной серии 
плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ между магнитогорским "Металлургом" и 
екатеринбургским "Автомобилистом", получив травму. 
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Арбитр получил повреждение после столкновения с форвардом "Металлурга" 
Никитой Михайлисом. Судья лицом упал на конек хоккеиста, после чего в 
сопровождении доктора ушел в подтрибунное помещение. 
Встреча в эти минуты проходит в Магнитогорске, счет - 2:1 в пользу хозяев. На 
концовку второго периода в матч вошел резервный арбитр. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2041083_Arbitr_matcha_Metallurg__Avto
mobilist_upal_licom_na_konek_khokkeista_i_pokinul_led 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Трансферные слухи КХЛ. Радулов в "Динамо", Бурдасов и Калинин уйдут 
из "Трактора", а "Сибирь" выберет тренера? (Sport24.ru, Москва, 11 
апреля 2024) 
Что-то из этого обязательно сбудется.  
До открытия трансферного окна в КХЛ осталось уже меньше месяца, а слухи о 
возможных переходах уже множатся. Sport24 собрал подборку самых громких 
вероятных сделок.  
Радулов перейдет в "Динамо"?  
Самый свежий и громкий слух связан с Александром Радуловым. Сначала из 
Казани поступил инсайд, что контракт с "Ак Барсом", который заканчивается у 38-
летней звезды в конце апреля, продлен не будет. Причем инициатива исходит от 
хоккеиста. Мы уже рассказывали, что по одной из версий Радулов хочет играть в 
московском регионе. Но в каком именно клубе? Не в "Витязе" же. Из ЦСКА он 
уезжал не очень хорошо, так что воссоединения с армейским клубом ждать не 
стоит. В "Спартаке" может получить должность Илья Ковальчук - хороший 
приятель Радулова. Но пока идут разговоры о возможном подписании с 
"Динамо". В детстве Александр некоторое время провел в динамовской школе. 
Однако теперь их союзу может помешать потолок зарплат. Как-никак, у бело-
голубых пока не подписан Никита Гусев.  
Какого тренера выберет "Сибирь"?  
Поспешив объявить о договоренности с Анваром Гатиятулиным, "Сибирь" 
оказалась в крайне неприятном положении. Новосибирцам пришлось заново 
искать кандидатов на должность главного тренера. Называются разные 
фамилии. Например, не работавший минувший сезон Вячеслав Буцаев или 
наставник "Югры" Вадим Епанчинцев, который до этого возглавлял "Амур". Еще 
одна фамилия - это Равиль Якубов, когда-то игравший за "Сибирь" и даже 
являвшийся капитаном. Все последние годы он был помощником в ЦСКА. 
Решение будет принято в ближайшие дни, а выбор нового главного тренера 
остается за губернатором, то есть за все тем же Андреем Травниковым, который 
ранее провалил переговоры с Гатиятулиным.  
Кто покинет "Трактор"?  
Челябинцы завершили сезон, проиграв "Локомотиву" в полуфинале со счетом 0-
4, и теперь вокруг них неминуемо будет полно слухов. Первым игроком, о чьем 
уходе заговорили в полный голос, стал Сергей Калинин. Он хоть и являлся 
формально капитаном, на лед в последних играх плей-офф уже не выходил. 
Калинин потерял место в составе и на 99% покинет Челябинск. Говорят и о 
вероятном возвращении Альберта Яруллина в "Ак Барс", который якобы хочет 
жить в родной Казани. Но самый громкий инсайд - это желание "Трактора" 
расторгнуть контракт с Антоном Бурдасовым. А ведь соглашение на 80 
миллионов действует еще год. Считается, что все дело в трениях между лидером 
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клуба и генеральным менеджером Алексеем Волковым. Впрочем, соотношение 
цена-качество также может играть свою роль.  
Завершит ли карьеру Чибисов?  
60 миллионов - такова сумма контракта Андрея Чибисова, который не провел за 
"Трактор" ни одного матча в этом сезоне. Его подписание выглядит главным 
фейлом нового генерального менеджера Волкова. Он хотел сделать нападение 
"Трактора" более габаритным и добавить ему мускул, но вместе этого забил 
платежную ведомость тяжелым контрактом неиграющего хоккеиста. Впрочем, 
это трагическое стечение обстоятельств. Еще летом с Чибисовым случилось 
нечто такое, что поставило под сомнение его дальнейшую карьеру. Недавно 
вышла новость, что Андрей действительно может закончить с хоккеем, но его 
агент Игорь Парашкин тут же заявил, что форвард получил все медицинские 
разрешения еще в феврале и занимается с командой.  
Уйдет ли Билялов из "Ак Барса"?  
Главный лот на рынке свободных агентов среди вратарей - Тимур Билялов. 
Голкиперов сопоставимого уровня попросту нет. Разумеется, в его сохранении 
заинтересован "Ак Барс", для которого Билялов - свой воспитанник и основной 
вратарь. Однако, по слухам, он хочет новый контракт на 60-65 миллионов в год. 
Согласятся ли на это в Казани? И найдутся ли желающие из других клубов? Во 
вратаре нуждается "Авангард", не помешает голкипер ЦСКА на замену 
Федотову, но пока инсайды есть только об интересе со стороны "Динамо". 
Москвичи вылетели во втором раунде во многом из-за провала на последнем 
рубеже. Трио Коновалов - Моторыгин - Волков оказалось про количество, но не 
про качество.  
Кем закупится "Амур"?  
Вот уже второе межсезонье подряд "Амур" замахивается на звезд первой 
величины, а действительно большие деньги готов платить даже игрокам чуть 
выше среднего. Все ради того, чтобы переезд на Дальний Восток больше не 
пугал хоккеистов. Как-никак, у "Амура" цель - Кубок Гагарина к 2026 году. 
Прошлым летом хабаровчане добыли Хохлачева и Коршкова, а теперь близки к 
тому, чтобы заполучить Кирилла Петрова из "Ак Барса". Существует 
вероятность, что в родной клуб вернется Сергей Плотников. Ходили и безумные 
слухи про переезд в Хабаровск Александра Радулова. Но все это могла вилами 
по воде. Куда реальнее переезд Дэвина Броссо - канадского форварда, который 
в прошлом сезоне стал лучшим бомбардиром "Куньлуня". С ним уже есть 
соответствующая договоренность.  

https://sport24.ru/hockey/article-637270-transfernyye-slukhi-kkhl-radulov-v-dinamo-
burdasov-i-kalinin-uydut-iz-traktora-a-sibir-vyberet-trenera 

К заголовкам сообщений 

Морозов продлит контракт со "Спартаком" на два года (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Иван Морозов достиг договоренности о 
продлении контракта со "Спартаком" на два сезона. Его зарплата составит 45 
миллионов рублей в год.  
Официально Морозов находится на контракте с "Вегасом" и нынешний сезон в 
КХЛ провел на правах аренды, поэтому официально о сделке станет известно 
только 1 июля, когда игрок станет в НХЛ ограниченно свободным агентом.  
В этом сезоне 23-летний форвард провел 37 матчей в регулярном чемпионате 
КХЛ и набрал 38 (11+27) очков. В Кубке Гагарина на его счету 8 (3+5) очков в 11 
играх.  
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ivan-morozov-prodlit-
kontrakt-so-spartakom-na-dva-goda-2199705/ 

Похожие сообщения (10): 

• Кузнецкий рабочий (kuzrab.ru), Новокузнецк, 12 апреля 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 11 апреля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продлил контракт с лучшим снайпером команды (Р-Спорт, Москва, 
11 апреля 2024) 
Лучший снайпер "Амура" в регулярном чемпионате сезона-2023/24 Владислав 
Барулин продлил контракт с хабаровским клубом, сообщается в официальном 
Telegram-канале дальневосточной команды КХЛ.  
Новое соглашение с 27-летним форвардом рассчитано еще на один сезон и 
носит односторонний характер. Предыдущий контракт игрока истекал 30 апреля.  
Барулин выступает за "Амур" с сезона-2021/22 и провел в КХЛ 126 матчей, в 
которых набрал 47 очков (25 шайб + 22 передачи). В нынешнем сезоне Барулин 
провел 68 матчей (62 в чемпионате и 6 в плей-офф) и набрал в них 34 балла 
(18+16).  
"Амур" пробился в плей-офф по итогам регулярного чемпионата, став восьмым 
в таблице Восточной конференции, но в первом раунде Кубка Гагарина уступил 
в серии магнитогорскому "Металлургу" с общим счетом 2-4.  

https://rsport.ria.ru/20240411/khokkey-1939359404.html 

Похожие сообщения (14): 

• ИА Хабаровский край сегодня, Хабаровск, 12 апреля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 11 апреля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 11 апреля 2024 

• Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024 

• Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Амура" Кирилл Слепец продлил контракт с хабаровским 
клубом (Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
Нападающий "Амура" Кирилл Слепец продлил контракт с хабаровским клубом, 
сообщает пресс-служба дальневосточников. Сообщается, что новый 
двусторонний контракт рассчитан сроком на один сезон. 
Слепец является воспитанником хабаровского клуба и провел свой третий сезон 
за "Амур" в КХЛ, который стал для него лучшим. 25-летний нападающий принял 
участие в 53 матчах в регулярке, в которых забросил восемь шайб и отдал 11 
результативных передач с положительным показателем полезности "+1". Три 
свои шайбы Слепец забросил при игре в меньшинстве, что позволило ему войти 
в восьмерку лучших в сезоне КХЛ по этому показателю. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ivan-morozov-prodlit-kontrakt-so-spartakom-na-dva-goda-2199705/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ivan-morozov-prodlit-kontrakt-so-spartakom-na-dva-goda-2199705/
https://kuzrab.ru/rubriki/sport/sportivnaya-hronika-483/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3234323.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/ivan-morozov-prodlit-kontrakt-so-spartakom-na-dva-goda
https://www.livesport.ru/hockey/2024/04/11/morozov/
https://allhockey.ru/news/show/514153-Istochnik_Spartak_dogovorilsya_o_prodlenii_kontrakta_s_Morozovym
https://www.sports.ru/hockey/1115986797-spartak-dogovorilsya-o-prodlenii-kontrakta-s-morozovym-na-2-sezona-zar.html
https://rsport.ria.ru/20240411/khokkey-1939359404.html
https://todaykhv.ru/news/sport/73704/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/04/11/amur-prodlil-kontrakt-s-luchshim-snayperom-komandy-barulinym.html
https://rsport.ria.ru/20240411/kkhl-1939392264.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2041016_Amur_prodlil_kontrakt_so_Slepcom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barulin-prodlil-kontrakt-s-amurom-na-odin-sezon-2199757/
https://sport24.ru/hockey/news-637310-amur-prodlil-kontrakt-so-svoim-luchshim-snayperom
https://allhockey.ru/news/show/514164-Amur_sohranil_v_svoem_sostave_Vladislava_Barulina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2040967_Amur_prodlil_kontrakt_s_luchshim_snajperom_komandy_v_sezone_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115987083-barulin-prodlil-kontrakt-s-amurom-na-god.html
https://hab.aif.ru/society/luchshiy-forvard-habarovskogo-amura-ostayotsya-v-komande


 

 

Всего в КХЛ Слепец провел 133 матча, в которых забросил 13 шайб и отдал 18 
результативных передач.  

https://www.championat.com/hockey/news-5508314-napadayuschij-amura-kirill-
slepec-prodlil-kontrakt-s-habarovskim-klubom.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 11 апреля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Арсений Коромыслов: "Нам осталось всего четыре шага, и Кубок 
Харламова будет поднят!" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-
Петербург, 11 апреля 2024) 
После убедительной победы над "Белыми медведями" (5:2) в решающем матче 
полуфинала (4-1 в серии) защитник "СКА-1946" Арсений Коромыслов в 
эксклюзивном интервью ОПЦ рассказал о текущих успехах, своих стычках и 
предстоящем финале с "Локо", а также вспомнил чемпионский плей-офф 2022 и 
сравнил Демидова с Мичковым. - Плохо начали. На контратаках пропустили два 
ненужных гола в первом периоде. В раздевалке переговорили с ребятами, во 
втором периоде вышли вперед, а в третьем "додавили". 
 - Почему так неудачно начали матч? 
 - Не знаю. Возможно, не хватало концентрации, что странно, потому что прямо 
перед игрой мы обговорили, что нам важно забить первыми. Самые дурацкие 
голы обычно пропускаются в начале или в конце периода. 
 - Что помогло "СКА-1946" переломить игру во втором периоде? 
 - Мы сплоченный коллектив, за сезон все друг к другу привыкли. В перерыве 
парни все обговорили и решили важные игровые моменты. Во втором периоде 
мы сделали пару наложений, тем самым заставив соперника ошибаться, и 
забили свои голы. У нас получилось переломить игру благодаря желанию 
выиграть и нежеланию возвращаться в Челябинск. (улыбается) - Вы провели в 
этом сезоне не так много матчей в МХЛ. Без труда влились в коллектив "СКА-
1946" в разгар плей-офф? 
 - Я хорошо общаюсь со всеми ребятами в команде. Даже когда нахожусь во 
взрослой команде, могу прийти в молодежку, посидеть с кем-то в раздевалке. 
Все же возраст позволяет мне быть лидером. Стараюсь больше брать на себя и 
говорить что-то важное. 
 - Твои 12 штрафных минут в плей-офф не противоречат лидерской роли? 
 - Полностью согласен с тем, что лидер не должен столько удаляться. В свое 
оправдание скажу, что четыре моих удаления из шести были обоюдными, но могу 
ошибаться. Когда в КХЛ у ворот происходит стычка, это обычное явление. 
Считаю, что нет смысла давать удаления ребятам, которые нанесли друг другу 
по одному удару в грудь, тем более на последних минутах решающей игры. Не 
понял, для чего это было сделано. 
 - Ты часто толкаешься для того, чтобы вывести из себя соперника, или чтобы 
самому выпустить пар? 
 - У этих действий много функций: вывести из себя, заставить соперника в 
следующий раз не подъезжать к твоим воротам, показать парням из команды, 
что я защищаю вратаря и пятак, чтобы они действовали по моему методу. Все 
равно кто-то психологически слаб, и он будет думать не о том, как забить гол, а 
как тебе ответить. - "СКА-1946" - психологически сильная команда? 

https://www.championat.com/hockey/news-5508314-napadayuschij-amura-kirill-slepec-prodlil-kontrakt-s-habarovskim-klubom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5508314-napadayuschij-amura-kirill-slepec-prodlil-kontrakt-s-habarovskim-klubom.html
https://allhockey.ru/news/show/514170-Kirill_Slepec_ostaetsya_v_Amure


 

 

 - Мы проговариваем все психологические моменты. Например, когда я 
провоцирую игрока, он отвечает, и мои же напарники начинают включаться. 
Спрашиваю у них: "Зачем вы на это реагируете, если я делаю это специально?". 
Наша проблема - ненужные удаления. В четырех матчах полуфинала из пяти мы 
играли "3 на 5". Если мы будем так играть в финале, нас за это быстро накажут. 
Нам нужно убирать эти неоправданные штрафы и самим не вестись на 
провокации. 
 - Чувствуешь на себе, как на защитнике из КХЛ, давление в связи с высокими 
ожиданиями? 
 - Конечно. В любом случае у нас, ребят из ВХЛ и КХЛ, побольше опыта, поэтому 
мы должны становиться лидерами и вести за собой команду. 
 - На решающей игре полуфинала присутствовал Роман Ротенберг. Во время 
матчей плей-офф МХЛ думаешь ли о том, что за твоей игрой также наблюдает 
тренерский штаб первой команды? 
 - Во время матчей - нет. В целом я понимаю, что каждая игра в плей-офф МХЛ 
отслеживается кем-то из тренерского штаба СКА. Нужно вкладываться и 
показывать на льду максимум, чтобы тебя знали и в дальнейшем подключали к 
основной команде. - В интервью после второго периода четвертого матча серии 
ты сказал, что не знаешь, кто такие Рыков и Щучинов, хотя оба этих парня были 
спущены на матчи против "СКА-1946" из КХЛ. Ты действительно о них не слышал 
или просто решил подстегнуть соперника? 
 - Я действительно их не знал. Слышал фамилию Рыков, так как раньше в СКА 
играл такой защитник, а этот, оказывается, нападающий. Не слежу за 
"Трактором", в сезоне МХЛ против Востока тоже не играл, так что не был в курсе, 
кто они. 
 - Кубковый опыт и первое чемпионство "СКА-1946" в плей-офф 2022 года как-то 
тебе помогает сейчас? 
 - Да, я стараюсь передавать опыт. Говорю парням, что не нужно смотреть на то, 
как долго нам еще идти за Кубком Харламова. Мы должны настраиваться на 
ближайшую игру, как на решающую: выиграл первый матч - осталось еще три, 
выиграл второй - осталось два. Нам осталось всего четыре шага, и Кубок будет 
поднят! - В чемпионском плей-офф у "СКА-1946" был козырь в лице Матвея 
Мичкова. Иван Демидов сопоставим с ним по индивидуальному мастерству и по 
вкладу в результат команды? 
 - Конечно, полностью согласен. Помимо Ивана Демидова выделю также 
Даниила Лазутина и Владислава Романова - они занимают ведущие роли. Мне 
нравится, что делает и создает эта тройка. Однако не нужно забывать и про 
остальные звенья, в "СКА-1946" все одинаково хотят забить и выиграть. 
 - Когда "СКА-1946" брал первый Кубок Харламова, ты был одним из самых 
молодых игроков в команде. Как оценишь нынешнюю "армейскую" молодежь, 
для которой этот плей-офф МХЛ является первым в карьере? 
 - Видно, что парни переживают. Недавно я подходил к Артему Вильчинскому и 
говорил: "Вил, если бы ты был плохим защитником, то здесь бы не находился. 
Верь в себя! Любое игровое время - это полезный опыт. Ты все равно 
находишься в команде, и мы на тебя надеемся". В нашей команде может забить 
абсолютно любой игрок. 
 - Чемпионский "СКА-1946" сильно отличался от нынешней команды?  
 - Если быть честным, думаю, та команда была опытнее. В "СКА-1946" играло 
много сборников и ребят с высшего уровня. В плей-офф к нам пришла целая 
пятерка из ВХЛ, затем из КХЛ подключился Марат Хуснутдинов. Большинство 
парней в команде играли за сборные России на международных чемпионатах, 
поэтому у них уже был опыт важных матчей. - В "золотом" матче с "Красной 



 

 

Армией" ты был на льду во время финальной сирены. В грядущем финале тоже 
будешь стараться выходить на лед на последних секундах? 
 - Да, мне такое нравится. Если посмотреть все матчи полуфинала, думаю, я 
почти в каждом находился на площадке на последних секундах. Мне нравится 
ощущение, когда звучит финальная сирена, вся команда понимает, что мы 
выиграли, и начинает радоваться. 
 - Вы сыграете в финале с "Локо". В регулярке ярославцы оказались сильнее 
"СКА-1946" и заняли первое место, этот факт будет дополнительно 
мотивировать вас взять реванш в финале и доказать, что вы самая сильная 
команда на Западе? 
 - В чемпионском сезоне мы тоже закончили регулярный чемпионат на втором 
месте. В этом сезоне в регулярке "Спартак" обыграл нас три раза из четырех, но 
в плей-офф мы прошли его 3-0. Мы, в свою очередь, выиграли у ярославцев три 
матча из четырех, но сейчас все прошлые результаты неважны - это уже история. 
В финале будут совсем другие игры. За пять сезонов в МХЛ я не встречался в 
плей-офф с "Локо", так что будет интересно. 

https://ohtapress.ru/2024/04/11/arseniy-koromyslov-2024/ 

К заголовкам сообщений 

По "сорок шестому" маршруту. СКА в этом хоккейном сезоне будет в 
финале (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 11 апреля 2024) 
В главную серию розыгрыша Кубка Харламова пробилась молодежная команда 
петербургского клуба СКА-1946.  
В финал розыгрыша Кубка Харламова армейская молодежь вышла четвертый 
раз. Главный трофей МХЛ СКА-1946 брал, правда, только однажды - в 2022 году, 
когда в команде солировали ребята, которым анонсировали звездную карьеру, - 
Матвей Мичков, Егор Гурзанов, Максим Кровяков, Дмитрий Бучельников. За два 
года, прошедшие с тех пор, звездами хоккея никто из этих парней не стал, зато 
они уже играют на взрослом уровне - кто-то в КХЛ, кто-то в ВХЛ. Собственно, в 
том и есть задача Молодежной хоккейной лиги - быть проводником юных 
хоккеистов из детско-юношеских спортшкол во взрослую игру. Любопытно, что 
шестеро игроков того золотого состава и сейчас в шаге от чемпионства в МХЛ - 
голкипер Кирилл Герасимюк, защитники Арсений Коромыслов и Иван 
Ремезовский, форварды Даниил Лазутин, Владимир Андреев, Владислав 
Романов. Полноценная пятерка и вратарь!  
Свой кубковый путь год назад СКА-1946 завершил в полуфинале.  
 - Прекрасно помню, как год назад мы вылетели в 1/2 финала - на душе было 
очень горько, - делился форвард СКА-1946 Григорий Осипов. - Сейчас - другое 
дело. Проиграв в Челябинске, мы поняли, в чем нужно добавлять, и в следующем 
матче взяли серию в свои руки. Лично для меня финал - что-то сокровенное, 
недосягаемое.  
В нынешнем плей-офф, начиная со второго раунда, все свои домашние матчи 
СКА-1946 проводит в культовом для нескольких поколений болельщиков 
Ледовом дворце. Здесь в это время, по идее, собирался играть СКА, но сначала 
он перебрался на новую арену, а затем и вовсе выбыл из розыгрыша Кубка 
Гагарина, хотя собирался выиграть этот трофей. В итоге "все лучшее досталось 
детям" - и Ледовый, и финал.  
Кто знает, может, в каком-то из предстоящих матчей будет побит рекорд 
посещаемости МХЛ (кубковая встреча "Сибирских снайперов" с "Кузнецкими 
медведями" собрала в начале марта в Новосибирске 9109 зрителей), но и 4622 
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человека, собравшихся на пятой игре между СКА-1946 и "Белыми медведями", 
цифра существенная для хоккея в исполнении молодежных команд.  
Челябинские хоккеисты, выходя на этот матч при счете 1-3 в серии, шансов 
вытащить ее имели немного. Да, схожий опыт в этом плей-офф у них уже имелся 
(противостояние в предыдущем раунде с "Омскими ястребами" началось с 0-2), 
вот только СКА-1946 в текущем плей-офф свои домашние матчи не отдает.  
Гости, впрочем, с ходу обозначили свой настрой. Уже на второй минуте они 
открыли счет, а на последней минуте периода забросили еще.  
 - Было видно, что на ребят давил результат, и матч мы начали очень скованно, 
- комментировал события позже главный тренер СКА-1946 Герман Титов. - 
Челябинские парни играли и двигались лучше. В перерыве поговорили с 
командой, раскрепостили ребят, и они стали играть так, как умеют.  
Впрочем, свою первую шайбу в этой игре "сорок шестые" забросили еще до 
перерыва. В промежутке между двумя челябинскими небольшой шедевр удался 
юному Ивану Демидову. 18-летний форвард СКА-1946, который этот плей-офф 
проводит по графику "два очка за игру", каким-то невероятным образом открылся 
под передачу из глубины и, убежав на рандеву с вратарем, так же хитро его 
переиграл. Демидов в итоге оформил дубль, соорудив еще и победную шайбу. 
Так что яркий комплимент от главного тренера он заслужил.  
 - Это не просто талант, это бриллиант, - характеризовал своего подопечного 
Титов. - Если с таким же рвением и желанием он продолжит работать, нет 
сомнений, что парень вырастет в большого мастера. Другое дело, что в 
современном хоккее в одиночку ничего не сделать. Хоккеист может сыграть в 
моменте, забросить, но должна работать вся тройка, а с Даниилом Лазутиным и 
Владиславом Романовым у Демидова хорошая сложилась "химия".  
Ход матча в свою пользу СКА-1946 склонил во втором периоде. Прежде чем 
дубль оформил Демидов, счет уже на второй его минуте сравнял (2:2) Григорий 
Осипов. А в третьей двадцатиминутке за спиной голкипера "Белых медведей" 
Руслана Хажеева шайба побывала еще дважды.  
Челябинцы как могли старались переломить ход матча, но шайба отказывалась 
заходить за линию хозяйских ворот. Где-то им не хватало мастерства, где-то 
фарта, а в некоторых эпизодах настоящие чудеса реакции демонстрировал 
двухметровый вратарь СКА-1946 Павел Мойсевич.  
 - Не считаю, что мы чем-то хуже, - сокрушался после финальной сирены 
расстроенный защитник "Белых медведей" Александр Филатов. - Просто 
соперник воспользовался своими моментами, а мы - нет. Может, СКА-1946 
лучше оснащен технически, но наша команда точно не слабее. Нас снова 
подвели индивидуальные ошибки - они на протяжении всей серии нас 
преследовали.  
 - Да, мы не попали в финал, но получили невероятный опыт, - бодрился в свою 
очередь главный тренер "Белых медведей" Марат Аскаров. - Ребята бились, а 
битвой был каждый матч этого противостояния. Отдавались игре на сто 
процентов и уже за счет этого стали сильнее. В будущем это очень пригодится 
парням.  
Соперник СКА-1946 по финалу определялся вчера в серии ярославского "Локо" 
и нижегородской "Чайки". Шестой матч их полуфинала начинался при счете 3-2 
в пользу "железнодорожников". Седьмой матч, если в нем возникнет 
необходимость, пройдет 12 апреля в Ярославле. А город, с которого начнется 
финал, зависит от того, кто из этой пары в него выйдет. Если "Чайка" - решающая 
серия стартует в Петербурге, если "Локо" - в Ярославле.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/po-sorok-shestomu-marshrutu-ska-v-etom-
khokkeynom-sezone-budet-v-finale/ 
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К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки полуфиналов плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков третьего раунда розыгрыша Кубка 
Харламова.  
Лучший вратарь  
 Павел Мойсевич, "СКА-1946"  
19-летний вратарь сыграл во всех пяти матчах серии против "Белых Медведей" 
(253 минуты, 37 секунд), в которых одержал четыре победы и пропустил девять 
шайб. Челябинцы нанесли по воротам Мойсевича 178 бросков, вратарь отразил 
169 (94,9%, лучший показатель в полуфиналах). Коэффициент надежности − 
2,13.  
 Игра Мойсевича помогла "СКА-1946" победить в серии против "Белых 
Медведей" и в четвертый раз в истории выйти в финал розыгрыша Кубка 
Харламова.  
Лучший защитник  
 Артем Проничкин, "Чайка"  
19-летний игрок обороны провел все шесть матчей серии против "Локо". В них он 
забросил две шайбы (гол в третьей встрече стал победным) и сделал одну 
результативную передачу (три очка), при показателе полезности "+5". Лучший 
защитник-снайпер третьего раунда. По ходу серии Проничкин заблокировал 12 
бросков, провел шесть силовых приемов, сделал один перехват и нанес 11 
бросков по воротам.  
Лучший нападающий  
 Иван Демидов, "СКА-1946"  
18-летний форвард провел все пять матчей серии против "Белых Медведей", в 
которых забросил четыре шайбы (три из которых стали победными) и сделал 
пять результативных передач (девять очков), при показателе полезности "+7". 
Лучший бомбардир 1/2 финала и всего плей-офф. В пятом матче серии оформил 
дубль. Также Демидов заблокировал один бросок, провел пять силовых приемов, 
сделал пять отборов, три перехвата и нанес 23 броска по воротам.  
Лучший новичок  
 Кирилл Емельянов, "Локо"  
17-летний нападающий провел все шесть матчей серии против "Чайки", в 
которых забросил две шайбы (гол в шестом матче стал победным в игре и всей 
серии) и сделал две результативные передачи (четыре очка) при показателе 
полезности "+3". Лучший бомбардир и снайпер 1/2 финала среди новичков МХЛ. 
Емельянов заблокировал шесть бросков, провел девять силовых приемов, 
сделал один отбор, два перехвата и нанес 11 бросков по воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1051313/ 

К заголовкам сообщений 

Девять очков Демидова и 169 сэйвов Мойсевича. Итоги полуфинала Кубка 
Харламова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 11 апреля 
2024) 
В МХЛ завершилась полуфинальная стадия. За Кубок Харламова поспорят 
"Локо" и СКА-1946, выбившие из турнира "Чайку" и "Белых медведей".  
"Локо" - "Чайка" 4-2  
Ярославцы и нижегородцы "обязательную" часть серии свели вничью, одержав 
по две домашние победы. Каждый из трех первых матчей завершился с 
разностью в одну шайбу (один из них - в овертайме), и только в четвертой 
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встрече перевес одной из сторон получился более существенным - "Чайка" 
победила 3:0. Причем нижегородцы играли без одного из лидеров, Никиты 
Артамонова (проводящего на льду за 20 минут, а один раз даже и все 30), 
схлопотавшего дисквалификацию за неприличный жест. 
 Но на этом успехи нижегородцев закончились, не помогло даже возвращение 
Артамонова. В пятом матче на протяжении двух с половиной периодов они вели 
1:0, и в итоге проиграли 1:3. В шестом, напротив, с середины уступали 0:1, успели 
сравнять на предпоследней минуте основного времени, и сложили оружие в 
овертайме.  
СКА-1946 - "Белые медведи" 4-1  
Второй полуфинал уложился в пять матчей и завершился днем ранее. Три 
первые встречи складывались по разному, но завершились как под копирку - со 
счетом 4:1 в пользу хозяев. В четвертой уже гости - ими были питерцы - 
забросили четыре шайбы, и пропустили при этом три. В пятой челябинцы 
дважды вели в счете, что не помешало СКА-1946 выиграть 5:2 и завершить 
серию.  
Примечательно, что в каждом из пяти матчей второго полуфинала "медведи" 
превзошли армейцев по количеству бросков в створ, но в створе том уверенно 
играл Павел Мойсевич, ставший - наряду с Иваном Демидовым (4+5 в пяти 
встречах) - одним из главных героев полуфинала Кубка Харламова. Не удался 
Мойсевичу только третий матч, в котором он пропустил две шайбы за неполные 
14 минут; в первой встрече он отразил 34 броска, в каждой из трех остальных - 
не менее 40, и всего за серию собрал 169 сэйвов. 
 Но сохранить свои ворота в неприкосновенности ему ни разу не удалось, а 
единственный "сухарь" в полуфинале - в активе Дмитрия Дагестанского из 
"Чайки". Еще два нижегородца - Андрей Крутов и Глеб Чесноков - забросили по 
пять шайб и разделили титул лучшего снайпера отдельно взятой стадии, но для 
них, как и для Дагестанского, сезон на этом завершился.  
Решающие матчи за Кубок Харламова и Кубок Гагарина должны быть разведены 
по разным дням, и пока не определился второй финалист в КХЛ, календарь еще 
не сформирован. Если "Металлургу" с "Автомобилистом", у которых сейчас счет 
в серии 2-2, хватит шести игр, то финал Кубка Харламова пройдет по четным 
числам, начиная с 16 апреля. Если же уральцы продолжат выяснять отношения 
до седьмого матча, то по нечетным, начиная с 15 апреля.  

https://www.khl.ru/news/2024/04/11/531044.html 

К заголовкам сообщений 

СКА приостановил сотрудничество со "СКА-Карелия" и детской хоккейной 
школой: "Средства, направленные на развитие хоккея, не дают 
ожидаемого результата" (Sports.ru, Москва, 11 апреля 2024) 
СКА приостановил сотрудничество с командой МХЛ "СКА-Карелия" и детской 
школой.  
"Хоккейным клубом СКА принято решение приостановить сотрудничество с 
федеральным государственным училищем олимпийского резерва в Кондопоге и 
с Карельской региональной общественной организацией "Олимпийский совет 
Республики Карелия" (детская хоккейная школа "СКА-Карелия"). 
На протяжении 12 лет армейцы тесно сотрудничали с руководством Республики 
Карелия, активно участвовали в развитии местного хоккея, оказывали кадровую, 
финансовую, методическую и практическую помощь. 
В ноябре 2023 года руководство СКА встречалось с делегацией Республики 
Карелия. На встрече обсуждались в том числе и вопросы поддержки детского и 
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юношеского спорта, работы детской хоккейной школы "СКА-Карелия" и команды 
МХЛ "СКА-Карелия". 
Однако на общую ситуацию эта встреча влияния не оказала - в последнее время 
мы видим, что силы и средства, которые направляются на развитие хоккея, не 
дают ожидаемого результата. 
В такой ситуации клуб решил, что более целесообразно сосредоточить внимание 
на развитии хоккея, в том числе детского и массового, в рамках "Академии СКА" 
в Санкт-Петербурге, Ленинградской области и других регионах, а также на 
поддержке команды "Академия СКА-Юниор" и школы "Красная Машина Юниор", 
базирующихся в Москве и Московской области", - сообщается в заявлении клуба.  

https://www.sports.ru/hockey/1115988186-ska-priostanovil-sotrudnichestvo-s-ska-
kareliya-i-detskoj-xokkejnoj-sh.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Семь очков Шохиной, дубли Митрофановой и MVP Фархутдинова. Итоги 
финальной серии "Бирюса" - "Динамо-Нева" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
10 апреля завершилась финальная серия между "Бирюсой" и "Динамо-Невой". 
Автор Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит итоги 
серии, которая официально закрыла сезон ЖХЛ 2023/2024.  
Как развивалась серия  
"Бирюса" на пути к финалу Кубка ЖХЛ прошла "Торнадо" из Дмитрова (3-0 в 
серии) и "Торпедо" из Нижнего Новгорода (3-1). Хоккеистки "Динамо-Невы" 
обыграли в первом раунде "Белых Медведиц" из Челябинска (3-0), а в 
полуфинале были сильнее уфимской "Агидели" (3-1). "Бирюса" и "Динамо-Нева" 
второй год подряд встретились в плей-офф, в 2023 году команда из Санкт-
Петербурга обыграла своих соперниц в полуфинале (2-1).  
Финал стартовал двумя играми в Красноярске. В самой первой встрече счет был 
открыт только на 53-й минуте, когда Фануза Кадирова забросила свою четвертую 
шайбу в плей-офф. Спустя минуту Алсу Рахимова увеличила преимущество 
"Динамо-Невы". Очень классный матч провела Диана Фархутдинова, 
оформившая третий "сухарь". На следующий день победу одержала "Бирюса" 
(4:2), у которой по дублю оформили Оксана Митрофанова и Виктория Бурдукова, 
забросившая победную шайбу на последней минуте третьего периода.  
Серия переехала в Санкт-Петербург при равном счете. В третьей игре дубль 
оформила хоккеистка "Бирюсы" Екатерина Чегошева, у "Динамо-Невы" по шайбе 
забросили Дарья Белоглазова, Анна Шохина и Александра Вафина, которая 
принесла победу своей команде в дополнительное время (3:2). Четвертая 
встреча также завершилась в пользу хоккеисток "Динамо-Невы" (4:1) - Кристина 
Глухарева оформила дубль, Лиана Ганеева забросила первую шайбу в текущем 
плей-офф, а Анна Шохина поразила пустые ворота.  
Пятый матч финала состоялся в Красноярске. Счет в решающем матче был 
открыт только на старте второго периода: Александра Вафина после шикарного 
прохода Полины Болгаревой вывела "Динамо-Неву" вперед. В конце периода 
соперницы обменялись голами в большинстве: на 10-ю шайбу в плей-офф 
Оксаны Митрофановой ответила своим дублем Александра Вафина. Победной 
стала шайба 17-летнего нападающего "Динамо-Невы" Ксении Пономаревой. 
Вторая шайба Митрофановой только сократила разрыв в счете, а гости смогли 

https://www.sports.ru/hockey/1115988186-ska-priostanovil-sotrudnichestvo-s-ska-kareliya-i-detskoj-xokkejnoj-sh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115988186-ska-priostanovil-sotrudnichestvo-s-ska-kareliya-i-detskoj-xokkejnoj-sh.html


 

 

дотерпеть до победы. 3:2 в матче и 4-1 в серии - "Динамо-Нева" впервые в 
истории становится обладателем Кубка ЖХЛ!  
Команды имеют одинаковые показатели по игре в большинстве в финальной 
серии. "Бирюса" и "Динамо-Нева" по 22 раза играли с численным 
преимуществом, обе команды реализовали по два большинства - это 9,09% 
реализации численного преимущества. Одну шайбу "Бирюса" забросила в 
меньшинстве, а у "Динамо-Невы" был один успешный штрафной бросок.  
19 хоккеисток "Динамо-Невы" впервые стали чемпионками ЖХЛ. Мария 
Александрова, Азалия Авзалова, Александра Вафина, Дарья Белоглазова и 
Мария Пушкарь выиграли свой второй Кубок ЖХЛ. Анна Шохина, набравшая 15 
очков, стала трехкратной чемпионкой ЖХЛ. Главный тренер "Динамо-Невы" 
Александр Зыбин после проигранных финалов 2019 и 2023 годов наконец привел 
команду к чемпионству.  
Красноярская "Бирюса" впервые в своей истории дошла до финальной серии и 
выиграла серебряные медали чемпионата ЖХЛ. До этого сезона у команды было 
пять бронзовых медалей.  
Ключевые игроки  
Вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова оформила "сухарь" в первой игре 
финала, отразив все 32 броска от соперниц. Она одержала четыре победы в пяти 
матчах против "Бирюсы". В решающей пятой игре финальной серии 
Фархутдинова отразила 46 бросков от соперниц и стала одной из ключевых 
причин чемпионства "Динамо-Невы". Неудивительно, что именно вратарь 
"Динамо-Невы" была признана самым ценным игроком плей-офф ЖХЛ.  
Лиана Ганеева из "Динамо-Невы" в финальной серии набрала 3 (1+2) очка при 
полезности "+3". Во всех пяти матчах ее игровое время на льду составляло от 30 
до 36 минут. Ганеева стала одной из двух защитников, набравших семь очков в 
Кубке ЖХЛ 2024. Капитан "Динамо-Невы" Алена Андрющенко, хоть и не набрала 
очков в финальной серии, имеет показатель полезности "+3" при среднем 
игровом времени 22 минуты за матч. По блокированным броскам в прошедшем 
плей-офф Андрющенко (36) уступила только Ганеевой (41).  
Только четыре хоккеистки "Бирюсы" отличились заброшенными шайбами в 
финале: на счету Оксаны Митрофановой два дубля, а самой результативной 
стала 17-летняя Виктория Бурдукова, набравшая 5 (2+3) очков. Екатерина 
Чегошева оформила дубль в третьей игре финала. 16-летняя Софья 
Кривошеева трижды ассистировала партнерам. Еще одну шайбу забросила 
Елизавета Зенченко в четвертой игре.  
Анна Шохина набирала очки во всех играх финальной серии Кубка ЖХЛ: она 
забросила три шайбы и отдала четыре голевые передачи при показателе 
полезности "+6". На счету Фанузы Кадировой победный гол в первой игре и три 
передачи. Кристина Глухарева в четвертом матче оформила дубль и набрала 
три очка. Опытная Александра Вафина забросила победную шайбу в 
дополнительное время третьего матча и также дважды отличилась в решающем 
матче. На счету 17-летней Ксении Пономаревой "золотой" гол и две передачи.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047480/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Форвард Данил Гущин опроверг слухи о переходе из "Сан-Хосе" в ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 11 апреля 2024) 
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Нападающий Данил Гущин опроверг слухи о переходе из "Сан-Хосе Шаркс" в 
ЦСКА. Напомним, ранее в СМИ появилась информация, что форвард в 
межсезонье может перейти в армейский клуб. 
"Я не знаю об этой новости, это неправда. Я никогда не общался с ЦСКА и не 
знаю, откуда взялись эти новости", - приводит слова Гущина San Jose Hockey 
Now. 
22-летний нападающий в АХЛ за "Барракуду Шаркс" забил 17 голов и сделал 31 
результативную передачу в 53 играх. Гущин должен был стать единственным 
участником Матча звезд АХЛ от "Барракуды", но из-за травмы верхней части тела 
он выбыл из состава команды примерно на месяц. 
Данил за "Сан-Хосе" в нынешнем сезоне НХЛ сыграл два матча, в которых отдал 
результативную передачу.  

https://www.championat.com/hockey/news-5507848-forvard-danil-guschin-oproverg-
sluhi-o-perehode-iz-san-hose-v-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Ярославский "Локомотив" возьмет шефство на амурской хоккейной 
командой (Российская газета (rg.ru), Москва, 11 апреля 2024) 
Хоккейный клуб "Локомотив" возьмет шефство над командой "Авангард" из 
Тынды. Об этом сообщил в своем Telegram-канале губернатор Амурской области 
Василий Орлов. 
Глава региона договорился о шефстве с руководством РЖД. Кроме того, стороны 
обсудили вопросы подготовки к празднованию юбилея БАМа. Компания поможет 
украсить пять тындинских домов муралами. 
Сейчас город преображается в ожидании юбилея Байкало-Амурской магистрали. 
Работы ведутся в аэропорту, на стадионе "БАМ", в центральной городской 
библиотеке, в доме культуры "Русь", в музее истории БАМа и на других объектах. 
"Как всегда при строительстве есть некоторые проблемные вопросы, но уверен, 
что Тынду к 50-летию БАМа подготовим. Празднование запланировано на 8 
июля, ждем приезда большого числа высокопоставленных гостей", - сказал 
Василий Орлов.  

https://rg.ru/2024/04/11/iaroslavskij-lokomotiv-vozmet-shefstvo-na-amurskoj-
hokkejnoj-komandoj.html 

К заголовкам сообщений 

"Мы верим в каждого!": в Челябинске прошел турнир по хоккею в 
валенках среди воспитанников детдомов (УралПрессИнформ, Челябинск, 
11 апреля 2024) 
В Челябинске состоялся восьмой турнир по хоккею в валенках среди 
воспитанников детских домов на кубок Законодательного Собрания Челябинской 
области. Его девиз - "Мы верим в каждого!".  
Сыграть в один из самых популярных видов спорта в регионе - хоккей в валенках 
-приехали дети и их педагоги со всей области. В турнире приняли участие 34 
команды.  
Участников приветствовала первая леди Челябинской области, общественный 
деятель, учредитель "Фонда социальных, культурных и образовательных 
инициатив 2020" Ирина Текслер.  
"Сегодня здесь собралось 380 спортсменов - любителей хоккея в валенках, 34 
команды. Кто-то поднимется на пьедестал почета, заняв первое, второе, третье 

https://www.championat.com/hockey/news-5507848-forvard-danil-guschin-oproverg-sluhi-o-perehode-iz-san-hose-v-cska.html
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места. Кто-то займет 34-е место. Но это не так важно. Самое главное, что ребята 
встретились на этом спортивном празднике, - напутствовала участников Ирина 
Текслер . - Спорт - это единение. В спорте, как и в жизни, нужно стремиться к 
победе. Всем участникам желаю прекрасного настроения, дружеского общения 
и улыбок".  
К юным спортсменам обратился председатель Законодательного Собрания Олег 
Гербер.  
"Я хочу пожелать каждому из вас удачи. Но помните, что удача приходит к тем, 
кто не боится сложностей. Поэтому боритесь до конца, не сдавайтесь ни при 
каких обстоятельствах и никогда не опускайте руки, - напутствовал ребят спикер 
Олег Гербер . - Помните, что главные герои сегодня - это вы, ребята! Получайте 
удовольствие от хоккея, веселитесь на полную катушку на игровых площадках, 
знакомьтесь, находите новых друзей! Это ваш день, это ваш спортивный 
праздник! Помните, мы верим в вас! Мы верим в каждого!".  
На церемонии открытия присутствовали исполнительный директор Фонда 
поддержки спортивных и социальных проектов Пятрас Данилявичус, 
генеральный директор хоккейного клуба "Трактор" Иван Савин, заместитель 
министра социальных отношений Челябинской области Ирина Скалунова, 
заместитель министра физической культуры и спорта Виталий Якушев. Свои 
команды пришли поддержать руководство и депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области.  
По традиции победители прошлого года, команда "Олимп" из города Касли, в 
матче открытия турнира встретилась с бронзовыми призерам Кубка Гагарина 
2023-2024 - игроками хоккейного клуба "Трактор". Победу после серии буллитов 
одержала команда "Трактор".  
Во время игр сетки турнира для ребят работали развлекательные интерактивные 
площадки, а по завершении спортивного праздника всех участников ждали 
памятные призы и торты.  

https://uralpress.ru/news/my-verim-v-kazhdogo-v-chelyabinske-proshel-turnir-po-
khokkeyu-v-valenkakh-sredi-vospitannikov 

К заголовкам сообщений 
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